






















































































































Ho Chuen Kam 

27/03/2006 01:06

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:有關貴局的電力市場未來發展第二期諮詢文件
Urgent Return Receipt

致經濟及勞工局局長：

 
有關貴局的電力市場未來發展第二期諮詢文件，本人有以下意見：
 
環保政策與回報率
 
作為香港一份子我們很關心空氣質素，本人不介意多用減排設備和天燃氣發電引至增
加開支，因為這是市民應負的責任。我認為將減排設備回報率降低至7%的做法與環保
政策互相予盾，極不恰當，因這有違促進改善環境的目標。改善環保的投資應有比其
他商業投資較高的回報率設備，本人相信應高於10%才有作用。
 
可再生能源
本人質疑可再生能源的可靠度低及實用性，而且每度電的成本應該極為高昂。香港是
國際城市，地小人多，並不是沙漠偏遠地區，風力發電和太陽能發電在香港並不適
宜，勉強行事只有浪費香港寶貴的環境資源，細心分折更可能會破壞香港環境。
 
規管年期
本人認為規管年期不宜過短，有礙電力公司改善風險成本及爭取條件較好的燃料供應
合約，使業務風險提高，增加供電成本，影響電價。因此本人贊成維持15年合約年
期，令電費得以保持穩定。
 
電價
保持供電質素，環保比降低電價更加重要，電力改革不應只著眼於降低價格。菲律賓
電費平得很，內地也較平，但我不希望將來香港供電情況與上述兩地一樣。
 
 
市民 甘浩荃          2006年3月27日





"Richard" 

11/03/2006 22:23

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢檔的意見

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局﹕

 
中電的電價極具競爭力，而且物超所值。中電以中等水平的電價提供世界級的服務。
中電的電價遠較多個國際大都市如約，倫敦及東京為低，完全在市民可負擔的水平，
只佔香港家庭住戶開支的1.3％至2.7％；而且用電來煮食及洗澡比煤氣的能源效益更
經濟，價錢便宜。而在條件未成熟時開放市場，只會秩序大亂，因為新經營者會推選
較大及有利可圖的客戶，而其他小客戶則因而要支付較高的電費，這是由大多數人付
出代價來讓少數人得益。
 
電力行業的投資通常是巨額，長遠而不能遷移的，因此牽涉甚高的風險。投資者只會
在預期獲得合理而明確回報的前提下，才願意承擔投資風險及作出投資決定。政府建
議縮短協議年期至十年，應在視乎情況下延長至十五年更為適合。因為電力行業長遠
經營的行業，其資產壽命往往長達三十年以上，請考慮這個建議。
 
回報水平應與電力投資者的所承擔風險相稱。政府的建議加放了更多不明朗的因素，
亦即更多風險。諮詢檔建議將回報削減30％至50％，又將協議年期由15年減至10年。
這些轉變令投資意欲大為降低，影響電力行業的未來投資，令供電系統的可靠性蒙受
風險。我們在研究回報是否與風險相稱前，政府必須先行與兩家電力公司攜手釐清此
等不明朗因素。
 
白志華
 

 

































"安興紙業集團有限公司" 

15/03/2006 18:25

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ (署名) 啟



" " 朱一樂

25/03/2006 16:36

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

__ _____________ ( ) 朱一樂 署名 啟









"P.L. Chu" 

22/03/2006 00:11

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Future Development of the Electricity Market in Hong Kong Stage II 
Consultation - written submission

Urgent Return Receipt

本人相信，本港市民不會抹殺兩電維持香港在國際金融城市的優質及穩定的電力供應
所作出的努力，這肯定對香港的經濟發展是有極大幫助。
 
就「香港電力市場未來的發展 第二階段諮詢文件」，本人有以下回應：
 
1.    新的電力供應源
 
過去港府開放電訊市場，引入競爭，帶來市民的好處，當然顯而易見。但是電力與電
訊在傳輸技術上有重大分別，如一小處地方供電有故障，可以引發連鎖反應導致其他
地區廣泛停電。本港市民多年來習慣地享受穩定的電力供應，如果開放市場，就要考
慮到時為市民和商戶省下來的電費，為否足以抵償供電不穩帶來的經濟損失，單是
HKEx停電已足以造成無可估計的經濟損失，所以開放電力市場必會大大增加供電可靠
性的風險。
 
至於開放電網，文件中所提到予第三者接駁或使用，以開拓新電力供應源，是不切實
際的想法，即使兩電願意將電網的私產，在獲得補償後開放予新經營者，但這種選擇
性的放寬管制，最終只會步上加州電力市場改革失敗的後塵。
 
2.    經濟規管
 
2.1    規管工具 
 
應繼續以雙方協議方式，執行經濟規管。15年的專營年期是可以接受的方案，有助兩
電進行長期投資規劃及風險預算，而且電力市場不能與巴士市場相提並論，回報的計
算模式亦應該有別。
 
2.2    投資回報
 
亦應繼續採用固定資產平均淨值作為投資回報基數，容易監管，是世界各地的慣常做
法。
 
港燈與中電是受利潤管制協議規限的企業，每年可得的准許回報是資產總值的
13.5%，中電由於過往獲得超額利潤，故此沒有加價壓力，而港燈的發展基金結餘是
零，加上售電增長率甚低，而且因要考慮社會及政治的壓力，股東亦要放棄13.5%的
准許回報率。
 
文件中所提到就不同類別的資產，採用在7%-11%之間的不同投資回報率，本人覺得
這釐定的回報率偏低，未能吸引到投資客，過低的投資回報率，必定會能令投資者止
步。電力市場的投資資金龐大，籌集資金不易，回報率低最終引致投資不足而影響供
電的可靠性。政府應該增加較高的回報率，以吸引投資者，使其有足夠資金，為環保
和空氣污染問題作出改善，又可為投資者及投資基金帶來商機，何樂而不為。
 
政府大力推動環保意識，兩電在政府的《空氣污染管制條例》監管下，已經看到成
果，排放量亦控制在標準水平內，如果排放量超標，就要接受懲罰，固不應把准許回
報率與排放量上限目標掛鉤。
 



2.3    電費
 
釐定電費的方法，應繼續計算供電所需的營運開支及燃料費，及電力公司因提供服務
而獲准賺取的議定准許回報。
 
文件中提及，為四種不同類別的資產採用不同的投資回報率，是否有這個必要呢？連
不同類資產的准許回報率是怎樣計算出來都沒有交代，但至少有充分理據說明為何會
得出某個百分比！而且，多層回報架構令到整個規管機制變得不必要地複雜，亦增加
不少行政費用。
 
文件建議以經濟誘因推動發展可再生能源，是件好事，但擔心回報率下降，會影響外
來投資者參與本港電力市場的信心。
 
其實，電費佔市民工資的比例很低，現在的電費水平是可以接受的。最重要是電力供
應的可靠及安全性，電費不是愈平愈好。
 

朱佩玲上





"Chu Kwai" 

17/03/2006 22:58

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

朱桂_______________ (署名) 啟





"朱凱迪" 

17/03/2006 18:08

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

朱凱迪







"朱漢強" 

17/03/2006 09:56

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

朱漢強



29/03/2006 11:46

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:

        

        

        

        

                

李副秘書長，您好！ 
  
冒昧來函，長話短說，正如昨日立法會上所言，我們關注到節能 (能源效益) 的重要性。但很明顯，在
現行的SoC中，其實沒有相應的關注。更重要的是，政府未有解決市民節能變成電力公司加價的矛

盾。 
  
本人對經濟局有期望，希望閣下和 貴署能正視上述規管上的不足，爭取在新的SoC內，加入計算機

制，務必要在電力公司預計電力需求增長與節能之間，避免減低市民對節能的熱誠。 
  
祝安！ 
  
朱漢強 
香港地球之友環境事務經理 
  



"朱漢強" 

15/03/2006 16:16

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

朱漢強 啟















 江松柏
 
 

24/03/2006 09:57

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: $ !第二階段電 理咨詢意見
Urgent Return Receipt

!詳見附加檔案
**********************************
                         江松柏
     

第二階段諮詢文件.doc



電力市場第二階段諮詢件 

 

 經濟規管工具事項裏, 十年期協議，後五年投資期太短，因物料壽命都

超過十年期，投資回報率相應會考慮更快，因為加上成本風險因素，請與日常家

居燃料消費作比交，電和煤，誰價格高，７%至１1%回報就像雞肋。注意一點就

電力收費和投資回報期是互相牟引，十年期協議，是直接令電力收費提高; 

在準許回報事項裏，投資回報應可以參考, 全球發達城，請看全球發達城市

電力市場收費. 她們收費都高於香港電力市場，現在香港１３．５%電力收費相

對平宜，而且在家庭支出每月只占１．７%,而且全球發達國家晚電力市場收費都

高香港，而且經濟在轉強中投資回報會更好，因為吸引企業投資就是香港首要生

命力,請勿讓投資者卻步。現在底於香港電力市場只有那些由國家管制電力市場。 

 準許回報率與排放量上限目標掛勾,準許投資回報與籌集資金的成本和風險

掛勾處理，排放量超標多次可以公佈全港，令它聲譽受損，以足夠徵罰了。一題

是排汙成本可否以用者自付方法。 

 開放電綱供第三者使用，只會危害供電可靠性，曾加監管開支,形成僧多粥

小，只創造惡性循環，投資短視。 

 來自內地電力供應，就像把電力市塲文化倒退一樣，因小失大,全球金融中

心國際都會城市，是不能承受聲譽和損失，那麽大的風險真得嗎？最可怕是損害

後不能復原。 

 

 

jiangsongbai 

2006-3-24 













"Chan YH" 

30/03/2006 21:38

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Stage II consultation
Urgent Return Receipt

資詢文件.doc



 
 

香港電力市場未來發展第二階段資詢文件 
 
 
敬啟者： 
 
我對香港電力市場未來發展第二階段資詢文件有下例意見： 
 
1. 政府應有清晰而具体的能源政策，鼓勵電力公司增設減排設備，確保香港能享有清
潔和可靠的電力供應。 

 
2. 有關規管協議的年期，無論是政府建議的十年或電力公司要求的十五年，均低於一
般供電設施的可使用壽命或年期。在規管協議到期後，燃料合同和設施資產的剩餘

價值或壽命應有明確的處理方案，避免將來争議。 
 
3. 政府建議回報率減至 7-11%，但如何達到此回報率，應有合理交代。 
 
4. 若政府若計劃在將來開放香港的電力市場，須有一個更具體的計劃和時期表，供業
界参考，以便他們根據其投資策略，制訂將來投資路向配合香港的電力市場的發

展。 
 
 
老陳 



Steven Chan 
 
 

27/03/2006 06:18

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場
Urgent Return Receipt

致有關官員，
, , 香港是一個國際金融中心 維持穩定及可靠的電力乃其一重要元素 新競爭者可提供保

? , 證嗎 再者兩電長久以來確實達到本港的要求 為何以香港經濟作這麼大的賭注來開放
?電力市場呢 請大家好好想一想才作決定。

老貓上



"Kelvin Chan" 

31/03/2006 17:51

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject: 自由黨就《香港電力市場未來發展第二階段諮詢》的回應

Urgent Return Receipt

 
致：經濟發展及勞工局

由：自由黨

頁數：6頁 
 

主旨：自由黨就《香港電力市場未來發展第二階段諮詢》回應

謹附上自由黨就《香港電力市場未來發展第二階段諮詢》的回應。如有查詢，請致電
吳小姐(電話：2533 4229)或陳先生(電話：2533 4213)。

自由黨
2006年3月31日



 
 

致：經濟發展及勞工局 
 
由：自由黨 
 
頁數：6頁 (連此頁) 
  
 

自由黨就《香港電力市場未來發展第二階段諮詢》回應 
 

 謹附上自由黨就《香港電力市場未來發展第二階段諮詢》的回應。

如有查詢，請致電吳小姐(電話：2533 4229)或陳先生(電話：2533 4213)。 

 
自由黨 

2006年 3月 31日 
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自由黨就《香港電力市場未來發展第二階段諮詢》的回應 

 

引言 

 

1. 經濟發展及勞工局在 05 年 12 月 30 日公佈《香港電力市場未來的發展第二

階段諮詢文件》，就 2008 年後利潤管制協議屆滿後，香港電力市場的發展

提出具體建議諮詢公眾。本文件闡述自由黨對諮詢文件的回應。 

 

 

諮詢文件具體回應 

 

一、 新的電力來源 

 

為從內地輸入電力做好準備 

 

2. 由於內地電力供應短缺現象未有改善，尤其是廣東省的經濟未來仍會處於

高速增長，預計缺電的問題仍然嚴重，對電力需求的增長遠高於發電量的

增長，所以短期內由廣東省供電來港的可能性不大。但自由黨認為，港府

仍有需要，為引入境外的電力供應作出準備，及早就開放電網，及加強就

聯網相關的政策和技術問題進行全面評估和研究，包括如何確保供電的穩

定性、可靠性和安全性。 

 

3. 其次，政府也應確保準備把電力輸往香港的內地發電廠，也要跟香港的電

力公司一樣，奉行同一套環保標準，令香港在輸入較便宜的電力的同時，

不會因此令空氣污染的問題持續或惡化，以切實保障市民健康，和確保不

會因此構成不公平競爭。 

 

應訂立分拆「發電 - 輸電 - 供電」業務的時間表 

 

4. 要引入新的電力供應者，須先開放電網；要開放電網，就先要電力公司將

目前的發電、輸電和供電業務分開，但政府並沒有提出具體的時間表，自

由黨對此表示失望，並認為政府應該在新協議中加入具體的時間表，例如

可要求兩電在10年的時間內完成業務的分拆。 
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5. 期間，在不影響供電穩定性的大前提下，自由黨認同政府應該要求兩電共

同加強聯網至「最適當」水平，以免用戶因為電力公司備用電量過高而要

承擔昂貴的電費，且這也可為兩電進行減排工程提供更大的彈性。 

 

 

二、 規管安排建議 

 

協議年期和新的規管 

 

6. 現時為期十五年的《利潤管制協議》，明顯欠缺彈性，我們也明白電力公

司的投資回報期比較長。所以，對於政府建議新協議以十年為期，期滿可

續約五年，自由黨認為是合適的做法。 

 

7. 為了確保電費水平與當時的經濟環境相適應，我們歡迎政府當局採納自由

黨的建議，每五年跟電力公司檢討准許回報率的上限，並引進「可加可

減」的電費調整機制。 

 

回報率應降至7-8% 

 

8. 自由黨支持繼續以固定資產平均淨值作為投資回報的基數，從而給予電力

公司誘因，繼續投資必須的供電設施。且公眾已習慣這種計算模式，故不

宜貿然轉變，以免反而對公眾的監察構成不便。不過，政府必須確保這裡

所指的固定資產，是跟發電、輸電和供電有直接關係。 

 

9. 對於政府建議將整體回報率由現時的 13.5%至 15%，調低至 7%至 11%，即平

均介乎 9%至 10%，自由黨認為仍略嫌偏高，而且政府也未能向公眾清楚解

釋，目前建議的水平是合理的。 

 

10.我們認為，訂定合理回報率的水平時，應該主要考慮兩大因素，就是資金

成本和投資風險溢價。儘管近幾個月香港跟隨美國連番加息，但以目前的

經濟情況以及可見的將來，香港以至全球經濟再度進入高通脹的機會仍然

不高，五年期的資金成本應該只維持在 4 厘半至 5 厘左右的水平，跟以往

在高通脹期，利率在雙位數字徘徊的情況有很大不同。而回歸以來，香港

的政經發展平穩，回歸前的政治風險可謂一掃而空，行業的投資風險亦不

大，故整體回報率實有大幅下調的空間。 

 

11.再者，電力公司作為公用事業，雖然有其獨特性(例如投資額龐大、回報年

期長等)，但也需要以其他公用事業的回報率作參考。以巴士公司為例，准

許回報率上限是 9.7%，但巴士公司卻要面對其他交通工具，例如鐵路、小

巴等的激烈競爭，反觀電力公司不需要面對競爭，卻可以享有跟巴士公司

相若的回報率，這對其他公共事業也會造成不公平。 
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12.所以，自由黨認為，合理的回報率應該是7%至 8%的水平。更重要的是，政

府應該提高釐定回報率的透明度以及向公眾解釋計算回報率的基準，讓市

民對電費架構有更加清晰的理解。 

 

提高電費調整的透明度 

 

13.我們同意今後電力公司每年調整電費，都必須得到政府批准。與此同時，

我們建議改組現時的競爭政策諮詢委員會，擴充成員至包括民間代表及專

家，以監察兩電每年向政府提交定價建議的報告，並有權向兩電索取數

據，但不可向外洩漏任何具有商業敏感性的資料，以確保電費的調整受到

社會監察。 

 

保留燃料價格條款帳 

 

14.我們認為，應該繼續保留目前的燃料價格調整機制，以保障電力公司和用

戶的利益。 

 

過剩發電量 

 

15.為免電力公司過度投資，我們贊成將過剩發電設施的全部機電裝置及設

備，其有關資本開支從計算准許回報率的基數中剔除。我們也不反對中電

將過剩的發電量，出售給廣東省，因為這可以紓緩珠三角的電力緊張，而

賺取的收入對本地電費上調的壓力也可以起紓緩作用。 

 

16.此外，由於後備發電量是根據用電高峰期的最高需求來釐定，政府當局應

該加強教育市民，節省用電，以減低後備發電量。 

 

繼續保留發展基金 

 

17.我們支持保留一個「電費穩定基金」帳目，以紓緩電費調整的壓力。 

 

成立獨立的能源管理局 

 

18.由於電力政策牽涉複雜的法例和技術問題，需要統一管理，為免政出多

門，我們認為政府應該盡快效法電訊管理局的模式，成立一個獨立的能源

管理局，除了監察電費水平、供電的安全和穩定之外，也可作為將來電力

業務分拆後，管理全港電網的獨立組織，為全面開放香港的電力市場作好

準備。 
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支持不同資產有不同回報率 

 

19.對於政府當局建議，不同類別的資產應有不同的回報率，例如減排裝置的

回報率最低，可再生能源設施享有最高的回報率，以鼓勵電力公司多採用

可再生能源發電，自由黨認為是值得支持的。 

 

20.自由黨一向主張，減排設施有助改善環境，應該計入回報基數之內，以鼓

勵電力公司減少污染物的排放，但顧及電力公司本身也要為減排負上一定

責任，所以認同減排設施只可賺取一個較低回報率，故目前政府建議的方

案，已經在兩方面取得適當平衡。我們並期望透過這項安排，有助推動電

力公司在改善空氣質素方面，付出更大的努力。 

 

為電力公司改善表現提供誘因 

 

21.自由黨一直以來支持為電力公司提供誘因，鼓勵電力公司提高營運效率和

改善服務表現。所以，我們支持政府建議，如電力公司成功減低了營運開

支，所省回的成本，除了部分供市民分享之外，是可作為電力公司的額外

利潤。 

 

要求電力公司加快使用可再生能源 

 

22.根據政府的計劃，本港可再生能源到 2012 年，才佔整體供電量的 1%-2%，

這個目標遠遠落後於其他亞洲國家和地區，政府應該要求電力公司，積極

研究加快使用可再生能源的步伐，提高可再生能源佔整體供電量的比率。

除了繼續就風力發電進行研究之外，電力公司也應積極研究採用其他可再

生能源如太陽能、水力以及堆填區釋出沼氣發電等的可行性。處理廢物所

產生的可再生能源(waste to energy)，也是個十分値得探討的課題。政府

讓這方面的能源發展可以取得較高的回報，藉以利誘電力公司發展再生能

源，方向正確，值得支持。 

 

 

三‧總結 

 

23.自由黨對2008年後香港的電力市場發展有以下意見： 

� 兩電的准許回報率應該調低至7%-8%； 
� 提高電費釐定和調整機制的透明度； 
� 支持引入賞罰機制去鼓勵電力公司減少污染物排放； 
� 要求兩電在2008年起的10年內，完成分拆發電、輸電和供電的業務，為長

遠開放電網、引入競爭做好準備； 

� 要求電力公司加快應用可再生能源。 
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24.總體來說，自由黨認為香港電力市場未來發展應具有四大原則：回報要合

理、電費要下調、供電要穩定、發電要環保。 

 

25.香港是國際商業中心，電力供應的穩定性至為重要，無論電力市場將來有

任何的轉變，供電的穩定和安全性都不容妥協，相信這亦是香港市民的共

同願望。 

 

 



15/03/2006 21:08

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 電力市場的未來發展

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局局長 :

電力市場規管制將於2008年屆滿，新建議包括：為新電力供應作開放電網、加強兩電
聯
網、及與廣東省聯網的準備；縮短協議年期及降低准許回報率等的經濟規管；環保規
管。

政府建議新協議從現在協議15年的年期縮短至10年，理由是預留彈性，但這改動只會
造成
更多不明朗因素,不利於長期投資，政府應該明白, 電力市場規管的失敗或放緩發展, 
亦會
對香港的經濟及就業市場有很大的影響。新建議須兼顧各方長遠利益，減輕市民的電
費負
擔、穩定可靠及安全的電力供應、合理的投資回報、合乎成本效益、公平的開放市
場、環
保能源及經濟政策的協調等，並以香港電力市場的長遠健康發展為重。

政府建議准許利潤按照不同資產類別，調低至固定資產淨值7至11%。在諮詢文件中，
沒有
交代如何計算准許回報率。也沒有評估電力行業所需承擔的風險。若果不將回報釐定
在適
當水平，公眾便須承受投資不足所帶來的風險。本港電力投資龐大且回報期長，固定
資產
回報率不應低於本港兩家巴士公司的9.7%。現時香港電力市場並不適宜開放。

政府在沒有考慮電力公司現存的減排能力下，建議大幅收緊排放標準及引入罰則。政
府暫
時還未有清晰的多元化燃料的能源政策，缺乏清晰的源及環保政策下，電力公司較難
制定
有意義的長遠發展計劃，會窒礙投資決定，削弱電力行業的持續發展。

香港市民艾達小姐





















lee andy 

30/03/2006 21:24

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:未來電力發展第二階段資詢
Urgent Return Receipt

附上議見書。

CLP.doc



致經濟發展及勞工局長﹕ 

  
 本人現居住於新界元朗，工作地點在港島區，對於日常生活開支，交通費可

說是最沉重的一項開支，相比之下，電費可說是較便宜，尤其本人的家庭成員共

5位，將每次電費平分五份，價錢可說是相當合理。除了一次十號風球出現停電
外，甚少出現電力中斷的現象，所以本人對於本港的電力供應甚有信心，作為市

民，固然希望可以較廉價的電費，但穩定的供電更是重要。所以本人對於開放電

力市場的概念，有所保留。 

 
香港這彈丸之地，兩間電力公司已很足夠，而且這行業須要龐大的資金及長時

間投資，香港根本不能形成一個有效率的競��市場，有人提議創建一個粵港跨境市

場，但兩地還需要一段長時間才可在電力技術及環保標準等方面融合及協調。故本

人認為政府需制訂詳細計劃，為開放市場創造條件，而不應在現時條件未成熟時開

放市場。再者，本人對於國內輸電香港抱有懷疑的態度，目前國內電力短缺，而且

兩地的水平相差太遠，國內常有電力不足的情況，而且安全問題也值得關注。所以

不應在此時貿然推行。 

 
在回報率及協議年期方面，諮詢文件建議將回報率削減30%至50%及將協議

年期由原來的15年減至10年，相信這些轉變將令投資者卻步，影響電力公司未

來投資，要知道電力行業是長遠的投資，投資者總希望有好的回報才願意付出金

錢，但在政府的建議內容中，條件似乎過於�刻。對於日後的本港電力的發展有

一定的影響。 

 

事實上，現時的電價與其他生活開支算是中規中矩。我們不應將貨就價，電

價減了，而可靠度�一同下降。故此，電力改革不應只�眼於降低價格，而應�

重電力市埸的可持續發展。 

 

   住在元朗區的一名市民 

     XXX 





"何元鼎" 

17/03/2006 21:25

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_____何元鼎__________ (署名) 啟



















"何佩璇" 

17/03/2006 17:40

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ (署名) 啟



"何承禧" 

20/03/2006 22:01

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

何承禧



ho pocky 

09/03/2006 22:08

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 意見表達

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局
            本人是土生土長的香港市民，眼看香港的空氣質素日轉嚴重，實很擔憂，雖然
看到香港特區政府為環保不斷努力，推行不同計劃以保障香港的空氣質素，好像將含
鉛電油改為不含鉛電油及鼓勵的士及公共小巴使用石油氣作燃料行車。但如果電力市
場一旦開放，內地發電量便會增加，這很有機會使香港的空氣受到污染，因為我在電
視新聞上得知，內地發電廠發電後的灰塵，是會隨風吹到香港的，那便會嚴重影響香
港的空氣質素。而本人亦曾到香港某一發電廠參觀，發現該發電廠的設備完善，而且
發電廠有妥善的管理，最重要是他們承諾為本港提供穩定的電力供應。反觀內地情
況，就經常聽到停電，這會為市民帶來許多不便的情況。總括來說，為了環保及保障
市民的生活質素，我懇請政府細心思考，是否值得開放內地供電市場，因作為本港居
民，我只想擁有一個空氣清新及生活舒適的家。
                                                                                          何泳勝上
                                                                                           9-3-2006



" " 何海勝

30/03/2006 09:07

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

何海勝



" " 何純德

31/03/2006 10:50

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

______ _________ ( ) 何純德 署名 啟



"Ho Wai Keung" 

30/03/2006 22:03

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Re: Future Development of the Electricity Market in Hong Kong – 
Stage II Public Consultation 香港電力市場未來的發展 – 第二階段公
眾諮詢

Urgent Return Receipt

本人對香港電力市場未來的發展 – 第二階段公眾諮詢有以下意見:

1.    香港作為一個國際金融中心／國際大都會，必需要有一個可靠穩定的電力供應系
統，這是大家都認同及無可置疑的。所以，任何影響電力市場的政策改動，都應以保持
目前的可靠電力供應為大前題。在過去的十多二十年，兩間電力公司在這方面的表現都
是有目共睹的。

2.    香港空氣污染的主要源頭並非來自電力公司的排放，很明顯，珠江三角州一帶所
排放出的污染物才是真正元兇。所以單單壓止兩電的污染排放不能有效地改善空氣質
素。相反，這會增加兩電的投資而令市民的電費增加。

3.    在目前及可見的將來，不應預期由大陸供電到香港，因這樣只會減低供電的穩定
性及增加香港大停電的風險，以至加重珠江三角州一帶原本已經很嚴重的空氣污染。

4.    至於發展再生能源方面，本人非常支持。但要知道，這必會增加電力供應的成
本。可行與否需同時在技術上及經濟效益上詳加考慮。

5.    政府建議將兩電目前的准許利潤調低到 7至11%，這數字如何得出，文件未有解
釋。然而文伴中建議將輸配電力設施的投資回報減低於發電設備的投資回報，本人表示
反 對。因為這自然會令電力公司則重於增加發電投資，從而令輸配電力的
可靠性降低。總括來說，香港目前的電費不見得很昂貴(平均只佔家庭開支的 2%)，市
民應有能力負擔，侃且以電力公司的巨額投資，一個不低於10%的回報率實屬合理。

6.    因電力系統的設計及投資需時，而且設施的資產壽命動輒十多年以上，所以政府
建議縮短協議年期到十年是對電力公司不公平。

 何偉強







" " 何國粹
 

25/03/2006 01:19

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: [Possible SPAM] ---W--°--^---m-----q-O\---\------o-i-n
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟





" " 何敏妮

25/03/2006 18:02

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_____ __________ ( ) 何敏妮 署名 啟











 
 

30/03/2006 00:11

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Opinions on Stage II Consultation
Urgent Return Receipt

 Submission.doc



葉局長：   
 

電力市場第二階段諮詢 
 
 
我是香港市民，對政府推出之諮詢文件有以下回應。 
 
諮詢文件建議將准許回報因減排表現欠佳而調低，對電力公司
不公平。因為在現時的空氣污染管制法例下，電力公司已因不
能達到排放目標而受到處罰，如果建議獲得通過，對電力公司
而言是「雙重懲罰」，十分不合理。 
 
同時，我不認同文件建議每年電費若有任何調整都必須獲得政
府批准，這種做法值得商榷。電力公司有權就政府已批核的投
資項目收回成本和賺取准許回報，一旦將審批電費之權力全部
交給政府，結果會令電費調整事宜政治化，無法保障電力投資
者可以得到應有的回報，會窒�繒q力公司作長遠的投資，影響
香港未來的經濟發展。 
 
望貴局謹慎考慮以上的意見。 
 
 
何萬 
二○○六年四月十一日  



" " 何煒迪

28/03/2006 00:26

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

何煒迪





"Terence Ho" 

16/03/2006 22:39

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展 - 第二階段諮詢文件意見

Urgent Return Receipt



致 : 經濟發展及勞工局 

 

香港是一個國際性的金融、資訊中心，所使用的电腦、电話、大型資料顯示屏等，

都需要大量、穩定、可靠的电力供應，否則香港的獨特地位將会立即失去。香港

這顆「東方之珠」的夜色也是聞名於世，這些美丽悅目的夜色和璀璨的夜生活，

是非常倚重充足的电力供應支持，倘若仿似鄰近某些地區般供电不足，而需要關

閉所有电力裝置的話，香港經濟如何可以發展，社会那能進步。 

 

香港電力市場細小，又何需要引進第三間電力公司呢！不能因追求低廉的電費而

犧牲我們已享有的穩定電力。再者，政府提出的建議並沒有清晰勾劃出開放香港

電力市場改革藍圖, 不見得可以令市民享用低電費而得益。現時，政府不斷引導

市民採用環保電力，但缺乏對市民交代可能付出昂貴電費的分析。眾所週知，這

世界是沒有免費午餐。環保是要付出代價。因此，我們要作出平衡。 

 

兩電提供電力穩定是最重要的，香港之電力供應穩定性及可靠性，屬於世界級前

列。因此，電力系統經常性更新及預留有足夠之後備電力以供緊急之應用，亦是

明智之舉。要讓投資者放心，就應該維持它們原有的回報率和 15 年專營權。電

力投資是長時間之回報，風險亦很高，如政府堅決縮短專利年期，試問，誰願意

投資呢?此舉亦非市民之福，懇請政府小心考慮！ 

 

要達成長遠能源目標，本人認為政府應給與两电具體的長遠能源目標，並藉獎勵

的方式使他們達標。本人懇請政府能本著大眾利益與電力公司作出富建設性的磋

商，達成三嬴局面。 

作為市民大眾，當然希望電力公司能維持穩定及可靠的電力。亦希望政府不要一

意孤行，在各方尚無共識下改變目前的利潤管制計劃。導致兩電為減低投資成本

而影響供電服務的可靠性，因而有損香港在世界上享有的美譽，不是因小而失大

嗎﹖  本人希望政府應該將這個標準用來衡量利潤管制計劃。 

 

何嘉麟 

2006 年 3 月 16 日 







09/03/2006 21:53

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: [轉寄： 電力管制協議不應改變]
Urgent Return Receipt

> 平價不一定是好東西
> 
> 龐大的投資,經營期短,回報率低,沒有回本的把握. 這樣高風險的投資,會吸引嗎? 
香港的電力供應,若沒有新的投資,將不會足夠應付未來發展的需要.
> 
> 若說引入競爭,也不一定是好事. 就以電話服務為例,競爭大了,價錢平了,但服務質
素就未如理想. 平價的長途電話服務,經常打不通,或是在通話中無固斷線. 所以絕大
部份的商業機構都不會選用.
> 
> 電話線斷了,可以再打. 但若是電力中斷了,則可杗導致災難性的損失. 我覺得現在
的電費水平很合理,供電服務又有保証,不應改變.
> 
> 何麗荷
> 
> 



"何麗嫦" 

22/03/2006 12:05

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛?，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

�. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；/n/n5. 積極研究設立能源管理局，製訂
整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社會、環境與區域發展各方面的計劃與配
合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。/n/n懇請
特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_何麗嫦______________ (署名) 啟



Anita Ho 

30/03/2006 21:49

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Comment
Urgent Return Receipt

致：經濟發展及勞工局
 
香港是一個人口密集，商業發達的大都會城市，電力供應的可靠、安全和穩定性至為
重要，其次才是電費的價格。電力行業是一項資本密集、回報年期長的投資，在對電
力公司的監管上應充分考慮以上因素，政府亦應對市民及投資者的利益做出平衡。針
對貴局就電力市-未來發展的第二階段的諮詢文件，我們有以下意見供參考：
 
1.      電力供應的穩定對香港的重要性毌用置疑，相對遴近地區，過往本港電力供應的
良好紀錄足以令我們自豪。市民亦不能接受供電朝不保夕的情況。足夠的投資以保障
充足的後備發電設備對保持香港經濟的發展與繁榮十分重要。
 
2.      電力市埸的開放與內地聯網的事宜需慎重考慮。世界各地電力市場開放的例子不
很多，但電費大幅上漲、大停電等不佳紀錄則在已開放的市場上時有所聞。如其中任
何一件事情發生在本港，對經濟的打擊將會非常沉重。內地的電力供應時多時少，非
常不穩定。為確保本地經濟的自主權，電力的供應不應完全依靠境外來源，如在廣東
供水的例子上，本港幾乎全無談判籌碼則前車可鑑。
 
3.      電費的增長應與市民的負能力相符，以本人一家四口為例，電費約佔總收入的百
分之一。以此開支取得穩定充足的供電是可以接受的。
 
 
 
 
何麗嫦 慮陽
2006年3月30日
 











"CS Yu" 

29/03/2006 15:02

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject:  - 香港電力市場的未來發展 第二階段諮詢
Urgent Return Receipt

 
香港電力市場的未來發展
第二階段諮詢

　
以下是本人的意見:
 
現時的電力供應已達世界級水平, 相信大家都認同的。 它是現時制度 (管制計劃協議) 
下的成果, 市民得到可靠的電力供應服務, 電力公司願意投入資源持續發展, 而政府監管
既簡單又有效。
現時, 政府建議在 2008 年後更改這個制度, 更將回報率大幅下調至7-11%, 這一定減低
電力公司的投資意欲, 干擾了現時電力市場的平衡點, 難到我們還相信可以得到現時的
電力供應質素嗎? 
我們知道要改善服務便要投放更多的人力和資源。 將來大幅調低回報率必定窒礙投資, 
電力供應質素必定下降, 這是可預見的。
 
所以, 本人贊成保留現時的管制計劃協議, 在這個框架下作出微調, 而准許回報一定要吸
引投資。
 
 
 
余川新
香港市民



lk yu 

10/03/2006 14:42

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 電力市場規管建議

Urgent Return Receipt

敬啟者,
 
本人對電力市場規管有以下意見。
 
電力市場規管制將於2008年屆滿，新建議包括：為新電力供應作開放電網、加強兩電
聯網、及與廣東省聯網的準備；縮短協議年期及降低准許回報率等的經濟規管；環保
規管。
 
政府建議新協議從現在協議15年的年期縮短至10年，理由是預留彈性，但這改動只會
造成更多不明朗因素,不利於長期投資，政府應該明白, 電力市場規管的失敗或放緩發
展, 亦會對香港的經濟及就業市場有很大的影響。新建議須兼顧各方長遠利益，減輕市
民的電費負擔、穩定可靠及安全的電力供應、合理的投資回報、合乎成本效益、公
平的開放市場、環保能源及經濟政策的協調等，並以香港電力市場的長遠健康發展為
重。
 
香港小市民
 
余先生



" " 余希雯

31/03/2006 11:17

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

余希雯







Patrick Yu 
 
 

29/03/2006 17:33

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:電力監管
Urgent Return Receipt

敬啟者：
:本人認為往後的電力監管條例應規範電力公司

.一  電力公司需儘快建設環保電力

.二  , ,     應儘快開放電網 及儘快引入其他電力公司 俾能互
 相競爭

.三  &#37390;取消准許利潤與建設資本掛 的不平等條款

.四  每五年檢討有關條件及作出更新

.五  有關電力公司需接受立法會監管

.六  電力公司必需要聯網
余偉雄



grace ma 

16/03/2006 10:33

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Why HK Electricity Co Ltd ??
Urgent Return Receipt

Dear Sir/Madam:
 
Attached kindly find my comment on subject.
 
Best regards
YU's family





" " 余湛心

26/03/2006 12:51

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 余湛心 啟





"tkyu" 
 
 

30/03/2006 23:44

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Stage II Consultation - Future Development of the Electricity Market 
in Hong Kong

Urgent

 

 

 

 

經濟發展及勞工局 

  

敬啟者: 

  

 本人對諮詢文件提出的多項提議，不敢苟同。 以下是本人對香港未來電力市場發展的意見。 

  

1.       -需大幅降低回報率 

對用家來說，電費當然愈便宜愈好。但我恐怕此舉會削弱電力公司的營運表現，電力質素和

投資意欲。電力設備投資期長，若不能取得一成以上回報，又要承受各樣經濟風險及政治干

預，倒不如存放在銀行收息，更為化算。相信電力公司股東們也會有這樣的想法。 到時若果

欠缺足夠投資，而導致電力不足，停電頻繁，也不是市民願見的。 

  

2.       -需資產分類 

建議中的資產分類回報水平亳無道理，是人為地設定繁複的制度，只會增加行政費用。其中

減排設施被列為最低回報的資產，与鼓勵環保政策互相予盾。 

現時的回報統一水平計算方法簡單直接，應該保留。 

  

3.       電費調整，應有客觀計算方法，要公平合理。 

建議中的電費調整，即使利潤在准許回報內，每次還需政府批准。用家，政客們對這建議當

然舉腳贊成。到時逢加價必定發起示威抗議，影嚮政府決定，變相有減冇加。但持平而論，

政府在降低准許回報之後又設下這樣的防線，實在不公，有點欺人太甚，得寸進尺。試問在

這緊箍咒下，又有誰願意投資呢？ 

我認為規則一經定下，雙方便須依法而行，不必每次爭論，乞求批准。 

  

香港電力供應一向充足穩定，安全可靠，服務快捷妥當，水準一流，本人非常滿意。而且收

費適中，不比其他地區昂貴，多數家庭每月只是區區數百，佔全部支出中很少部份。電力公

司不是非弁利團体，獲得合理利潤也是理所當然的。反觀各樣公共交通使費，每人每天動徹

數十元，成每個家庭沉重的負擔。政府向這方面入手，才是解市民燃眉之急。絕不應在雞

蛋里挑骨頭，把一向平穩的電力市場搞得天翻地覆。 

  

因此，我贊成延續過去行之有效的規管机制，不需大幅修改。 

  

余達基 

28/3/06 





" " 余禮祺

30/03/2006 09:06

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

余禮祺



 
 

31/03/2006 04:51

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:希望我比的意見能幫都大家，謝謝！
Urgent Return Receipt

&#21843;敬 者﹝經濟發展及勞工局﹞：

$1,125本人余鑑忠是一位傷殘人仕，政府已發漡殘人士登記証給我，每月只不過取 元
傷殘金做基本金額內各類包括水電煤基本生活，家居設施﹝電器及傢俬﹞，但據我知
社會上，老人家對於水電煤屋租及一萬個機構提供優惠，所以今次寫信來希望同老人
家有同等待遇或傷殘人仕有半價優惠，只且現在單靠二間公司負責香港九龍新界的電
力。本人有個經歷曾電費經常不合理情況底下，非常之貴，問過社會福利署綜援沒有

&#22242;資助。社署及其它 體﹝非牟利機構﹞的社工，建議聯絡中華電力要檢查清
楚，之後我打電話到中華電力熱線，說明我的身份是傷殘人仕，亦都說明由社署及其

&#22242;它 體﹝非牟利機構﹞叫我來問清楚點解電費那麼貴。亦解釋我曾見過中華電
力轉換新電錶時隔幾日有個不知明的人入電錶房做什麼事，但他的職員非常之不好禮
&#35982; &#32567;及推 責任，十分不是解決問題。是需要我同他發脾氣爭持，才派職
員來檢查。大家協議上來之前會比我電話，之後會帶我去電錶房看有沒有人做手腳，
最到指定日子，他們的職員沒有打電話比我。等到很久時間，大半日，我感覺不惜，
可能病發，需要食藥。之後等到五時忽然有個非常之大力的人敲我門，用不良好的語

?氣及態度，大聲說我的電錶沒有
 D暋 ，之後我用手蓋眼說我病發不能和他溝通。但他不理會，用力推開門及放張在鐵
閘外。我感覺上中華電力職員非常不專業及冇顧客至上，不是一個應該俾錢買佢服務
的機構。他的職員沒有社會責任的常識，所以我非常之支持電力多元化的政策。希望
多幾間電力新公司成立，等我們消費者及市民可以多選擇。等我們不需要接受野蠻行
為的機構。如果市場上多幾間公司，就算一間公司職員，被裁員及離職都可以多其它
公司選擇，無需要不合理公司制度，同增加就業率。

因為以我記憶之中，我讀中四、中五經濟科時，或在港英政府時，新聞報導有陣時看
&#27598;到有外藉人仕經常說， 個人都有納稅其實就是叫簡接稅；來源就係

&#27598;個人在香港有消費包括﹝綜援人士、傷殘人仕及弱勢社群在內﹞，所以其實
可以將一班現在被遺棄的傷殘人仕及弱勢社群，生活質素提升，因為傷殘人仕的基本
傷殘金只得千幾元，就算加埋綜援都是得二千多些元。而且現在個人的房屋租金、綜
援只得一千二百五十元，如果超於限額多的由基本金額自己補貼。所以我有過希望，
希望傷殘人仕同老人家、青年、小童在社會上是同等福利及待遇。如果提高傷殘人
仕，可以在社會消費得更多，等於納多簡接稅，轉成為利得稅，直接入庫房。希望經
濟發展及勞工局及所有公務員、政府能協助傷殘人仕得到一些社會優惠。等傷殘人仕
達到一般的生活解決生活因境問題。一般人仕一樣，因為他們的生活非常因難，一定
要在香港消費無法出外國旅遊，可以增加本士經濟消費，可以增加庫房收入。亦都可
以增加香港現金流通的速度。

如有不便之處，敬請謜諒！謝謝！

PeterYu余鑑忠﹝ ﹞
31/03/2006

穛&#21843;-。奇蕾祇-の騁-‧篠-ゅン.rtf?



敬啓者﹝經濟發展及勞工局﹞： 

 
本人余鑑忠是一位傷殘人仕，政府已發漡殘人士登記証給我，每月只不過取

$1,125元傷殘金做基本金額內各類包括水電煤基本生活，家居設施﹝電器及傢
俬﹞，但據我知社會上，老人家對於水電煤屋租及一萬個機構提供優惠，所以今

次寫信來希望同老人家有同等待遇或傷殘人仕有半價優惠，只且現在單靠二間公

司負責香港九龍新界的電力。本人有個經歷曾電費經常不合理情況底下，非常之

貴，問過社會福利署綜援沒有資助。社署及其它团體﹝非牟利機構﹞的社工，建

議聯絡中華電力要檢查清楚，之後我打電話到中華電力熱線，說明我的身份是傷

殘人仕，亦都說明由社署及其它团體﹝非牟利機構﹞叫我來問清楚點解電費那麼

貴。亦解釋我曾見過中華電力轉換新電錶時隔幾日有個不知明的人入電錶房做什

麼事，但他的職員非常之不好禮貎及推缷責任，十分不是解決問題。是需要我同

他發脾氣爭持，才派職員來檢查。大家協議上來之前會比我電話，之後會帶我去

電錶房看有沒有人做手腳，最到指定日子，他們的職員沒有打電話比我。等到很

久時間，大半日，我感覺不惜，可能病發，需要食藥。之後等到五時忽然有個非

常之大力的人敲我門，用不良好的語氣及態度，大聲說我的電錶沒有問題，之後

我用手蓋眼說我病發不能和他溝通。但他不理會，用力推開門及放張在鐵閘外。

我感覺上中華電力職員非常不專業及冇顧客至上，不是一個應該俾錢買佢服務的

機構。他的職員沒有社會責任的常識，所以我非常之支持電力多元化的政策。希

望多幾間電力新公司成立，等我們消費者及市民可以多選擇。等我們不需要接受

野蠻行為的機構。如果市場上多幾間公司，就算一間公司職員，被裁員及離職都

可以多其它公司選擇，無需要不合理公司制度，同增加就業率。 

 
因為以我記憶之中，我讀中四、中五經濟科時，或在港英政府時，新聞報導有陣時看到

有外藉人仕經常說，毎個人都有納稅其實就是叫簡接稅；來源就係毎個人在香港有消費

包括﹝綜援人士、傷殘人仕及弱勢社群在內﹞，所以其實可以將一班現在被遺棄的傷殘

人仕及弱勢社群，生活質素提升，因為傷殘人仕的基本傷殘金只得千幾元，就算加埋綜

援都是得二千多些元。而且現在個人的房屋租金、綜援只得一千二百五十元，如果超於

限額多的由基本金額自己補貼。所以我有過希望，希望傷殘人仕同老人家、青年、小童

在社會上是同等福利及待遇。如果提高傷殘人仕，可以在社會消費得更多，等於納多簡

接稅，轉成為利得稅，直接入庫房。希望經濟發展及勞工局及所有公務員、政府能協助

傷殘人仕得到一些社會優惠。等傷殘人仕達到一般的生活解決生活因境問題。一般人仕

一樣，因為他們的生活非常因難，一定要在香港消費無法出外國旅遊，可以增加本士經

濟消費，可以增加庫房收入。亦都可以增加香港現金流通的速度。 

 

如有不便之處，敬請謜諒！謝謝！ 

 

余鑑忠﹝PeterYu﹞ 

31/03/2006 





17/03/2006 23:57

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: open electricity market
Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局局長：

我是一名家庭主婦，得悉政府現階段對電力市場作出檢討，故特別寫這信來表達意
見．

首先我覺得香 港兩間電力公司利潤實在太大，令小市民百上加斤，工資上升的機會似
乎微乎其微，加上市面上通脹增加，實質支出已開始到達無法接受的階段．

電 費有加無減，中電發電廠又帶來嚴重污染，不明白政府為何仍可給保障利潤及專
利，如果有多幾間發電廠可供市民選擇，我一定不會再選擇中電，最大原因是它沒有 
對香港市民的健康作出承擔，賺取香港市民暴利之餘，還製造極其嚴重的環境污染，
希望政府日後批出電力合約時，要考慮發電廠本身對市民健康會否有負面的影 響，最
好是有水力發電或風力發電．

我贊成開放電力市場，好讓市場有公平競爭，才會有進步，才會有改善．如果政府只
是監管而不開放市場，嚴如 父母對子女一樣，不聽教也沒其法子，但如果公正嚴明，
由市民作出公平判斷，交不到好服務就不獲聘用，則自會時常檢討，以爭取客戶，是
現代文明社會制衡公司 服務的一種最好的辦法，希望局長收集本人的意見代為反映．

祝貴局工作順利　

小市民

余艷影

聯絡地 址：







" " 吳子宏

26/03/2006 03:56

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

吳子宏





"YAT SING NG" 

13/03/2006 21:14

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 第二階段諮詢文件建議之意見

Urgent Return Receipt

葉先生啟：
 
就第二階段諮詢文件之內容，本人認為有不足但亦有可取之處。
 
本建議方案的可取性很高，如：以固定資產為投資回報的基數、與政
府與兩電簽訂的學方協議。
在電價規管方面，本人贊成電費中包括供電所需的成本與電力公司
獲准賺取的淮許回報、設立電費穩定機金．由用戶承擔燃料費用，
實行用者自付的原則，並設立上限，超出上限的剩餘款項則須歸還
用戶。

 
而本人則不贊成任何條款都須強制性得到政府批准、以內地作為電
力供應商，是由於內地的供應須不穩定，與開放電力網絡給予第三
者使用。
 
以上各項是本人的意見，希望葉先生能加以考慮。
 
電力從業員
吳日成







 吳宇光

30/03/2006 20:58

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Consultation Paper on Future Development of the Electricity 
Market in Hong Kong

Urgent Return Receipt

Hong Kong needs an integrated energy policy that comprehensively addresses 
energy supply and usage. Electricity generation has produced significant 
air pollution and contributes significant amount of greenhouse gas 
emission, causing global warming and resulted in climate change, the single 
biggest threat to our planet.

 
The Government’s current proposals are outdated and could do far more to 
address these issues. I demand a future electricity market in Hong Kong 
that facilitates clean energy, and encourages energy conservation and 
efficiency, so that I am provided with electricity at minimal impact to my 
health, society and the environment.

 
I strongly recommend the Government to:
1.  Set up a comprehensive and integrated energy policy for Hong 
Kong that properly addresses energy security, energy efficiency, protection 
of the environment and public health. The environmental costs of air 
pollution should be incorporated into policy making and the threat of 
climate change should be reflected into our electricity market.
2.  Set up a regulatory mechanism to electricity companies to 
offer energy efficiency services so that I can improve the efficiency of my 
electricity usage. The government's current proposal is fundamentally 
flawed as the utilities continue to make the majority of their profits from 
selling as much electricity as possible, providing a major disincentive for 
them to seriously promote energy efficiency. The government must seriously 
examine the economic models that can overcome this barrier, rather than 
making small changes to the currently flawed system.
3.  Ensure fair access to the power grid to promote for the energy 
supply by small energy producers, including renewable energy and other 
clean energy suppliers.

I urge the Government to take a far more active role in devising an 
integrated energy policy for Hong Kong.

吳宇光



"ngnokhang" 
 
 

26/03/2006 14:45

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: "Alex Ng" 

Subject:香港電力巿場未來發展第二階段公眾諮詢
Urgent Return Receipt

至經濟發展及勞工局:
 
本人對”香港電力巿場未來發展第二階段公眾諮詢”的意見如下:

你們建議將新協議年期由現在的15年縮短至10年，這會影響電力公司投資意慾，因為
發電設施投資龐大，若電力市場的監管在十年後出現變化，可能會令電力公司血本無
歸，而協議年期過短亦令，電力公司的投資變得短視。
 
你們建議電力投資回報率降低至7至11厘，投資者可能將金錢投資在其它回報穩定風險
又低的工具上，例如政府債券，無風無險一年都有5厘回報。最終另電力市場沒有足夠
能力吸引新投資。政府又沒有表示如何計算出不同投資的回報率，同時亦沒評估出何
謂合理的回報率。例如一方面要兩電減排，但減排的投資卻只有最低7%回報是政策矛
盾。
 
再者兩電沒有足夠盈利亦未能在設施及維修保養上作出適當配合，令投資者對兩電及
香港之金融地位的聲譽受到重大影響。電力可靠性是包含發電及輸配電網絡，在這方
面必須投放大量資金以維持高穩定及準確性。
 
有人說開放了的香港電訊市場，以至降低電訊。電力市場也可行。但我認為電訊及電
力乃是兩個截然不同的市場，不可相提並論。首先，若然有新公司加入，在香港興建
新電廠，最低的投資額必需達數十億元，才能興建一間中型電廠，加入供電行業。非
常明顯，涉及的資金遠遠大於電訊公司，風險相應增加。
香港電力供應有著接近百分之一百的可靠性，差不多已達世界最高水平，主要由於兩
電享有高准許回報率所致，所以這不能完全否定高回報率多年來帶來的成果香港用戶
過往一直享有可靠的電力供應，而要維持可靠供應則需要長遠投資，若有任何措施影
響投資意欲，將會帶來深遠的後果。世界各地的經驗顯示，屆時才作出補救，將非常
困難及昂貴。例如美國加洲，甚至說成功開放市場的英國，最近電價亦大幅上升數十
%。香港的電費與國際水平差不遠，並非過高，與生活水平相近的城市相比，適中而
已。引用審計處的資料， 電費佔整體家庭開支只1.7%。
 
因此電力投資回報率是絕不可以偏低，現在的13.5%回報率是可以接受的。政府建議十
年協議期亦太短，雖另可延續五年，但不及直接的十五年期限明朗。

政府建議開拓新的電力供應方法我也有保留，需作全面評估。從內地輸入電力，我認
為必須先評估國內供電的穩定性及有否剩餘電力供港，更需考慮兩地供電系統、法律
制度、環境規管及商業運作模式的異同。環境保護是最為重要的，我最擔心競爭者的
電廠在大陸，香港政府又不能夠監管他們的污染排放。大陸人只管在找快錢，會以最
低的成本發電供港，那會管環境保護，最終污染更嚴重，損害大陸和香港的市民健
康，醫療開支不是區區電費可以補償，得不償失。
 
再者有人說從大陸輸入電力，會令電價下調，我認為未必會。但香港依賴外圍的電力
供應，供電可靠性必然沒有保障，更令而兩電減少投資興建新的設備及將現有的設備
用到最盡。通常問題不會一下子出現，就好像外國發生的大停電都是十年一遇。但遇
到的話，社會需要付出的代價會相當大，屆期要補救就已經太遲。所以我反對現階段



從內地輸入電力。
 
吳志雄
26/3/2006
 



joanne 

26/03/2006 19:07

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:政府電力諮詢建議
Urgent Return Receipt

敬啟者：

電力市場諮詢本人贊成以往行之有效協議。
政府應與兩電簽訂雙方協議繼續為穩定電力提供保障，反對開放電力網絡供第三
者使用。因投資者已投入大量資金，政府動用儲備金來順從民意，考慮到燃料價格波
動，贊成設立一個電費穩定基金。由用戶承擔燃料費，多退少補，合情合理。反對內
地電力供應，香港要的是可靠穩定電力。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　業界　　吳定圖
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　２５－０３－０６











Steve Ng 
 

30/03/2006 23:09

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Re: Future Development of the Electricity Market in Hong Kong 
Stage II Public Consultation

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局
 
敬啟者
 
現附上本人就第二階段諮詢文件的意見，以供政府參考。
 
此致
吳家彥

response_II.doc



對香港電力市場未來發展第二階段諮詢文件的回應 
 
1. 新的電力供應源 
 

文件中提及開放電網，雖然指出會確保「新加入的市場參與者具備可行的
發展和供電計劃，以符合有關的安全、可靠性和環保要求」，但沒有訂下
實際競爭的準則，令我十分擔心。假如某一供電商的電價較其他供電商低
10%，但污染排放多 10%，我們應該怎樣選擇呢？ 
 
開放電訊市場，沒有環保的問題需要考慮，價格下降，可以擴大使用量，
使用量增加，價格又可進一步下降，供應商的利潤，不一定因市場開放而
減少，反而會受惠於營業額的增加。電力市場卻大大不同，首先我們不希
望因價格下降而大幅增加用電量，因為這樣只會增加污染；其次我們希望
增加再生能源和天然氣的使用，但這類能源往往是供應不穩定或成本較
高，很難在價格上和沒有環保裝置的燃煤發電競爭。 
 
因此就算開放電網，都不應該只在價格上引入競爭，而應該在環保方面引
入競爭，令排放污染物最少的發電設施，有售電的優先權。不然的話，減
排目標便只會是你推我讓，減排設施亦會名存實亡，不論本地或內地的供
電商都只會鑽空子去減少成本和電價，對環保工作只會符合法例上的最低
要求，或敷衍了事，而政府亦要小心查證供電來源，確保不會有虛報的情
況發生。相反在專利情況下，只要有足夠回報，減排設施應該較易推行。 
 
另外，我們亦不能只顧及價格競爭，而忽略供電的可靠性。電話方面，我
們可以因為線路繁忙而遲一點再嘗試，或借用經由其他線路的電話，不會
因一時的線路繁忙而需要支付較高的電話費。但電力方面，很多用電設施
都需要不停地運作，而電力亦要不停地供應，市場開放後，電價便會分分
秒秒由市場供求決定，某一方面的電力供應出現問題，立即便會令供求失
衡，電價飆升，外國很多失敗的例子，都是由此而起。 
  
因此文件中應該指出選擇新的電力供應源，會以環保和可靠性作為優先條
件，價格只屬次要，好像政府外判工程一樣，不一定「價低者得」，因此
開放電網並不等同電費下降，以免製造不切實際的期望。 

 
2. 准許投資回報率 
 

在准許投資回報率方面，文件指出「按現在經濟數據，准許投資回報率大
約在 7% - 11%之間。實際回報率，則須顧及當時的市場情況。」所謂
「現在經濟數據」，文件沒有作出解釋，但相信並未反映近期 8%的最優
惠利率及將來繼續會加的幅度，假如 2008年按「當時的市場情況」最優
惠利率超過 8%，准許投資回報率必然高於 7% - 11%。 
 
我想指出香港的短期利率受外圍因數影響，有上有落，2001年尾至 2005
年頭大約 5%的優惠利率是 1979年以來的最低水平，最高是 1981年的
17.5%，變動幅度達 12%? 假如准許投資回報率和短期資金成本掛鉤，准
許投資回報率便自然有上有落，現在調低准許投資回報率令電費大幅下
降，日後便會有機會因調高准許投資回報率而令電費大幅上升，變相由用



戶負擔資金成本變動的風險。可能政府亦看到這一點，於是要求每年電費
檢討必須得到政府批准，務求設立一個「輸打贏要」機制，但一個不公平
的合約，是否可以執行？可以執行的話，又是否可以持久？又是否符合香
港奉行的資本主義？ 
 
其實電費受很多因數影響，而這些因數，又往往有惡性循環的現象。例如
在經濟過熱時，燃料、薪金、資金等成本都會上漲，如果全部反映在電費
上，便會加劇通脹，而進一步令經濟過熱。因此盡量減少價格波動，才能
令經濟健康發展，道理就和薪金一樣，如果經濟好便大幅加薪，經濟壞便
大幅減薪，又怎能做好一個家庭的經濟安排？又怎能令社會安定繁榮呢？ 
 
如果要令電費相對穩定，准許投資回報率也就要相對穩定，因此理想的准
許投資回報率應該能夠經得起時間的考驗，能夠反映未來 10年甚至 20年
的平均資金成本，而不是用來反映短期的資金成本，以致跟隨短期資金成
本波動。所以訂定准許投資回報率應根據長期的經濟數據預測，而不是只
「顧及當時的市場情況」。1979年至 2005年的平均優惠利率為 9%，如
加上 4%-5%的平均資本風險溢價，13.5%的准許投資回報率並非不合理。
政府應理性地與電力公司商討，以便訂出一個符合長期平均資金成本的准
許投資回報率，一方面可保持電費相對穩定，另一方面又可維持電力公司
在電力設施方面的投資。 

 
3. 准許回報率與排放量掛鉤 
 

這個安排實在令人難以理解。如果准許回報合理，政府又按照減排的需要
審批投資，讓電力公司有足夠時間安裝減排設施或增加天然氣的使用，而
電力公司又能把減排成本全數轉嫁用戶，電力公司又哪裡需要加設「獎
勵」去減排呢？准許回報不就是經濟誘因嗎？ 
 
或者政府覺得給予減排設施 7%的准許回報偏低，需要用「獎勵」去變相
增加減排設施的准許回報。 
 
又或者政府明知定下的排放上限過高，需要利用「獎勵」誘使電力公司發
揮創意，用盡辦法去達標。 
 
再用陰謀論的角度去看，政府恐怕因政治壓力，要限制電力公司的電價，
以致電力公司未能把減排成本全數轉嫁用戶，為了防止電力公司因此而不
盡力達到減排目標，於是利用扣減准許回報率的手段去逼使電力公司就
範。 
 
但是在公平合理的情況下，以上的假設都不應發生，如勉強推行，反而會
造成不公平現象。例如天然氣供應中斷、脫硫操作發生意外，都會令電力
公司不能達標而受到扣減准許回報率的懲罰，如果責任不在電力公司，是
否不合理呢？ 





















Ying Har Ng 
 
 

28/03/2006 21:55

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:提交意見
Urgent Return Receipt

對於由廣東省輸入電力到香港我非常反對，除非能定下一個有效和完善方法來保証和
監察供港電力的國內電廠所排放的汙染物比香港電廠所產生的為低，否則本港空氣汙
染程度將會更差。
 
                                                                        吳影霞













Connie SS Wong 

25/03/2006 01:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject:電力市場第二階段諮詢
Urgent Return Receipt

我是一名家庭主婦，不懂什麼利潤管制計劃協議、准許投資回報率、電費穩定基金
等。我只知道，沒有電會令我很不方便：沒有電梯坐、不能煮飯、不能上綱、不能看
我心愛的電視節目，而最重要的，是我不能確保在我家中的緊急電動醫療器材能隨時
啟動！或許很多人將平電費放在首位，但請不要忽視一群需要絕對可靠電力供應的有
病患者！我讀書少，不知道電費的高低與供電穩定性的直接或間接關係。但這個世界
那裡可以：『又要馬兒好，又要馬兒不吃草』呢？

 
簡單講，我可以出少一次街食飯，少看一套戲，少買一件衫，但絕不能在緊急關頭沒
有電！
 
請當局三思！
 
呂太



"aaa" 

30/03/2006 23:42

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:香港電力市場的未來發展第二階段諮詢
Urgent Return Receipt

逕啟者：
 
本人對香港電力市場的未來發展第二階段諮詢有如下的意見。
 
電力巿場投資是相當龐大的，動輒百億元，所以本人認為維持現有十五年的
 
協議及准許回報是必須的。
 

  7~11% 而文件所提出的 回報亦實在太低，不知數據從何而來，本人認合理的
 
回報才能吸引投資，回本有期才能繼續發展，從而使電力供應更加穩定。
 
至於現時的電價調整機制，本人亦認為應維持現狀，政府既以和兩電達成利潤
 
管制協議，實在無需再加枝節，當兩電多賺時回贈給市民，少了加價亦是當然。
 
此致
 
       呂先生
 
             30-032006
 



"Thomas Lui" 

06/03/2006 01:03

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 對電力市場未來發展的意見

Urgent Return Receipt

敬啟者： 

本人為元朗居民，希望對香港電力市場未來發展第二階段公眾諮詢提出以下意見： 

一、改善本港空氣污染的問題確是刻不容緩，市民期望電力供應過程採取最高環保水
平是可以理解，但是從常識可以知道環保產品造價一般較貴。要同時擁有環保、可靠
及廉價的電力供應，未免脫離現實。因此，政府一方面有責任監管電力公司以合理的
成本供應環保電力，另一方面亦應教育市民要為環保付出代價，包括可能較高的能源
價格，及在日常生活上積極節約能源。現時民意一面倒認為只有電力公司是污染的元
兇，對電力公司並不公平，因為市民普遍忽略了自己當負的責任。此外，要求電力公
司以較低的回報去提升環保設施，亦於理不合。政府、電力公司及市民必須建立互信
的局面，各盡其職，才能有效地解決空氣污染的問題。

二、本人作為電力用戶當然期望電費有下調的機會。當我們參考電訊市場發展的情
況，自然認為引入競爭對降低費用有直接的幫助，但是本人亦發覺各電訊營運商的服
務質素參差。市民在選擇電訊服務供應商時，一般難以評估其服務可靠性及質素，容
易受到較低廉的收費吸引而光顧了劣質的供應商。低質素的電訊服務可能會換來一肚
子氣，用戶尚可以忍耐至合約到期後再作他想，但電力供應誠然是不可或缺的，不可
靠的供電會對生活構成重大不便。政府必須審慎評估及監管每一個電力供應商，確保
其服務質素達致一定水平，切忌為了引入競爭而犧牲本港一貫優質可靠的電力供應。
此外，政府亦要避免在引入競爭後，只有部份市民能夠選擇廉宜的電力，其他人卻要
承擔較高昂的費用，這是市民絕對不能接受的結果。

三、政府在諮詢文件中建議降低回報率，並縮短規管年期。本人從用戶的角度出發，
當然支持有關建議，因為用戶得到的好處及彈性最大。但是本人再經細心分析後，便
擔心政府要求電力公司同時接受較短的年期及較低的回報率，是一面倒的做法。我們
應該尋求「雙嬴」局面：假如能夠以較廉的費用繼續購買可靠的電力，即使維持十五
年的規管年期，也是一個市民及電力公司可以接受的「雙嬴」方案。

呂志偉
二零零六年三月六日



" " 呂浩然

30/03/2006 09:21

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

呂浩然







" " 呂葦莛

30/03/2006 09:18

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

呂葦莛























Vivian Li 
 
 

31/03/2006 23:52

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: my comment
Urgent Return Receipt

:葉局長
.本人對政府這份咨詢文件有以下之幾點回應

 
. 15一 規管協議年期應維持 年

.一向可靠的電力供應已足以證明現時的協議年期可取及行之有效若果因縮短了年期而
, . .令電力基建投資不足相信政府當局承擔不起這後果本人在此要求維持現狀

 
. 二 四層架構回報機制不可取

, ,此法不能保證電力基建的投資有效同時這做法執行起來令人難以理解及信服不利有效
. , ?監管如果有成效的何以世界各發展成熟的電力市場未見採用 政府要香港的電力用戶

" ", . .做 白老鼠 實在不該這建議必須摒棄
 
李女士



"Wilson, T.C. Li" 
 
 

30/03/2006 00:17
Please respond to 
wilson_tcli

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: ,香港電力市場的未來發展第二階段諮詢的意見
Urgent Return Receipt

 致經濟發展及勞工局局 長：

-針對　香港電力市場的未來發展 第二階段諮詢，　本人有以下意見：－

1.  香港的電費 相對於其他已發展國家如美國，日本等並不是很高．相反，對於一
般市民而言，每個月的交通
支出反而佔了一大比例．

2.  香港是一個 國際金融貿易中心，穩定的電力供應是非常重要．如沒有一定的回
報率，電力公司不足以吸引
足夠資金去投資及改善電力系統．須知電力系統需龐大資金去建設及維

.7~11%固 的回報率是比較偏低．
3.  政府須制定 清晰及合理的環保政策，懲罰性的環保措施並不是對環境保護的治
本良方．

希望　貴局可考慮本人意見．

李子聰













"Francis Lee" 

27/02/2006 00:06

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Re: Future Development of the Electricity Market in Hong Kong – 
Stage II Public Consultation 香港電力市場未來的發展 – 第二階段公
眾諮詢

Urgent Return Receipt

本人始終覺得，供電的穩定性對香港作為一個金融及商業中心，最為重要。所以新協議
應鼓勵這方面的投資。可是，好像在第二其咨詢文件中這方面欠奉。

反之，打擊投資的建議卻比比皆是。例如縮短協議年期，沒有機礎地降低投資回報，要
求開放電網，引入競爭等。打擊投資意欲，又如何保持服務水準?這無疑就是打擊穩定
性。

作為香港的經濟機關，決策應以香港整體利益作依歸。

李文輝

 

   
  

  
    

  

  
   

   
    





Wing Hong Lee 

04/03/2006 11:56

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 對未來電力市場的意見

Urgent Return Receipt

敬者：
 
我是一移民美國的本港居民，最近退休回港，就最近城中對末來電力市場安排的評
論，有以下意見：
 
1.  我覺得電力供應最重要的是穩定和可靠，香港現在高樓大廈林立，停電要行樓梯非
常不便，可能連食水供應都要暫停。
 
2.  在美個生活多年，記憶中試過多次停電，當地電力公司，往往雖要比較長的時間，
才能回復正常供電，其停電復修效率，比起香港兩電，相差很遠，也沒有什麼服務誠
諾。香港的電費水平，比起其它地方可能略高，但我覺得是物有所值的。
 
3.  對於諮詢文件建議將兩電的回報率大幅下調，我覺得這樣的安排將會影響投兩電的
回報，缺乏動力將投資放在更新設備，改善供電效能等方面工作，簡接影響供電的可
靠性。所以我覺得這回報率，應合理地設定以配合供電行業的需要，不應為下調而下
調。
 
謝謝！

李永康



"Lee Angel" 

31/03/2006 18:28

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:回應電力市場未來發展第二期諮詢文件
Urgent Return Receipt

致經濟及勞工局局長﹕     
        
本人上月到南 丫島旅行，得知港燈在島上興建了首台風力發電站，並於二月份投產發
電 ，所產生的電將直接輸入港燈現有的電網。本人質疑這是否只是為島上增加一個旅
遊境點，實際用途有多大。這類可再生能源適合香港嗎-能夠進行風力發電的西方國
家，最少也有幾百部這類風車，香港那裡有這麼大的地方可以建設一個風車山呢 ! 而
且風能的可靠性受變幻莫測的天文條件所影響，在那些無風的日子，仍須靠傳統的發
電設施提供電力。同時也有選址的問題存在，香港有一個風力強勁和穩定的地方嗎-難
到我們要將選址的樹木毀掉來建設這些風車，相信此舉更會令供電成本大大增加，最
終可能會增加市民的電費，同時供電的穩定性相信也受到影響。所以政府需小心設定
可再生能源應佔的比例。 若政府希望發展可再生能源，必須須提供土地及作出相關協
助給予電力公司，並得到市民的認同。 
  
燃煤發電所釋出二氧化硫對香港空氣做成污染，政府希望兩電應有適當的減排設施，
兩電紛紛採用天然氣發電以達到要求，但有一點令人擔憂的地方，是天然氣也有用完
的一天， 政府必須兼顧不同燃料的均衡應用，以免過於倚重某些燃料，一旦這燃料供
應出現間題，會造成電力不足的問題，最終影響我們小市民。在建議中所提及將電力
公司減排設施的回報率 降低至7%，個人認為政府此舉有違促進改善環境的目標 。因
為投資者拿出資金改善原有的設施及投資新項目進行環保，也希望有合理的回報，政
府也應該加以鼓勵給予較高的回報率。
                        
 
                                                                                                                       市民
                                                                                                                         李永瑛
                                                                                                                         30/03/2006
 
 
  
                                                                                                        

         
 











"李兆基" 

19/03/2006 00:49

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為教育工作者及遠足導師，我很關注發電廠對環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

李兆基





Lee Alby 

04/03/2006 13:31

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject: 本人對香港政府未來開放電力市場的結論

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局負責人：

香港政府未來開放電力市場，本人有以下的結論。
香港兩間電力公司多年來如在閣下第一階段諮詢文件內所提及有可靠性電力的提供達
至99.9%一如世界水平，市民因有可靠電力而達至的舒適的生活，己習慣起來。
輸電及配電需要投入大量人才及資源等等，相計起來是有很多問題，我覺得所有的應
該是大家一起去負擔。
再說開放本港電力市場，最大可是引入國內電力競爭，這樣與輸入外勞或本港電力市
場向國內外判沒有分別，那麼必減低現時本港電力商人對本港電力的投資意慾或將貨
就價，損害本港電力長久以來的可靠性，最終害必定是香港工人及市民。
 
我對香港政府未來開放電力市場都是保持相反意見。
 
此致-
                敬禮
香港市民李

先生



"Lee CC" 

10/03/2006 22:08

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject: 回應香港電力市場未來的發展

Urgent Return Receipt

我覺得香港的電力公司營運 得很好，價錢亦合理。我不贊成現階段開放電力市場，引
入競爭或許會令電價短暫下降 ，但當發現電力系統出現問題時，區區每度電平一毫幾
仙絕不能夠抵消因電力系統不可 靠所帶來的損失。因此建議政府要作長遠考慮，不應
過於短視以為引入競爭就可減價， 而忽略市民長遠利益。 

香港市民李先生

  





"李育成" 

16/03/2006 12:09

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

李育成



 李育成

30/03/2006 09:44

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Consultation Paper on Future Development of the Electricity 
Market in Hong Kong

Urgent Return Receipt

Hong Kong needs an integrated energy policy that comprehensively addresses 
energy supply and usage. Electricity generation has produced significant 
air pollution and contributes significant amount of greenhouse gas 
emission, causing global warming and resulted in climate change, the single 
biggest threat to our planet.

 
The Government’s current proposals are outdated and could do far more to 
address these issues. I demand a future electricity market in Hong Kong 
that facilitates clean energy, and encourages energy conservation and 
efficiency, so that I am provided with electricity at minimal impact to my 
health, society and the environment.

 
I strongly recommend the Government to:
1.  Set up a comprehensive and integrated energy policy for Hong 
Kong that properly addresses energy security, energy efficiency, protection 
of the environment and public health. The environmental costs of air 
pollution should be incorporated into policy making and the threat of 
climate change should be reflected into our electricity market.
2.  Set up a regulatory mechanism to electricity companies to 
offer energy efficiency services so that I can improve the efficiency of my 
electricity usage. The government's current proposal is fundamentally 
flawed as the utilities continue to make the majority of their profits from 
selling as much electricity as possible, providing a major disincentive for 
them to seriously promote energy efficiency. The government must seriously 
examine the economic models that can overcome this barrier, rather than 
making small changes to the currently flawed system.
3.  Ensure fair access to the power grid to promote for the energy 
supply by small energy producers, including renewable energy and other 
clean energy suppliers.

I urge the Government to take a far more active role in devising an 
integrated energy policy for Hong Kong.

李育成





Benz 

24/03/2006 12:15

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:  - 香港電力市場未來發展 第二階段諮詢文件
Urgent Return Receipt

.以下是本人個人意見

1)   15 .我贊成協議年期為 年
2) ( ) .我贊成繼續採用雙方協議 合約 形式
3) (ANFA)  9%+0.1%. 0.1%我贊成繼續按固定資產平均淨值 計算回報，回報率為 作為下

 6 .面項目 之支出
4) , . , 我贊成減少發電廠因發電而產生之污染 設定有效監管制度及指標 達到指標者 可以

. , 增加回報率作為獎賞 相反未能達到指標者 減低回報率作為懲罰
5)  99.9%我贊成保持現有之供電可靠性 ．
6) 0.1%  / /  . 我贊成電力公司每年將回報率之 作有環保節省能源保護環境之投資
 /    / /  . 協助學校非牟利機構進行 環保節省能源保護環境之計劃
          / /  與大學合作及投資 環保節省能源保護環境之科研項目
7)  / /    9%我贊成電力公司自發性環保節省能源保護環境之投資有 回報率
8) 我贊成電費應與通脹掛鉤
9) 15 15我贊成港燈與中電在 年內完成聯網工程，並於 年後將香港島與九龍電力系統完

.全開放
10)  ( ) ,  . 我贊成港燈與中電協議 合約 完全一致 以致兩間電力公司公平競爭
11) 我贊成設立一個有公眾人士參與之委員會定期
 檢視兩間電力公司之表現
 制定指標
 監管排廢
 電費加減
12) 1 1 ,  1.2 .我贊成電價少於 元 度 超過 元是絕對不可以接受
13) .我贊成現在不適宜開放電力市場
14)  .我贊成開放電力市場要有清晰區域界限
15)   .我贊成開放電力市場要有清晰問責制

: 姓名 李治平

 



"李芝恩" 

17/03/2006 11:40

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

李芝恩





"likinkong" 

26/02/2006 12:41

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject: 「香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件」之意見

Urgent Return Receipt

逕啟者, 

本人認為因為電力技資涉及龐大的資金投資及較為長期的資產回報期,所以在第二階段
諮詢文件中建議的7-11%資產回報率可能偏低。 
  
同樣原因,建議的十年協議年期亦太短而可能令至電力公司未能顧及為提供穩定和可預
計的環境作長遠的投資而最終影響本港的電力供應可靠和穩定性。

                                                                                      
                                                                                                                               李建港





"Lee Ping Kuen" 

31/03/2006 08:28

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Views on Future Development of the  Electricity Market in Hong 
Kong

Urgent Return Receipt

Dear Sirs, 

I enclose my views on this topic. 

<<Views on Future Development of Electricity Market in Hong Kong 31 March 2006.pdf>> 

Regards, 

P.K. Lee 
Chief Engineer, Hong Kong 

 

 

 

Views on Future Development of Electricity Market in Hong Kong 31 March 2006.pdf







Alex Ka Pong Li 

31/03/2006 16:40

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Comment on Stage 2 Consultation Paper on Future Development 
of Electricity Market in HK

Urgent Return Receipt

Dear Sir,
 
I would like to give my comment on the stage 2 consultation paper on future 
development of electricity market in HK. Please find my comments in the attached file.
 
Regards,
 
Alex



就香港電力市場的未來發展第二階段公眾諮詢的意見 
 

逕啟者： 
 
本人是一位在香港土生土長的市民，本人就香港電力市場的未來發展有以下的

意見。 
 
 
香港是一個中西文化薈箤的地方，亦是世界知名的金融市場，更是中國對外的

窗口城市，故電力的穩定性及可靠性最為重要。要有一個可靠的電力供應，便

不能依靠單一能源發電。可幸的是本港兩間電力公司早巳發展多能源發電。但

不幸的是本港沒有一個清晰的能源政策，提供清晰的方向給兩間電力公司依從

來釐定發電燃料的組合。本人希望政府能早日釐定一個清晰的能源政策，確保

香港有可靠、安全及有效率的電力供應。 
 
在環保方面，冇可致疑香港的空氣質素每况愈下，浮游粒子令香港一片模糊。

但天空是沒有間隔的，空氣質素欠佳是一個區域性的間題、需要粵港兩地共同

解决。若我們一刀切不採用煤來發電，兩電便需要不同程度的投資，但最終所

投資的費用也是轉嫁給用户。若政府能早日有一個清晰的能源政策，以便兩電

來釐定發電燃料的組合，就不需要一刀切不採用煤來發電，两電亦不會作重大

投資，我們亦不需要受加電費之苦了。 
 
就開放電力市場方面，本人覺得現在條件尚未成熟。因為若要引入新經營商就

一定要在同一平台之下引入，不然就會產生一個旣非規管，又非競爭模式的市

場，亦有隕公平之原則。除非要求所有經營商達到相同的標準，否則香港的電

カ發展商是無法與排放量較高的內地電廠競爭，最終整個地區的環境變得更差，

導致整個區域的排放量增加，我們吸入的空氣質素更壞。 
 
 

李家邦 
 
 



"C. W. Lee" 

31/03/2006 23:11

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject: Re: (Stage 2)香港電力市場資詢
Urgent Return Receipt

&#21843;敬 者；

-本人希望提出下列意：

1.  現有電費價格十分合理。
2.  13.5%同意電力公司之現有 回報率。
3.  15投資年期亦應為 年或以上。

意見提供者，
李振威











Lee Kwok Leung 

11/03/2006 23:58

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場未來的發展第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

你好，

很高興你們聽取了市民的意見，明白到可靠電力的重要性，於第二階段諮詢文件中建
議維持現有管制協議模式，從而保證住在高樓的老人家，不用受停電之苦。

但是我卻很奇怪第二階段諮詢文件建議不同資產類別，有不同的准許回報率。在商言
商，每一分投資都是一樣的。如規管過於繁瑣，將令投資者無所適從，規管亦無法有
效執行。尤其令我意外的是，用於減排的投資回報率居然是最低的。難道政府認為這
樣有助於提升香港的空氣質素嗎？我認為單一的准許回報率是較為可行的。
  
李國樑

 
 

 



" " 佰樂仟駿

31/03/2006 16:28

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

__ _____________ ( ) 李國錦 署名 啟





" " 李敏慧

24/03/2006 17:30

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 ( ) 李敏慧 署名 啟





Cindy Lee 

23/03/2006 22:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 電力市場第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

葉樹堃先生，
 
有關政府提出電力市場第二階段諮詢文件的建議，本人有意見如下：

1. 電力是香港主要的能源及動力，商業社會的支柱，生活的必需。所以必須安全
可靠、環保、價錢合理。而三者的重要性，就如第一階段諮詢的結果，按次序
應如下，本人更欲加上由一至十的分數。(十分為最重要) 

安全可靠     十分 
環保             八分 
價錢合理     六分  
以現時的價錢，獲現時穩定可靠的電力供應及優良的服務，政府及電力
公司都應各記一功，香港的成功亦建基於此。

2. 政府建議縮短管制年期，由15年縮短至10年，10年後更可能開放電力市場 。政
府應體諒發電及輸配電的資產壽命長達30年或以上、長期燃料供應合約年期亦
長達20年以上，縮短年期及前景不明朗並不鼓勵投資，不投資便必然帶來供電
不穩，去年歐美各國的大停電應令人警惕。 如投資不夠，政府是否包低，保證
供應穩定？ 

3. 政府建議減低回報率，環保項目更減至7%，低於銀行最優惠利率，即是不鼓勵
投資環保項目，怎能叫人減排呢？單靠罰則不是最好的方法。 香港不宜走向福
利主義，又要馬兒好，又要馬兒不吃草去惠及大眾，其實就是福利主義。 

4. 開放電力市場是好，但必須好好管制所有供應商，安全可靠、環保及價錢合理
三者都不可退步，否則只會得不償失。

本人在外國住過，曾受停電之苦，幸而還不是住在高樓大廈 ，只有捱熱及雪櫃食物變
壞，還可出外買食物。香港的環境下停電，後果不堪設想，請葉樹堃先生三思。
 
李淑英



"李祥光" 

17/03/2006 11:09

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 文明都市: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

本人生於香港, 長於香港, 對香港的未來和下一代生活的環境十分關注. 香港除了成
為一個能賺錢的地方, 更需要是一個能生活的地方. 這麼的嚴重空氣污染, 人人生病, 
身體差, 下一代怎生活, 香港人可來健康維持高競爭力.

一個城市之所以文明, 並不單純是經濟層面, 更應涵蓋生活質素. 在相輔相成的情況
下, 香港才可成為一個安居樂業的地方. 也秉承了愛護地球的責任.

再說, 香港政府常常強調要建立國家的感情, 意識, 但政府又如何從人民生活的根本
上, 如人民的體格,健康等, 去愛護人民, 建立持續發展的民族和社會.

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

李祥光





"李富澤" 

22/03/2006 10:58

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

我.....是一個喜歡大自然和遠足的人，每次當我快將完成旅程時，我都極不願意，想
到又要接觸那些看得見又呼吸得到的空氣，我真的真的希望可以和他絕交，我想問一
問，可以嗎？

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

李富澤



"李惠萍" 

17/03/2006 22:45

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

李惠萍







Lee Shun Ling 

27/03/2006 23:16

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Future Development of the Electricity Market in Hong Kong Stage II 
Consultation

Urgent Return Receipt

Dear Sirs,
 
Please find attached for your consolidation and consideration a soft copy of my views and 
comments on the captioned subject.  Should you have any querries, please feel free to contact 
me .
 
Regards,
 
LEE Shun-ling
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香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件 

 
本人就這份諮詢文件提出的意見如下： 
 
A. 政策目標 

諮詢文件內的政策目標是正確的，應該是政府、市民及兩電的共同目標。 
 
B. 新的電力供應源 

(I) 來自內地的電力供應 

香港地小人多，兩間電力公司已可滿足電力需求。若要開放市場，政府要制訂一個詳細

計劃，為開放電力市場創造條件，而不應該在條件未成熟時開放電力市場。政府要訂立

公平競爭的法規以確保所有的競爭者都在一個同等的條件平台上競爭，而不應讓任何一

方有特殊優惠或豁免。 

對於由中國內地引入供電，本人認為目前國內電力供應仍然緊張，供電可靠性和穩定性

不高，與本港水平尚有一段距離。內地在技術、安全、及環保標準方面，仍需要一段時

間才能與香港配合。與國內電力聯網及開放市場，應審慎研究，詳加考慮，不可輕舉妄

動。 

(II) 可再生能源 

現時可再生能源的發展尚未到可以倚靠的階段，可靠度低及每度電的成本高昂，香港需

小心設定可再生能源應佔的比例，以免大幅增加供電成本，令電價大幅上升。 

香港地小人多，要發展可再生能源並不容易，我相信政府要認真計劃發展可再生能源，

並提供土地及作出相關協助。否則造成另一方面的環境問題：如風能發電時產生的噪音

問題等。 
 
C 規管安排建議 

(I) 安全規管 

這方面一直都是做得很有水準，一定要保持嚴格的安全規管。 

(II) 環保規管 

本人十分關注空氣質素問題。贊成增加天燃氣作為發電燃料，從而減少用煤數量，以改

善空氣質素。 

多元化的燃料組合發電及燃料的供應穩定對供電可靠性及維持穩定的成本是重要因

素。長遠而言，政府必須制訂一套清晰的能源政策及有關的環保規管，更應就土地使用、

工程施工等積極提供協助。 

本着用者自付的原則，本人認為市民亦應分擔減少排放所涉及的費用；就如繳交排污費

一樣。 
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(III) 經濟規管 

協議年期 

香港從一個小小的漁港，發展到今日在全球舉足輕重的國際金融中心，可靠而穩定的電

力供應對香港經濟發展、市民生活及社會治安非常重要。香港現有制度行之有效，不應

有太大的改變。建議中規管協議年期太短，影響投資者對電力市場的興趣，更影響供電

的穩定性。 

電力行業投資大而且回本期長，資產壽命往往長達 30 年以上，而燃料供應商一般要求

簽訂 20 年的採購合約，因此認為應該給予起碼 15 年的合約年期，以穩定投資者的信心。 

回報 

電力行業是高度資本密集而投資期長（二、三十年）的行業。香港現時兩間電力公司向

來是優質藍籌股，設若因回報過低，前景欠佳，導致大投資者卻步，小投資者受損，最

終會為社會及經濟發展帶來沉重代價。 

同時，由於不同功能的電力設施對維持供電的可靠性同等重要，所以反對政府的建議，

讓不同類型的電力設施賺取不同的利潤，扭曲投資決定。 

電費 

本人贊成諮詢文件建議，不將電費與經濟指數掛鈎。香港的經濟除在數年前，物價出現

通縮之外，近年來本港經濟已漸有增長，通縮期已完結。香港已重新踏上通脹之路。由

此推算，如果將未來的電費與本地消費物價指數掛鈎，只會帶來通貨膨脹，招致惡性循

環地加價，令香港市民百上加斤。 

現時電價比起世界其他大城市如纽約、東京，甚至星加坡平宜。我們不應將貨就價。電

價減了，而可靠性却同時下降，此非廣大市民之福。 
 
最後，懇請當局不要為開放電力市場，便壓制兩電發展空間；為了改善珠江三角洲地區

的空氣質素，便把所有污染物的排放責任都推到兩電去；為求達到政府在 2005 年 5 月

發表的《香港首個可持續發展策略》中所訂立，在 2012 年或以前由可再生能源提供本

地用電需求 1%-2%的目標，便一意孤行地使用可再生能源，使電力的供應不穩、成本

增加、電費昂貴、投資者意興闌珊，最終賠上了香港的經濟發展。因此，香港電力市場

未來的發展並不單獨是經濟發展及勞工局的議題，更應聯合環境運輸及工務局和財經事

務及庫務局等，作跨部門的檢討及研究。 
 
 
 
李順玲女士 
2006 年 3 月 27 日 



"Mary Lee" 

30/03/2006 11:06

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

____ __________ ( ) 李順敏 署名 啟





"hkliwl" 

11/03/2006 12:27

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局:
 

本人對香港電力市場的未來發展第二階段諮詢文件有以下意見:
 
1.      由於電力公司需要投放大量金錢來作投資，其他電力供應商若想使用他們的輸配
電系統，必須付出昂貴的價錢。結果會轉嫁給香港市民，沒有得益。相反，兩間電力
公司的備用發電容量充足，加強兩電聯網能提供穩定的電力供應外，亦能盡用備用發
電容量，廷長建造發電機組的逼切性。
 
2.      全球的化石能源愈來愈少，可再生能源是一個最終的發展目標。由於香港地方
少，利用風力發電會佔用大量沿海土地。提議電力公司設立一個”可再生能源研究”
發展基金，鼓勵大學積極研究可再生能源的方法能有效率用於香港。
 
3.      如前所提，電力公司投放大量金錢來作投資，須要向銀行借貸或融資。有投資就
要有回報，協議年期及回報率便成為電力公司投資的考慮因素。建造發電機組或輸配
電站，由設計至投產，動輒需要四至五年。十五年協議期，對他們來說，才能吸引。
另外，回報率偏低，未必能吸引到投資客，祇能令他們止步。回報率低就會增加還款
風險，最終可能引致投資不足而影響供電的可靠性。政府應該與電力公司商議一個合
理的回報率，以吸引他們投資，使其有足夠資金，為環保和空氣污染問題作出改善，
又可為投資者及投資基金帶來商機，達到相嬴局面。
 

香港市民
李榮麟
12/3/2006
 



17/03/2006 23:07

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: We want clean air!
Urgent Return Receipt

To: Economic Development and Labour Bureau

As a Hong Kong citizen, I am very much concerned about the air pollution 
caused by the power stations. I strongly demand to enhance the control in 
air pollution due to the power generation, under the future electricity 
market. The future market must not become the pretext of power companies 
that escape from the social and environmental responsibilities. I 
recommend:

1. The permitted rate of return of power companies should be linked with 
the total emission caps set under the power companies’ licences. Those who 
cannot achieve the caps should have the rate of return reduced;

2. The cost of all the emission reduction facilities, including Flue Gas 
Desulphurisation (FGD) facilities should not be shouldered by the 
consumers;

3. The investment in renewable energy should earn a higher level of 
permitted rate of return;

4. The targets and time-table of reduction in coal burning should be set;

5. Energy Administration should be established to coordinate the planning 
of electricity market in terms of economic, social, environmental and 
regional development;

6. The cooperation in renewable energy development between Guangdong and 
Hong Kong should be speeded up, including the regional blueprint of wind 
energy development.

I demand the SAR government to bring Hong Kong blue sky and give us a 
breath of clean air.

I look forward to hearing from you.

Yours sincerely,

李肇峰



Lie Chong Mun 

13/03/2006 19:38

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場未來的發展 第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

有關"與廣東省的聯網"的可行性，目前的問題並不在於技術方面。主要的問題是廣東
省本身並無足夠的電力供給自已使用。作為中華人民共和國的一份子以及其中一個特
別行政區，在鄰近友好省份大量缺少電力以支持其百年難得一見的發展機會的同時，
以金錢向他們搶購電力並不合乎道義。這種作法並不像其他雙贏的做法,如自由行和
CPEC一般,可以給雙方帶來利益。相反地，等同富有國家向第三世界國家輸出洋垃圾
一樣。而且這種行為亦必將加劇目前祖國的血煤，空氣污染和能源問題。
 
李蒼敏



" " 李遠怡

26/03/2006 11:33

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

李遠怡



Jenny Lee 

28/03/2006 00:42

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:本人對第二階段諮詢文件的意見
Urgent Return Receipt

敬啟者：
 
本人閱畢第二階段的諮詢文件，對於政府在「准許回報」方面，建議為四種不同類別
的資產採用不同的投資回報率不表贊同，因為多層回報架構會令整個規管機制變得不
必要地複雜，這顯然會增加行政費用，最終令納稅人加重負擔。至於同為環保措施的
可再生能源及減排設施，則應提供同等的回報率。本人認為這項建議不僅增加納稅人
的負擔，還影響環境保護的推動工作，故不應予以落實。
 
李鳳儀
二零零六年三月廿七日
 
 

 



"李德志" 

19/03/2006 22:13

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

李德志





 李慧慈

30/03/2006 22:55

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Consultation Paper on Future Development of the Electricity 
Market in Hong Kong

Urgent Return Receipt

Hong Kong needs an integrated energy policy that comprehensively addresses 
energy supply and usage. Electricity generation has produced significant 
air pollution and contributes significant amount of greenhouse gas 
emission, causing global warming and resulted in climate change, the single 
biggest threat to our planet.

 
The Government’s current proposals are outdated and could do far more to 
address these issues. I demand a future electricity market in Hong Kong 
that facilitates clean energy, and encourages energy conservation and 
efficiency, so that I am provided with electricity at minimal impact to my 
health, society and the environment.

 
I strongly recommend the Government to:
1.  Set up a comprehensive and integrated energy policy for Hong 
Kong that properly addresses energy security, energy efficiency, protection 
of the environment and public health. The environmental costs of air 
pollution should be incorporated into policy making and the threat of 
climate change should be reflected into our electricity market.
2.  Set up a regulatory mechanism to electricity companies to 
offer energy efficiency services so that I can improve the efficiency of my 
electricity usage. The government's current proposal is fundamentally 
flawed as the utilities continue to make the majority of their profits from 
selling as much electricity as possible, providing a major disincentive for 
them to seriously promote energy efficiency. The government must seriously 
examine the economic models that can overcome this barrier, rather than 
making small changes to the currently flawed system.
3.  Ensure fair access to the power grid to promote for the energy 
supply by small energy producers, including renewable energy and other 
clean energy suppliers.

I urge the Government to take a far more active role in devising an 
integrated energy policy for Hong Kong.

李慧慈

















" " 李澤彤

28/03/2006 00:08

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

李澤彤













" " 李嶸

24/03/2006 12:10

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛勾，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我支持發展可再生能源，但反對把焚化爐視作可再生能源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 李嶸 啟













Fanny To 

29/03/2006 20:58

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject:  – 香港電力市場未來的發展 第二階段公眾諮詢
Urgent Return Receipt

香港特別行政區政府
經濟發展及勞工局

 
現時的回報統一水平計算方法，應該予以保留
回應「香港電力市場未來的發展」第二階段諮詢文件中有關建議用四項資產分類法來計
算回報，本人覺得並不合理。以一個投資者的身份來看，投資的回報應以整體投放資金來計
算，以斬件方式來計算只會令計算方法更複雜，產生更多爭議。若使用所建議方法，兩電會
傾向減少用於減排方面的投資，這樣只會令到改善空氣質素的目標適得其反。
所以我認為現時既直接又簡單的回報統一水平計算方法，應該予以保留。
 
杜
小姐
二零零六年三月二十九日



abc abc 

24/02/2006 22:59

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject:第二階段諮詢文件意見
Urgent Return Receipt

以下是我就政府發表的「香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件」想表達的意見：

(一) 
供電業是資金密集的基建行業，要不斷繼續投資以確保有可靠和充足的電力供應，所以我贊成繼續採
用以「固定資產」作為投資回報基數，從而給與電力公司所需誘因繼續投資供電基建設施。

(二) 
亦因為這個理由，我認為未來的「協議年期」不可大短。為提供穩定和可預計的環境作長遠的基建投
資，十五年是較為恰當。

(三) 
諮詢文件中建議的准許投資回報率為大約在7%–11%，其後立法會更要將之下調至7%。試想現在最優
惠利率也差不多要八厘的投資環境下，諮詢文件中建議的回報率是不足以吸引投資基建設施。

(四) 
控制電廠之排放是必需的，但是在管制協議中加入「雙重處罸方式」扣減許可回報率並不恰當，亦非
一個公平合理的手段。建議繼續以污染管制條例執行規管。

(五)  此外我也贊同減排設施的資本開支全數計算在投資回報
基數內，但應與其他固定資產有相同的准許投資回報率才合理。

杜和選

 
 
 

















"Bee Shum" 

26/02/2006 00:40

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject: Please ignore my previous mail : 對「香港電力市場未來的發展第二
階段諮詢文件」的意見

Urgent Return Receipt

 
敬啟者:
 
        對「香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件」的意見
 
未來電力市場發展的首要目標是要確保我們的供電可靠性可維持高達99.99%
以上的世界最高水平。這一點, 社會已有了一個明確的共識。所以在定出未
來的規管架構上，應充分考慮會否對供電可靠性帶來嚴重影響。太短的建議
協議期年(十年)及偏低建議投資回報率 (7-11%)，不但未能提供誘因給電力
公司作長遠的投資以維持現時世界級之供電可靠性， 更談不上誘使電力公司
投資發展可再生能源及安裝減排設施。
 
為實踐致力將能源生產和使用對環境所造成的影響減至最低之政策目標 。現
時，發電廠的污染物排放，是受到由環境保護署按照《空氣污染管制條例》
所簽發的「指明工序牌照」所規管。電力公司如未能符合「指明工序牌照」
中所指定的排放上限時，政府可向電力公司徵收罰款。但建議同時再扣減
電力公司的准許回報率之做法會做成不合理的雙重處罰。
 
另外，文件中也已提到，建議採用不同類別的資產有不同的投資回報率的方
法會帶來不容低估的問題，例如界定資產分類的困難和使行政費用增加。這
費用也可能會轉嫁給用戶。
 
本人希望政府應謹慎考慮香港電力市場未來的規管架構，在確保公眾能夠以合
理的價格，享用能源供應之餘，也要確保電力公司能維持極高的供電可靠性
和致力將能源生產和使用對環境所造成的影響減至最低。
 
此致
 
經濟發展及勞工局
 
                                                       沈志祥
                                                    二月二十五日
            
 
 

 
 
 



" " 沈卓偉

30/03/2006 09:17

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

沈卓偉



"JACK" 

19/03/2006 03:04

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject: 香港電力市場未來的發展

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局負責人，
 

本人就香港電力市場未來的發展諮詢文件之建議有以下意見﹕
 

反對引入來自內地的電力供應。
 

內地供電商之供電穩定性極不可靠，經常停電或需配給用電，本身已存供
不應求的問題並不值得我們依賴，更有可能危害本港之供電穩定。我們不
可因小失大影響經濟繁榮。
 

沈慧瑛
2006-03-19



























" " 周小梅

31/03/2006 17:59

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_ ______________ ( ) 周小梅 署名 啟









"Chau Man Kwong" 

26/03/2006 22:24

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_ ______________ ( ) 周文廣 署名 啟









"周兆祥" 

22/03/2006 00:04

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

周兆祥



" " 周宅

30/03/2006 10:27

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟



ting mai chau 
 
 

30/03/2006 20:30

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:  開放電力市場第二階段諮詢意見
Urgent Return Receipt

敬啟者 :
發電設施的投資是很長遠的,而設施的設計壽命一般亦達三十多年,諮詢文件建議將准許
利潤由 13.5 % 降至 7 至 11 %.請問理據何在? 協議為期起碼十年 (原本是十五年) 在這
期間的社會經濟會有何改變?政府有預算嗎? 在經濟低迷時, 13.5 %回報是過高.但若經
濟上升, 13.5 %回報可能完全不吸引甚至偏低.80年代供樓利息廿多厘.現在是8厘.
如果回報降低,電力公司會削減開支,減少人手或減低營運開支,維修保養質數下降.香港
聯交所可以承受頻繁的停電嗎?到時香港市民可能得不償失.
市民及商戶的開支中,電費所佔不多.而交通、租金等開支相對大得多,最近商舖加租動
不動50% 甚至 100%. 政府要管制嗎 ?
經濟上升,其他投資有遠高的回報, 電力經營商不如將寵大資金作其他用途.為何要投放
在如此長期而回報偏低的生意上?
所以本人認為回報應維持 13.5 % 不變. 請勿輕舉罔動!否則後果的嚴重性可能難以估計! 

 
周廷媚
2006年3月30日







"周思中" 

16/03/2006 20:16

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

周思中





" " 周國祖

23/03/2006 14:57

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 周國祖 啟







yin chow 

13/03/2006 23:19

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局局長 
 
 
   本人認為現時的電費水平合理、可接受,因電力公司能提供可靠和穩定的供應,不會因電力不穩而影響
香港的經濟發展及社會生活.
   本人亦認為內地供電來港是不可行、因香港人需要一個可靠和穩定的電力供應,而內地的電力供不應
求時常發生停電和固障,因此末能滿足香港的需要.
 
 
 
                                                                            周景賢















"周豁然" 

15/03/2006 18:03

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ (署名) 啟



" ? " 鄧 勤

30/03/2006 09:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

?鄧 勤







"張?賢" 

18/03/2006 00:01

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

張?賢







"王志?" 

17/03/2006 22:32

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

王志?



























































































































































































































































































































"Wong Kwan Hung" 

19/03/2006 00:58

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject: 回應第二階段電力市場檢討諮詢文件 
Urgent Return Receipt

致： 香港經濟發展及勞工局

以下是本人的意見。



 
致： 香港經濟發展及勞工局 

 
 

回應第二階段電力市場檢討諮詢文件  

 
 

減低回報率會導致投資不足，因而危害供電穩定可靠性；繼而影響香港國

際金融中心地位和旅遊業。 

供電業是一項需要大量資金和長遠規劃才得到回報的投資，所以十年加五

年的協議實在太短。長遠的投資策略及計劃對電力供應至為重要。 

 
現時廣東省供電情況仍處於緊張，對能維持足夠及可靠的供電給香港的責

任實在有保留。 

目前的懲罰機制已足以防止電力公司過度擴充資產。若已為政府所批核的

投資，都可能受罰，對電力公司不公平及影響投資意欲。 

規定任何電費調整都必須得到政府批准，容易受制於政治壓力，增加投資

者風險，令投資者卻步。最終令供電穩定性受到影響。 

 

 

 怡景大廈一居民 

2006年三月十八日 



ts chiao 

15/03/2006 18:07

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 第二期電力諮詢

Urgent Return Receipt

敬啟者：
 

本人覺得維持議期為二十五至三十年是合理的，因為議期長，即是投
資環境穩定，回報可以慢慢收，即是電費可以便宜啦！
 
最後，我反對開放香港電力市場；我們都知道空氣污染，均是來自大陸現
時電廠，如我們引入大陸的供電，這無疑制造更多的空氣污染，縱使那些
投資者，說供電是來自大陸的環保電廠，但你可以肯定嗎？因為大陸電網
太複雜了。
 
 
謝
 
招先生上
15/3/2006



tp yik 

08/03/2006 23:24

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 回覆： Future Development of the Electricity Market in Hong Kong 
Stage II Public Consultation =20?=

Urgent Return Receipt

以下是本人對未來電力市場發展第二期諮詢文件的兩點意見：

1.  利潤管制協議十年年期太短
電力投資龐大及回本期長，縮短年期會令電力公司增加投資風險從而減
低投資意欲。為了盡量減低成本，電力公司只會維持最基本的服務及設
備維修，更不會進行長遠的投資，備用電量只會保持最低的水平，這樣
會造成供電質素及服務的下降，更甚者，可能會造成經常停電，這是香
港市民及工商界不能接受的。本人認為利潤管制年期需要維持十五年。
  
2.  7-11%准許利潤不能吸引投資
當然大多數市民是希望電費越平越好，但客觀來看，一項投資只有幾個
巴仙的利潤是沒有吸引力的。電力公司也不會投放更多的資源在服務及
業務發展方面，售電服務及供電質素只會下降。
 
 
易先生
 
 
 









Ngan Ngan 

01/03/2006 21:32

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject: 電力市場的未來發展

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局局長 :

本人就政府推出電力市場未來發展諮詢文件內容有些意見。
香港是一個世界大都會，世界各大公司都在本港設立總部，所以香港的電力穩定性是
十分重要的。就政府的諮詢文件內容所提及與電力公司專營權建議為十年期和准許回
報為7-11%。要有一個穩定性的供電，電力公司要投放大量資源，而政府給與投資者
的回報年期及利率太少，會引致投資者失去興趣，而引致投資不足，最終危害供電可
靠性，損害香港形像。
另外有關環保措施的可再生能源及減排設施的投資回報率問題本人都有些少意見。所
有環保的設施是用大量金錢投資下的成果，若要電力公司要多些投資再生能源即要電
力公司投放大量資金，最後所有金錢都由我們小市民乘擔，最近本人參觀風力發電
站，發現噪音十分大及發電量因風速的大小而改變發電量，十分之不穩定及不環保。
本人覺得香港地小人多不適而發展再生能源。
所以本人覺得最好無須改變現有回報率及年期，使香港更加繁榮穩定。
 
香港市民林小姐









Yu Cheong lam 
 
 

23/03/2006 20:55

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:二期諮詢文件的意見
Urgent Return Receipt

葉局長：
 
我對第二期諮詢文件的意見如下：
1.      保存現規管方面：大部分規管市場之電費水平較競爭市場便宜，而且現時電費是
可接受水平及現行電力市場運作良好又供電可靠，沒必要貿然改動，以增不明朗風
險，為將來發展帶來無法估計的影響。政府應負責任地聯同電力公司計劃好未來發展
需要。
2.      回報率：現有回報率是13.5%的水平配合15年期的合約是合適的。龐大而長遠投
資在十五年後可-一倍回報跟銀行供樓貸款回報相若，是足以吸引投資者的合理水平。
回報率的釐定應儘量簡單，四層架構複雜，不容易令市民明白及核實，而給予電力公
司走空檔之機會。
3.      環保方面：如政府水務處之用者自付的原則下本人極力反對，最終會對市民不
利。又最近在22/3/2006明報報章上林本利教授所說，只要教導好市民節約用電包括能
源，才是真正解決環保問題，再加上政府負責任的監管協助，這方面的問題才能容易
舒緩。
最後，政府在所有電價調整必須由政府批准，是過份幹預市場及令人質疑成效，例如
政府是兩-大股東，高昂的交通費佔市民百分之九的生活費都未能給予市民舒緩，枉論
只佔約百分之一的電價。
 
林汝昌





"pat lam" 

04/03/2006 02:21

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展

Urgent Return Receipt

回覆香港電力市場的未來發展第二階段諮詢

香港人很懂得投資，大家都知道投資有就有回報，這當然好；但有投資無回報，股票
就抓鬼買！７％的回報率偏低，未必能吸引投資客，過低投資回報率，祇能令投資者
止步。

電力市場的投資資金龐大，籌集資金不易，回報率低就會增加還款風險。最終引致投
資不足而影響供電的可靠性。

香港市民需要一個可以提供安全、可靠而價格合理的電力服務，也許香港是一個特別
的地方，兩間電力公司在香港的時間也不短，它們比較明白各方面的要求，電力不同
於電訊，它不能無線供電，一個社會愈進步，愈依賴於電力需求．

所以考慮到各方面，未來的電力市場，政府應該增加或給予較高的回報率，以吸引投
資者，使其有足夠資金，為環保和空氣污染問題作出改善，又可為投資者及投資基金
帶來商機，何樂而不為。

香港小市民
林志茵



"林沛" 

17/03/2006 13:51

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

林沛



" " 林佩姍

28/03/2006 17:03

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 林佩姍 啟









" " 林承鋒

30/03/2006 09:17

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

林承鋒







"Jian Hui Lin" 

03/03/2006 15:32

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 第二階段諮詢文件的意見

Urgent Return Receipt

本人反對協議以十年為期，而在期滿時，視乎在期滿前的檢討結果，可予以續期多五
年之建議。因為縮短年期會令電力公司著眼短期利益，缺乏長遠規劃，對長遠社會發
展不利。建議維持不變。 
 
 
本人反對將投資回報率減至 7% - 11%並採用不劃一回報率，這樣只會令電力公司投資
偏向高回報率資產，不利全面及長遠的電力系統發展也不利電力可靠性。建議維持不
變。
 
林建輝











"林浩邦" 

20/03/2006 19:58

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

林浩邦





Cheuk Yin Lam 

26/03/2006 22:10

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: " " 香港電力市場的未來發展第二階段諮詢 的意見
Urgent Return Receipt

致：經濟發展及勞工局局長
 

我是一名理科中學生，一向對發電的方法有濃厚的興趣，包括燃煤發
電、風力發電、太陽能發電、海水發電及核能發電，亦曾參觀兩間電廠
的發電裝備。最近見到政府與兩間電力公司出現爭-， 引起我對「香港電
力市場的未來發展第二階段諮詢」文件的關注。我支持政府在「香港電
力市場的未來發展第二階段諮詢」文件的能源政策目標，亦支持兩間電
力公司對提供安全、可靠和穩定的電力在過去所作出的 諾及績效。對�
於未來電力市場新的電力供應源及規管安排有下列意見：
 
1.      我並不贊成從內地引入電力。因為引入內地的電力將對本港電力供
應的穩定和空氣污染必會產生很大影響，很容易發生大停電事故。如果引
入內地電力但卻要像內地一般隨時隨地會因電力的不穩或不足而做成事故和等待配給
電力等問題，這樣對香港市民的生活、工商業及金融業的日常運作定必會做成很
大的損失。最近理工學院有研究人員發現米甫的懸浮粒子污染嚴重，主
要是與內地的工廠及低效能發電裝備有關。如果從內地使用低效能裝備
的電力公司引入電力，香港的空氣污染程度必會更趨嚴峻。
 
2.      眾所周知，可再生能源仍在研發階段，雖要大面積土地投放大量資
金，絕對是不可能在香港全面使用，祇可作為輔助能源。如果把資產分
類，並規定以最低的7% 回報率，這樣只會限制電力公司在可再生能源
裝置的投資，與政府的環保政策互相矛盾。香港政府應使用劃一對的回
報率及推行在可再生能源的優惠政策，例如延長管制協議期至20年或提
供地方，使實際可行的可再生能源發電方法發展成為另一重要的輔助能
源。
 
3.      香港地少人多，引入新的電力公司，只會帶來激烈的爭奪戰，新的
電力公司亦雖要鋪設架空或地下電-，導致塵土飛揚，加以影響空氣質
素，市民生活將大受影響；因此推斷新的電力公司無論鋪設新電-或租用
電網，市民都不會取得平價電費。所以我認為政府與兩間電力公司應立
即停止爭-，強化現有的管制協議，推行可再生能源裝置的投資優惠政
策。
 
 祝工作愉快！
 



林倬賢謹啟



"Ping Lam" 

20/03/2006 12:39

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 電力市場的未來發展第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

敬啟者

本人就以上的諮詢文件作以下的回應：

１．供電商於發電及輸配電作巨額而長期的投資，準許利潤不能定得太低；應維持現
狀，保持回報於１３．５％，協議年期不少於１５年。

２．環保議題不應成為投資者利潤回報的考慮，也不應用作訂定⁄計算準許利潤的條
件。現行的環保條例的罰則以足以懲罰污染環境者。

３．反對胡亂開放電力市場（特別是廣東省本身也是電力不足），不希望見到投資者
在利潤微薄，前景不明朗及承擔高風險下縮減投資；引致電費雖然平了些少，但電力
供應不穩，甚至經常停電。

林健平



林國良 

20/03/2006 09:38

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject: 第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局：

 
第一階段諮詢顯示社會已有一個明確的共識，認為可靠、安
全的電力供應至為重要，應繼續作為未來電力市場發展的首要目標,
我們現時的供電可靠性高達99.99% 以上，位於世界最高水平之列。

中華電力及香港電燈分別為全港巿民提供隱定之電力，全賴它們均已具備一套完
善之輸配電系統，供電之可靠性極高。若電力巿場開放，只會有以下幣端:
 
1.            從內地引入電力供應, 可能會有技術上的限制。
2.            增加境外競爭者，無論在管理質素方面，提供隱定電力，以至環保規管措施，
都難於監管。
3.            引入第三者參與發展加強聯網，同時或單獨成立規劃機構去發展和主導加強聯網的運用，
           都會引起複雜的技術界面和責任問題，使系統效率出現不明朗的因素，對用戶沒有益處，
           並且導致更為複雜的規管系統及更高昂的行政費用。
4.            整個輸配電的電網系統必須協調及運作暢順，稍有差錯，便會導致停電。
 
總括而言，開放電力巿場是不可行的．
 
 
 
林國良
２０－０３－２００６













 林惠君

30/03/2006 23:32

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Consultation Paper on Future Development of the Electricity 
Market in Hong Kong

Urgent Return Receipt

Hong Kong needs an integrated energy policy that comprehensively addresses 
energy supply and usage. Electricity generation has produced significant 
air pollution and contributes significant amount of greenhouse gas 
emission, causing global warming and resulted in climate change, the single 
biggest threat to our planet.

 
The Government’s current proposals are outdated and could do far more to 
address these issues. I demand a future electricity market in Hong Kong 
that facilitates clean energy, and encourages energy conservation and 
efficiency, so that I am provided with electricity at minimal impact to my 
health, society and the environment.

 
I strongly recommend the Government to:
1.  Set up a comprehensive and integrated energy policy for Hong 
Kong that properly addresses energy security, energy efficiency, protection 
of the environment and public health. The environmental costs of air 
pollution should be incorporated into policy making and the threat of 
climate change should be reflected into our electricity market.
2.  Set up a regulatory mechanism to electricity companies to 
offer energy efficiency services so that I can improve the efficiency of my 
electricity usage. The government's current proposal is fundamentally 
flawed as the utilities continue to make the majority of their profits from 
selling as much electricity as possible, providing a major disincentive for 
them to seriously promote energy efficiency. The government must seriously 
examine the economic models that can overcome this barrier, rather than 
making small changes to the currently flawed system.
3.  Ensure fair access to the power grid to promote for the energy 
supply by small energy producers, including renewable energy and other 
clean energy suppliers.

I urge the Government to take a far more active role in devising an 
integrated energy policy for Hong Kong.

林惠君























"林輝" 

17/03/2006 11:23

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

林輝



"林樹榮" 

18/03/2006 01:17

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

林樹榮



" " 林燕玲

31/03/2006 11:12

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

林燕玲

















Suet Fong Suen 

11/02/2006 17:38

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 回覆： Future Development of the Electricity Market in Hong Kong 
每 Stage II Public Consultation 眅誠?薯庈帤腔追桯 每 菴媼蕆僇
鼠?烷?

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局
 
多謝你讓我提供意見,
我認為對公眾來說, 穩定的電力供應比較開放電力市場更為重要
 
在未有足夠數據或資料支持開放電力市場前, 不要為開放而開放.
 
芳
 





17/03/2006 09:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject: 香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

致 : 經濟發展及勞工局
     本人對於香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件的意見,附件如下。

邱潘東



致 : 經濟發展及勞工局 

 

香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件 

 

「電」對於現今一日千里的香港城市是必需品。火車地鐡需要電來推動，普羅大

眾需要「電」來燒菜煮飯，「電」是我們生活的泉源。我們絕對需要穩定的電力

來支援我們日常生活和維持香港的繁榮安定。 

 

故我認為用合理的資產回報電力公司作出適當的投資提供穩定的電力供應是必

然的。沒有合理的回報，那有商賈投資 ? 沒有投資，那有穩定的電力 ? 沒有電

力，那有光和熱 ? 沒有光和熱，那有舒適的生活和繁榮的社會 ? 

 

以上種種類類，點點滴滴說明可靠供電的重要性。本人對香港電力市場未來發展

第二階段諮詢文件有以下意見︰ 

 

(1) 本人不贊同將投資回報率由現有的 13.5％下調至 7％-11％，因為過低的投資

回報率可能導致投資不足，從而危害供電可靠性。現今香港人借錢供樓都要

付出5%的利息，試問7％回報率對於巨大電力市場投資是合理嗎？ 

 

(2) 將准許回報率與排放量上限目標而掛鈎對電力公司是不公平的。因為在沒有

明確的電力政策之下要懲罰電力公司排放總量超標是不公平。本人認為准許

投資回報率應與籌集資金的成本和風險掛鈎，並非與能否達到排放量上限目

標而掛鈎。 

 

(3) 本人不贊成香港政府針對電力公司過剩發電容量而實行全面罰則。因為這會

打擊電力公司作出的投資意欲因而影響供電的穩定性。 

 

(4) 本人認為最簡單及易於實施的監管方法是政府與兩電達成協議，這不但減低

監管經費，而且又容易實行。 

 

(5) 本人亦不贊同香港政府提議將原本十五年期協議改為十年期(期滿時可再續

期五年)。因為這會增加電力公司的投資風險。 

 

(6) 在電價規管方面，只要政府容許兩電之電費包含供電所需的成本及電力公司

可獲准賺取的准許回報，這便能保證有足夠的投資，減低營運及投資的風險，

便能方便政府監管電費。另政府又可設立一個「電費穩定基金」，由用戶承擔

燃料費用，這有助穩定電費，更可減低非電力公司所能控制的營運風險。 

續⋯⋯/2 



- 2 - 

 

(7) 對於政府建議尋找新的電力供應，如:  

(一) 從內地找電力供應，本人就絕對不贊同，因為在廣東省現在供電情況仍然

緊張的情況下，提出額外輸配是不明智的。 

 

(二) 本人不贊同開放電力網絡給第三者使用。因為香港的電力市場太小，根本

不可能創造有意義的競爭環境。 

 

(三) 本人亦不贊同加強兩電的聯網。因為這增加供電可靠性的風險。(美國加洲

在數年前發生的大停電就是一個例子) 

 

總括而言，用合理的投資回報去穩定供電的可靠性是物有所值的。 

 

 

 

            邱潘東 

                  二零零六年三月十六日 

 

 

 







"tangkwokfai" 
 
 

30/03/2006 22:28

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Fw: 第二期電力市場諮詢
Urgent Return Receipt

 
 

 

第二期電力市場諮詢
 

, 政府建議新規管年期由十五年縮減至十年 基於發電設施是需要巨大投資及其資產壽命
, , 會長達三十年 這協議年期會對投資者帶來不明朗因素 增加投資者回報風險以至減小

, , , 投資 而投資不足可能需要長時間才能修正 直接影響供電的穩定性 我們對此絕不能短
.視

, , 政府建議准許利潤按照不同資產類別 把回報削減至７％至１１％ 但政府沒有交代如
, 何計算建議的准許回報率 及此回報率是否能反映電力行業的基本特質及電力公司需承

. , 擔風險 政府應公布計算電力公司准許回報率的基礎 才能使社會理性討論該回報率是

.否合理

, , 至於環保政策 政府在沒有考慮電力公司現存的減排能力下 建議大幅收緊排放標準及
. 引入罰則 然而當中有關減排設施的投資只可以獲得最低回報的７％，這與鼓勵減排政

.策是背道而馳的

阿輝

                                               

30 March 2006

 第二期電力市場諮詢.KFT.doc



 

第二期電力市場諮詢 

 

政府建議新規管年期由十五年縮減至十年, 基於發電設施是需要巨大投資及其

資產壽命會長達三十年, 這協議年期會對投資者帶來不明朗因素, 增加投資者回

報風險以至減小投資, 而投資不足可能需要長時間才能修正, 直接影響供電的穩
定性, 我們對此絕不能短視. 

政府建議准許利潤按照不同資產類別, 把回報削減至７％至１１％, 但政府沒有

交代如何計算建議的准許回報率, 及此回報率是否能反映電力行業的基本特質

及電力公司需承擔風險. 政府應公布計算電力公司准許回報率的基礎, 才能使社
會理性討論該回報率是否合理. 

至於環保政策, 政府在沒有考慮電力公司現存的減排能力下, 建議大幅收緊排放

標準及引入罰則. 然而當中有關減排設施的投資只可以獲得最低回報的７％，這
與鼓勵減排政策是背道而馳的. 

阿輝 

30 March 2006 

 



"clooney" 

03/03/2006 18:42

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 維持現況

Urgent Return Receipt

本人名叫冼國輝先生'
            本人覺得最好維持現況是最好不過了,本人一直長居香港,發覺只有香港
供電是最穩定的,須知到一分錢一分貨,平價是冇好的?因為本人覺得香港是沒有經常停
電,可以說是未遇過,如果在國內一星期停幾次電,因為電力是生活的必須品的.其實電
力公司年年加價,其實好平常的,但以前就沒有人話電費貴,但近這幾年由於-政黨想出
來做show,將一些小事當大事做,只是想吸引市民支持它.本人覺得香港政府應為以前好
的繼續下去好了,如果吾係又攪出一個八萬五,那就死啦!



"俊" 

21/03/2006 12:33

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

俊
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前言 

 

1. 一九六三年港英政府引入利潤管制協議
1
，讓香港電燈有限公司

(“港燈”)及中華電力有限公司(“中電”)可按其固定資產和

來自股東的融資作為准許回報，多年來穩賺超高利潤。在二零零

五至零六年度，港燈及中電分別賺取破紀錄的 85.62 億元及

113.68億元，利潤增長超過三成。中電的利潤更超過利潤管制協

議上限的 15%，故此，他必須把多賺的五億元撥入其下的發展基

金，但拒絕減電費回饋用戶。而港燈則聲稱股東回報仍比准許利

潤少七億元為藉口，在今年一月一日起加價百分之七點二。 

2. 港燈的代表在本年三月二十七日立法會環境事務委員會會議席

上堅持協議年期必須為十五年、資產分類必須摒棄、又反對政府

建議 7-11%的回報率、更稱減排罰則必須合情合理。中電的代表

亦在當天的會議上簡介安裝脫硫裝置的進度，並謂該裝置的環境

影響評估於去年十一月展開，但工程要在二零零九年才能逐步完

成。中電指工程完成後，二氧化硫及氧化氮的排放量可減少 90%

及 80%。前綫認為香港空氣質素非常惡劣，解決這問題已是刻不

                                                 
1 根據香港電力市場未來的發展第一階段諮詢文件指出，協議並不是專營權，並沒有給予電力公
司供應電力的專有權利，任何有興趣的供電商均可自由進入本港的電力市場。而管制協議是一項

為期十五年的雙邊協議，該協議訂明電力公司的責任和權利，並且給予政府一個監察架構，審核

電力公司在財務和技術方面的表現。頁五 (香港特別行政區政府，經濟發展及勞工局 二零零五
年一月) 
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容緩，可惜中電的減排工作進度緩慢，令人感到中電似乎沒有誠

意和決心改善香港的空氣質素。 

3. “兩電”埋沒企業道德和良心，多年來在香港賺取天文數字的利

潤，但在回應香港未來電力市場發展的第二階段諮詢時卻處處表

現霸道，漠視立法會在二月十五日通過有關開放電力市場的議案

及市民要求減電費和改善空氣污染的期望，導致“兩電”與社會

大眾關係緊張。前綫希望“兩電”能尊重市民及立法會的意見，

減低回報率到7%或以下、加快減排工作的進度及積極面對電力市

場的開放，這樣才能恪守企業應有的道德及良心。 

4. 有關特區政府經濟發展及勞工局所發表的《香港電力市場未來的

發展---第二階段諮詢文件》。前綫認為當局應就香港電力市場作

出長遠的規劃，在檢討電力市場架構時，應在電費水平、電力公

司回報率及環境保護三方面取得平衡。 

5. 本文件分為兩個部分：甲) 長遠規劃  乙) 短期檢討。 

6. 在長遠規劃的部分，前綫提出: a) 發展原則 b) 能源政策與環

境保護 c) 管理架構及發牌管理 d) 加強聯網及開放電力市場 

7. 在短期檢討的部分，前綫提出: e) 准許投資回報 f) 電費水平 g) 

鼓勵使用環保能源。 
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甲) 長遠規劃 

a) 發展原則 

8. 穩定供電:香港是國際城市，停電會導致經濟損失，經常停電會

影響本港的競爭力，因此穩定可靠的電力供應是制定電力市場發

展政策的重要原則。 

9. 合理電費: 電力是不可取替的必需品，電費應釐定於合理水平，

以免加重市民的負擔。 

10. 有效監管:當局有責任制定長遠能源政策並規劃電力市場的藍

圖，同時確保環境受保護。 

11. 保護環境:為了保障市民健康，減少空氣污染物排放是非常重要。 

 

b) 能源政策與環境保護 

12. 當局應制定長遠的能源政策，在各種能源的供應和價格及環保之

間取得平衡。本港電廠主要使用煤、核能及天然氣發電。在三種

能源之中，煤的供應穩定，但燃燒時產生大量的污染物。核能及

天然氣排放較少污染物，但生產核能過程危險。據前綫了解，煤

的全球儲存量是長達400多年，但天然氣的全世界儲存量只可供

用 40 年，因此如果某種能源出現供不應求的情況，會令發電成

本上漲，電費亦會增加。 
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13. 前綫認為當局的首要工作是預計將來的電力需求和制定電廠減

少排放粒子、二氧化氮及氮氧化物等污染物數量的目標，考慮市

民在電費方面的負擔能力、各種能源的供應數量及價格波動情

況，按照有關資料制定能源及環保政策，達致穩定供應，合理電

費水平及保護環境的目標。 

 

c) 管理架構 

14. 當局應研究成立一個跨部門監管機構。現時當局沒有一個專門負

責能源事務的監管機構，經濟發展及勞工局負責兩電的利潤管制

事務，環境運輸及工務局負責污染及減排事宜，分工造成政出多

門，影響效率，更令兩間電力公司無所適從。 

15. 一個跨部門的監管機構可以執行當局制定的能源政策，就電力及

環保的事務對電力公司進行監管。該機構的工作應包括: 1) 制

定能源及環保的政策 3) 監察電力公司的供電穩定性 4) 監察

電費水平是否合理 5) 研究“兩電”聯網 6) 研究開放電力市

場。 

16. 該監管機構應有高透明度並以民意為基礎。能源事務與市民息息

相關，供電的穩定性及電費的多寡均直接影響全港市民，所以很

多市民均希望參與討論，有市民更批評當局沒有聽取民意，導致



 7

檢討結果與市民期望相距甚遠。我們建議在能源管理局加入民意

基礎，例如邀請直選立法會員加入，真正反映民意。 

 

d) 加強聯網及開放電力市場 

17. 當局應積極研究加強聯網的可行性，因為這是有助本港更有效地

善用規劃發電設施，減少排放污染物及維持電費於合理的水平。

兩電在2003年電力備用率大約為40%，若兩電成功聯網，其備用

率可下降到35%。 

18. 由於兩電聯網牽涉複雜的技術及利益問題，當局應引入跨部門的

監管機構負責協商工作，按照能源及環保政策與“兩電”磋商。 

19. 除了加強聯網，當局亦應研究開放電力市場。研究事項包括取消

所有利潤管制協議、全面開放“兩電”電網及制定清晰的能源政

策及罰則
2
，避免現存或打算進入市場的投資者無所適從。 

20. 現時本地電力市場由兩間公司壟斷。當局在第一階段及第二階段

的諮詢報告書中指本地市場是開放的，兩電並沒有專營權。投資

者只要符合本港的環保條例，便可以進入市場。當局一方面聲稱

市場是「開放」的，但兩電每年竟有 13.5%的准許投資回報率，

這做法是造成實質性壟斷，阻礙其他投資者進入市場，更明顯是

                                                 
2 根據當局第二階段諮詢文件指，開放電網的定義為：「開放現有兩家電力公司的電網(即輸電及
配電網絡)給第三者接駁或使用，可促進其他電力供應源，包括可再生能源及內地電力源的發展。」 
(香港特別行政區政府，經濟發展及勞工局 二零零五年一月) 頁六 
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當局自相矛盾之舉
3
。 

21. 前綫認為開放電力市場是最終目標，因此贊成將協議年期縮短為

十年，令當局可有更大空間作出規劃。根據廣東省的電力發展規

劃，二零一五年廣東省電廠已具備充分條件向港供電，有意見

指，在二零一八年(即十年利潤管制協議期滿後) 廣東省的供電

市場已成熟，並準備好為港供電。在二零零八年至二零一八年

間，政府當局、“兩電”及有意進入市場的投資者應有充足的時

間就電力市場全面開放做準備工作。 

22. 前綫贊成在開放電力市場的同時，改革的步伐不能過急，因為內

地及本地的電力公司均未有充分準備。最近有報導指內地電力公

司中港電力有意在沙頭角投資一億元，為邊境地區非住宅用戶提

供電力，但由於供電設備興建需時(距離零八年只有一年多時

間)，加上中港電力的投資屬試驗性質，因此它與“兩電”的數

以百億元建設實在不能比擬，中港電力短期內難以成為“兩電”

的競爭對手，更難以期望它在短時期內在本港大規模供電。 

23. 根據廣東省的電力發展規劃，到二零零八年左右廣東省便可能達

到電力供應平衡，二零一五年左右投產的新機組更可以向香港供

電。國內當局對發電廠在減排方面的監管鬆散，假如國內發電廠

                                                 
3 林本利 <<解除利潤管制提升兩電效率>> 明報 二零零六年一月十八日 
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為本港大量供電，可能會加劇本港的環境污染。由此觀之，香港

市民未必會支持現階段由國內供電商向本港供電。 

24. 本港現有的電網均為“兩電”的私人資產，電網的設計、運作及

規劃是配合電力公司發展需求而設。故此電網未必能夠容納第三

者的供電運作，而需要增強或改動。假如現在有新競爭者打算加

入市場，硬件上仍未準備好。 

25. 前綫支持當局在第二階段諮詢文件中開放電網的大方向
4
。當局與

“兩電”簽訂新的利潤管制協議時，必須要求“兩電”在香港於

二零一八年全面開放電力市場的時候，安排全面開放他們的電網

給第三者接駁使用。 

 

乙) 短期檢討 

e) 准許投資回報率  

26. 准許投資回報率導致投資者不斷增加資產投資，以爭取更大回

報。嶺南大學公共政策研究中心主任何濼生教授指協議違反經濟

學的基本原則，不但不鼓勵經營者降低成本和提高生產力，更直

接提供誘因給經營者去浪費資金，進行無理擴張
5
。 

                                                 
4 諮詢文件建議開放電網給第三者接駁使用。根據當局的建議第三者是指 1) 使用可再生能源的
用戶接駁；2) 電網予所有可再生能源發電設施；3) 其他新供電源 頁六 (香港特別行政區政府，
經濟發展及勞工局 二零零五年一月)  
 
5 何濼生 <<利潤管制協議違經濟學原則>> 香港商報 二零零六年一月九日。林本利於二零零六
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27. 中文大學工商管理學院副院長蘇偉文教授亦同意管制協議可能

會令電力公司無理擴張。他謂零四年港燈營業額為114億元，純

利63億元，淨資產值接近454億元，若准許利潤下降至9%的資

產回報，而港燈資產維持在 454 億元，其准許利潤等於 41 億元

(454億元x 9%=41億元)，也即是少賺22億元。 

28. 假如電力公司有 100 億元資產，13.5%的回報率代表准許利潤等

於13.5億元，假如資產增加到200億元，即使回報率下降到9%，

其總回報卻會增加至 18 億元，其利潤會比現時還要多。因此，

表面上，當局雖然建議利潤管制由最高 15%下降至最高 11%，但

協議仍給予電力公司誘因，透過控制其資產，無理擴張，操控利

潤
6
。 

29. 前綫認為 13.5%的准許投資回報率過高。不少已發展國家在電力

市場的利潤管制比香港嚴格，如英國的准許投資回報約為 6%至

7%，澳洲准許投資回報率則由 6%至 9%不等，而國內的華潤電力

資產回報比率只是 6.11%，中國電力則是 7.11%
7
。雖然當局建議

的准許回報利潤是7%至11%，但有評論指“兩電”在新建議下的

回報率大約是 10%左右。因此，在新的建議下，“兩電”的准許

回報仍高於國際的水平。 

                                                                                                                                            
年一月四日於明報選文指出協議容許兩電大玩資產膨脹遊戲。 
6 蘇偉文 <<回報率下降≠電費大幅下降>> 明報 二零零六年一月零三日  
7 <<開放市場 電費可下調兩成>> 文匯報 二零零五年十二月三十日 
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30. 當局應公開准許投資回報率的計算方法。在整個諮詢過程之中，

准許投資回報率是公眾非常關注的重點之一。雖然當局建議的新

准許投資回報率由 15%下調到 7%至 11%，但當局由始至終都未有

清楚說明 7%-11%是如何計算出來。在諮詢文件的第 2.56(a)段

中，當局認為有四個因素影響釐定准許投資回報率，其中一個因

素是“現時及將來本港電力市場所面對的獨有挑戰和風險”
8
。換

句話說，當局根本沒有客觀及科學標準釐定准許投資回報率。前

綫認為，當局應公開計算准許投資回報率的方法，能令市民可以

掌握足夠資料，討論何謂合理的准許投資回報率。 

 

f) 電費水平  

31. 本港電費高於國際水平，當局應加強監管。港燈每度電平均價格

是$1.179，中電則是$0.872，比新加坡 ($0.8)和台北 

($0.51-0.65)更昂貴 
9
。當局在減低准許投資回報率的同時，應

制定可加可減機制，以免兩電有借口謀取暴利。 

 

 

                                                 
8 香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件, 頁十七 (香港特別行政區政府，經濟發展及勞工
局 二零零五年一月) 
 
9 香港電力市場末來的發展第二階段諮詢文件, 頁八 (香港特別行政區政府，經濟發展及勞工局 
二零零五年一月) 
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g) 鼓勵使用環保能源 

32. 當局未能有效控制污染物排放，令本港的空氣污染日益嚴重。根

據環保署的數據，兩間電廠在 2004 年排出 4,090 公噸的粒子污

染物、87,500 公噸二氧化硫及 44,900 公噸氮氧化物；這三種污

染物分別佔全港的排放總量50.9%、92.3%及48.5%，可見兩電就

是空氣污染最主要的源頭。 

33. 電力公司排出大量污染物，但當局卻沒有規定“兩電”需要就這

些污染負責。國際科學期刊《Science of the Total Environment》

在 2006 年 3 月發表了一項由加州州立大學富爾頓分校經濟學系

的教授進行的研究
10
。研究指若香港減少1成污染，可以減少100

名因為心臟或呼吸道疾病而死亡的病人，住院人數減少 2,670

人，節省約 16 億港元。該大學更有研究指，如本港能把上述污

染物降至符合歐盟標準，可在2003至2012年間可避免2,679人

死亡，折算性命、健康及經濟的總得益約 420 億元
11
。特區政府

自 1997 至 2005 年亦付出 42 億元改善空氣質素。換句話說，香

港市民除了要付出電費之外，每年仍要為兩電付出約 47 億元的

經濟代價。 

34. 前綫認為當局應將這筆 47 億元的經濟代價計算入“兩電”的賬

                                                 
10 香港經濟日報 <<港消滅一成污染，賺回十六億 美大學研究 住院者減少死百人>> 王嘉嘉 二
零零六年三月二日 
11 東方日報 <<減低空氣污染十年救二千命>> 二零零六年二月十二日 
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目。在2004年，“兩電”共賺取148.94億元。港燈的純利有62.8

億元，中電更高達86.14億元，可見“兩電”有空間承擔香港社

會因空氣污染而導致的損害。 

35. 前綫原則上同意當局在電力公司續發個別發電廠牌照時，訂定並

逐步收緊主要污染物的排放上限的建議。但前綫認為，當局應就

建議提供更多詳細資料，包括1) 何謂主要污染物，2) 收緊主要

污染物排放的時間表及減排的百分比。3)說明時間表如何配合當

局與廣東省政府在2002年4月達成的減排共識。 

36. 可再生能源為用之不竭的能源，而且不會污染空氣。前綫促請當

局採取行政措施，鼓勵“兩電”使用可再生能源。 

37. 當局應提高《空氣污染管制條例》所訂定的罰款。現時發電廠的

污染物排放受到《空氣污染管制條例》所規管。如果“兩電”未

能符合有關排放上限時，政府可向他們徵收罰款。由於條例所訂

定的罰款非常温和，因此並沒有阻嚇作用。如果當局大幅增加罰

款或扣減准許回報率，應該可向“兩電”起阻嚇作用。 

38. 當局亦可考慮要求“兩電”就污染物繳交附加費，令“兩電”積

極研究如何減少排放污染物。這包括減少使用煤發電、增加使用

天然氣或可再生能源等和盡快為發電機組安裝減排組件，但當局

同時應規定兩電的電費水平及資產投資，以免“兩電”將附加費
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用轉嫁在市民身上。 

39. 當局又可考慮與廣東省政府合作，並限定兩地電廠排放空氣污染

物的限額。如果某一間電廠需要更多限額，就需要向其他電廠購

買。這做法可令廣東省的總空氣污染物排放水平受到控制。 

40. 當局亦可考慮為“兩電”訂立表現指標，如供電穩定性、可再生

能源發展及環保指標等。假如“兩電”在減排方面達到某一指

標，或者利用可再生能源供電達某一個指標則可增加准許利潤，

為改善環境及營運效率提供經濟誘因。當局亦應定期檢討曾於

2005年5月公佈的《香港首個可持續發展策略》定下的目標，即

在2012年前，要有1%-2%的本地電力需求由可再生能源提供。假

如當“兩電”不能在 2012 達標，政府可考慮降低“兩電”的准

許利潤回報率。 

結語 

41. 當局與“兩電”的協議將於2008年屆滿，但卻在2005年1月才

開始諮詢市民。前綫認為3年時間並不足以討論這個對民生造成

極大影響的議題，因此促請當局每5年向市民作出諮詢，以了解

民情。 

42. 最近有報導指兩間電力公司要求員工就當局的《香港電力市場未

來的發展---第一階段諮詢文件》提交與公司立場一致的文件。
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在諮詢文件中，當局指大部份收集到的意見支持現有的政策目

標、支持以管制協議形式作為規管安排、支持以資產作為釐訂回

報的基數及不支持加強聯網。當局更指較少意見提及與環境保護

相關的課題。如果上述的指控屬實，諮詢結果就不能客觀反映民

意。前綫認為當局應徹查是否真有其事。如事件屬實，應就諮詢

的結果作出修訂及向有關人士作出追究。 

























"施杰郎" 

21/03/2006 17:34

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

施杰郎













king sang HUNG 

19/03/2006 13:59

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:  有關電力市場第二階段諮詢文件之建議

Urgent Return Receipt

備註：已附加轉寄郵件。

----- Message from king sang HUNG                     on Sat, 18 Mar 2006 22:44:52 
+0800 (CST) -----

To: electricitycommentstage2@edib.gov.hk
Subject:有關電力市場第二階段諮詢 文件之建議

葉局長:           
       本人是香港一市   民,我覺得現在為電力市場進行諮詢是不適當的時刻,全香港六百
多萬人的電力市場怎可以在兩三年間可以商量好,你是否知道兩間電力公司有多少從業
員,有多少家庭要靠他們生活呢! 
      以我所知香港的供電系統比全世界都要先進,如將電力市場開放,可能會影
響幾千個家庭。
     如要開放電力市場,我相信是不可行的,投資一個電力市場,最少要幾百億,除非政府要
優惠一些人,否則,是絕對不可行的。
    我建議與兩間電力公司的現有的協議經持不變,有十五年時間,甚麼都可以解決呢,最
後希望不要接受一些政客的無理要求!     謝謝!
                                                                                       香港一小市民

                                                                                                  洪景生
                                                                                   



Ping Chiu Leung  
 

30/03/2006 20:09

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: electricity reliability is important to HK
Urgent Return Receipt

本人對第二階段諮詢文件意見如下:
 
1.      香港作為亞洲金融中心及經濟樞紐, 各行各業之發展, 穩定及充足的電力供應對香
港的發展十分重要;
 
2.      優良的電力服務不應單看電價來釐定平貴, 正如所有市場上的貨品和服務一樣, 應
以整體質素優劣來衡量是否物有所值;
 
3.      電力市場不能和電訊市場相比, 因為電訊市場能夠在空氣中運作, 但是電力市場就
要依靠供電網供應電力給客戶, 兩者不能相提並論.
 
所以, 本人對現行的利潤管制計劃, 希望繼續保留, 讓我們可以繼續享有穩定可靠的電力
, 以及維持合理的電費水平.
 
 
  
 炳超上





 科

30/03/2006 22:02

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Consultation Paper on Future Development of the Electricity 
Market in Hong Kong

Urgent Return Receipt

Hong Kong needs an integrated energy policy that comprehensively addresses 
energy supply and usage. Electricity generation has produced significant 
air pollution and contributes significant amount of greenhouse gas 
emission, causing global warming and resulted in climate change, the single 
biggest threat to our planet.

 
The Government’s current proposals are outdated and could do far more to 
address these issues. I demand a future electricity market in Hong Kong 
that facilitates clean energy, and encourages energy conservation and 
efficiency, so that I am provided with electricity at minimal impact to my 
health, society and the environment.

 
I strongly recommend the Government to:
1.  Set up a comprehensive and integrated energy policy for Hong 
Kong that properly addresses energy security, energy efficiency, protection 
of the environment and public health. The environmental costs of air 
pollution should be incorporated into policy making and the threat of 
climate change should be reflected into our electricity market.
2.  Set up a regulatory mechanism to electricity companies to 
offer energy efficiency services so that I can improve the efficiency of my 
electricity usage. The government's current proposal is fundamentally 
flawed as the utilities continue to make the majority of their profits from 
selling as much electricity as possible, providing a major disincentive for 
them to seriously promote energy efficiency. The government must seriously 
examine the economic models that can overcome this barrier, rather than 
making small changes to the currently flawed system.
3.  Ensure fair access to the power grid to promote for the energy 
supply by small energy producers, including renewable energy and other 
clean energy suppliers.

I urge the Government to take a far more active role in devising an 
integrated energy policy for Hong Kong.

科















 

 

 

 

 

 

 

 

本人欲為香港電力市場未來發展諮詢文件(第二階段),達表對諮詢文件的意見。 希望

政府能關注本人的意見。 

  

胡皓雲 

二○○六年三月二十六日 

  利仕 飛

26/03/2006 23:25

To:  electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Future Development of Electricity Markert Stage II Consultation
Urgent Return Receipt

 

 

F_StageII_View.doc



 
香港電力市場未來的發展 (第二階段諮詢文件) 

 
本人欲為香港電力市場未來發展諮詢文件(第二階段),表達對諮詢文件的一點意
見。 
 
過剩發電容量的懲罰 
 
表面看來,政府建議對電力公司過剩發電容量给予的懲罰是不許兩電過份投資來
換取更多回報。但事實上,兩電一切興建的電力投資項目是經過政府批准的。本
人感覺政府一方面要規管兩電的投資，向市民交代,另一方面則不肯承擔規管失
當的責任，把所有責任推御给兩電。這種的建議是不能接受和未能給予電力投

資者在香港應得的保障。這有損香港發冶和自由社會的形像。 
 

開放電力網絡供第三者使用 
 
文件中建議開放電力網絡供第三者使用，本人深信本港是一個很小的市場,並沒
有像外國有條件建立一個開放的電力市場給第三者使用。而且,香港也未必一定
需要仿效外國，只要有可靠電力的來源和價錢合理，相信有沒有一個開放電力

市場或是開放電力網絡供第三者使用的建議也不是值得市民關注的事。 
 

況且，開放的電力市場的後果不一定等於電費平宜，初段電力公司為了爭取客

戶,可能電費會較為平宜,可是當市場到了白熱化階段時, 電費亦未必如客戶所
願, 客戶最後也不只是多了一個選擇不同供電商的機會罷了。 以電訊業為例，
目前大部份的電訊商也推岀類同的收費計劃, 客戶並無太多選擇。所以，本人
認為開放電力網絡供第三者使用是沒有實際的需要。而且,可靠的電力來源是香
港市民毎天生活的一部份, 本人對於第三者所提供電力的可靠性和穩定性，也
是抱着懷疑的態度。 

 
新電力供應源的建議中 
 
文件中建議新電力供應源的安排上，本人深信未來從內地輸入電力給本港使用

是一項不設實際的建議。從內地經濟增長看來，未來電力需求必然很大。所

以，長遠依靠內地輸入電力給本港使用的建議未必可行。況且，新的電力供應

源是需要一個可靠、穩定和有責任感的電力公司提供。在廣東省長期處於供電

緊張的情況下, 我們沒法預計來自內地電力供應源的可靠性及負面影響帶來的
嚴重後果。 
 
電價規管 
 
在電價規管的建議中, 規定任何電費調整都必須得到政府批准。本人感覺政府
在這建議中未能給予兩電充份的解釋在什麼情況之下, 才能按財政計劃內所批
准的電力投資項目上調整電費來賺取准許回報。若然沒有清晰的條文規管,調整
電費會很容易因很多不明朗因素下(例如政治壓力)受到影響，使投資者不能得



到應得到的保障和回報。這不但增加投資者的風險,而且令政府規管架構在不能
充分保障投資者有權收回的成本及賺取應得的准許回報上,顯得蕩然無存。 
 
准許回報 
 
政府與兩電簽訂的雙方協議改為十年期的建議並未能為投資者在一個較短回報

年期內作長線投資的信心和保證。此外, 政府見議將現時兩電的准許投資回報
率由百分之十三點五大幅降至為百分之七至十一不等, 本人相信電力公司在未
能獲得足夠投資的誘因下作出適當的投資, 因而影響本港的長遠供電質素。 
 
十年期雙邊協議 
 
本人對見議所述與兩電訂立十年期的雙方協議中，認為政府忽略了電力公司在

較長的電力基建投資週期上及很多難以估計的社會因素下(例如 政治、SARS、
禽流感)，要作出高風險承擔。所以，政府應讓電力公司以較長年期協議作為投
資保障，電力公司才願意作出長線投資。 
 
希望政府能關注本人的意見。 
 
 
胡皓雲 
二○○六年四月二十六日 
 



"胡超川" 

16/03/2006 14:41

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

______胡超川_________ (署名) 啟





"胡嘉麗" 

19/03/2006 21:24

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

胡嘉麗



Tak Tung Wu 

14/03/2006 18:57

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力供應諮詢文件建議

Urgent Return Receipt

本人現對香港電力供應的諮詢文件內容作出下列的意見：
 
讚成政府與兩電簽訂的雙方協議，建議政府為持現有的兩電供應市場，對香港電力供
應俱穩定性；若開放給更多的發電商，難確保香港供電的穩定。
 
反對使用來自內地的電力供應，兩地若處理供電問題溝通不足，造成任何影響，將為
香港帶來很多不便，按個人了解內地每月最少停電一次，對香港這個商業社會必有一
定影響，嚴重將造成經濟損失；再者，可用電訊市場開放後的環境借鏡，行業競爭影
響服務素質，給予太大的自由度反換來更多的問題；若電力市場面對同樣問題，將對
香港社會及旅遊業在國際社會的印象分下降。
 
胡德桐
 
 



"胡燕芬" 

19/03/2006 21:25

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

胡燕芬



 
 

30/03/2006 23:43

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: - - - -  -翠篠 カ初ゼㄓ 祇 材 頂琿吭高
Urgent Return Receipt

 致：香港經濟發展及勞工局
    香港政府要開放電力市場，我個人則認為現今都不能，因為兩電力公司提供可靠
的供電網，而收費都不算很貴，所以現今最好保持現狀。
     另一方面，我們向國內購買電力是沒有可行性，因為國內本身對電力的需求很
大，應該沒有多餘的電力可供給我們。國內電力生產有很多不完善的地方，經常發生
故障或停產，所以如果香港真是靠國內提供電力，我相信每隔幾天便可能受到停電之
苦。
    現今香港兩電力公司提供服務，我們何必需要找第三間電力公司提供服務，只需
要保持現狀，監管兩間電力公司運作，保持現在的服務和收費，相信會比引入新公司
還要好呢！

范健濤



















samson chiu 
 
 

31/03/2006 21:20

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:政府對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件的意見
Urgent Return Receipt

:致署長先生
       ( ) ,我非常同意採用雙方協議 合約 形式去延續對供電監管因為現時兩電的供電的質素

, , ,同穩定性非常高太早開放市場對市民未必有益不論對環保建設及維修可能有負面的
,影響例如一些偏遠的地方由那一間公司供電是一個問題。

      ,我對於協議年期和回報率的意見是不能太短和太低試想想一間公司對一個太短年
, (期和回報率太低的合約會不會作出長遠投資和有好的客戶服務。到時受苦的是市民 美

), 15國大停電為例 現時回報率我都覺得合理和協議年期最好是 年或以上。
      ,致於引入太多的電力公司亦不是明智之舉電力公司只會爭取大客而會忽略小用戶

,從而影響服務質素對環保和道路的負荷的監管亦會有問題。
 
                                                                      307香港一市民 上
 























* citizen 

05/03/2006 19:44

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

敬啟者：
 
本人對於香港電力市場未來的發展欲提供以下意見：
 
1.     可靠的電力系統
電力供應能隨時滿足我們的需求，而且要避免中斷。香港現在享有世界級供電服務，
將來亦應如此。
 
2.    電價水平須合理
電力公司在釐定電價時須合理。
  
3.    私人投資
電力行業涉及長遠和龐大資金的投資，要引入投資，必須提供足夠吸引的回報，亦不
應與短期經濟波動掛。故應要設立合理的回報機制，以確保私人資金持續不斷。
 
4.    保持現行的制度
現行的制度，讓香港擁有國際水平的電力供應，無須刻意為改變而改變。若然要改變
現行制度，則必須維持現有的供電質素。
 
5.    服務水準
要維持充足及可靠的電力系統，維持現有的服務水準及承諾。
 
謝謝
 
香港市民 謹上

































fung lin chow 

29/03/2006 10:37

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電業工程專業人員協會

Urgent Return Receipt

香港特別行政區政府經濟發展及勞工局局長：
 
　　送上本會對香港電力市場未來的發展建議，請查收。
 
　　　　　　　　　　　　　　香港電業工程專業人員協會
 



香港電業工程專業人員協會 
九 龍 彌 敦 道 4 6 6 號 恩 佳 大 廈 一 字 樓 Ｃ 座  

電話：2332 1456 傳真：2332 1515 

 
 

香港電力市場未來的發展建議 

可靠的電力供應，對香港的經濟發展和民生至為重要。本會支

持特區政府的能源政策目標，是「要確保公眾能夠以合理的價格，

享用可靠、安全及有效率的能源供應，並致力將生產和使用對環境

所造成的影響減至最低。」  

對政府在香港電力市場的未來發展，本會建議： 

1. 支 持 投 資 回 報 以 固 定 資 產 作 為 釐 定 回 報 的 基 數 ， 這 對 供 電 穩 定

非常重要，但目前的回報率過高而應予調低。 

2. 需 設 置 機 制 有 效 監 管 電 力 公 司 基 建 規 模 ， 防 止 不 必 要 的 擴 大 基

建設施。 

3 .  搞再生能源要符合香港實際  

香 港 地 少 人 多 ， 搞 風 發 電 ， 必 然 是 付 出 破 壞 部 份 環 境 （ 如 開 山

或 掘 海 ） 來 換 取 再 生 能 源 ， 是 否 化 算 ？ 況 且 ， 香 港 風 能 時 強 時

弱 ， 並 不 是 理 想 的 風 能 發 電 區 域 。 而 現 時 港 燈 公 司 在 南 丫 建 造

的 試 驗 性 風 能 發 電 機 是 沒 有 長 遠 可 行 規 劃 的 再 生 能 源 項 目 ， 所

涉 及 的 投 資 ， 會 不 必 要 地 加 大 固 定 資 產 值 ， 做 成 不 必 要 的 電 費

加價誘因。 

4. 強制性「局部」開放電網 

在 香 港 ， 中 電 和 港 燈 都 是 發 、 輸 、 供 電 一 體 化 的 電 力 公 司 。 現

時 ， 兩 電 分 佔 香 港 或 九 龍 、 新 界 電 力 市 場 。 較 可 行 的 方 法 是 研

究 香 港 「 內 部 」 強 制 性 開 放 電 網 ， 有 利 控 制 整 體 總 發 電 容 量 ，

達到控制資產回報。 

5. 「 減 排 」 方 面 的 投 資 不 應 有 回 報 ， 只 可 收 回 基 建 及 運 行 成 本 ，

兩 電 透 過 賣 電 賺 取 利 潤 ， 但 發 電 帶 來 污 染 ， 兩 電 應 有 社 會 責 任

解決污染，而不是藉污染再賺取利潤。 

香港電業工程專業人員協會 

主 席：黃錦輝 

2006年3月29日 









TAT WAI NGAI 

16/03/2006 19:35

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 《電力管制協議》第二期諮詢

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局:
 
本人認為為了供電的穩定性, 政府應給予電燈公司一個較長的利潤管制協議年期，以便
該公司能作出較長遠的投資計劃‧關於回報率方面，應再商討，不應單方面提出建
議‧
 
市民
倪達偉 
 
 
 
 



" " 唐文曦

29/03/2006 09:57

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 ( ) 唐文曦 署名 啟



"Samson - i-cable" 
 

31/03/2006 00:31

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:電力市場未來發展第二期諮詢
Urgent Return Receipt

敬啟者﹕
 
本人是一名香港市民，對近月貴局發表的電力市場未來發展第二期諮詢文件，希望發
表以下意見。
 
發電廠的發電燃料主要是燃煤，燃燒後所釋放的有毒物質，對環境確實有很大的影
響，作為香港一份子當然很關心空氣質素，由於天然氣較潔淨，本人支持政府要求兩
電增加使用天然氣發電及設定減排廢氣的要求，但發電廠的投產不是一朝一夕的事，
要轉變為天然氣發電，也需要一定的時間，而電力公司也必須作出額外投資，例如購
買天然氣，政府建議新協議從現在15年的年期縮短至10年及回報率的縮減，將會大大
打擊兩間電力公司的投資意欲，國際燃料供應商通常要求簽訂20~30年的採購合約，
相信10年的規管年期對爭取長期燃料供應合約有一定的影響。
 
我們當然希望在清新的環境下生活，但也希望在一個完善基本配套，電力是日常生活
的必須品，我們也須要給電力公司一點時間去配合為我們提供穩定的供電，不應該有
太大的限制。希望政府和兩電能夠互相討論一個既環保，又有利社會及不會令兩電卻
步投資的新協議。
 
 
希望有穩定供電的市民       
 
 
 
唐先生                                                  
 







"TONG YI HONG, GARY" 

30/03/2006 22:04

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject: Comments on Stage 2 Consulatation Paper
Urgent Return Receipt

 

葉樹堃局長：
 
從“香港電力市場未來發展第一期諮詢”回應中，香港市民普遍都滿意現時兩間電力
公司所提供的服務。 香港在這個缺乏天然資源的彈丸之地，多年來不論在經濟飛或
低沉的年代，兩電都仍能提供可靠的電力供電。這証明了在“利潤管制計劃”下，
投資者有信心去規劃未來的發展，去滿足未來的需求。 若在不明朗因素下去開放電力
市場，只會吸引一些投機，藉市場開放的消息去炒作。 窒礙本地電力市場健康的發
展。 開放電力市場在歐美國家雖有成功的個案，但也有失敗的例子。 地理上，若香
港要開放電力市場，亦只可從內地輸入電力。 現在內地正是經濟飛的年代，本身電
力需求甚殷，是否有能力再額外向香港供電。 不可不知現時香港還向內地輸電，補其
不足。 技術上，要有可靠的電力供應，除電廠外，電網的覆蓋極為重要。 要建立自
己本身的電網，在今天香港的環境，不是容易。 人人觸景當電力市場開放後，電費隨
之而減低。 從外國經驗，初時或許有電費下降的現象。 但從統計數字中，可以看到
已開放電力市場的地區/國家，其電費也不會比我們現在的低。 在星加坡及台北，他
們的電費雖比香港為低，但他們的電力公司是公機構，與香港的企業經營的有所
不同。 加上當內地國民收入與香港看齊時，從內地輸電到香港，是否仍可享有低廉的
價格？ 到時因為本地投資由於沒有長期而穩定的條件下而不再作投資和電費價格不
能增加的不利情況下，多年前美國加洲一間電力公司面臨破產的事件也可能在本地發
生，影電力供應的可靠性， 得不償失，此實非我們所希望的。  
 
本人支持維持現狀並期望今次諮詢後，集思廣益，為香港勾劃出一個可持續發展的電
力市場籃圖。
 
此致
 
經濟及勞工事務局
 
 
 
唐依康 謹上



22/03/2006 23:06

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 政府第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

葉局長：

政府第二階段諮詢 – 兩害權其輕

最近看到機電工程署保養大廈固定電力裝置宣傳短片，提及停電之苦及固定電力裝置
之重要性，然而，穩定電力並非必然! 電費關乎民生，向來都是越低越好。但「針無
兩頭利」，電費低未必有利供電穩定性及質素，在兩害權其輕的情況下，相信一般市
民是會覺得可靠充足的電力供應比付出區區小數電費更為重要。

                     唐嘉瑜上









"KF Yung" 

29/03/2006 22:00

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: "KF Yung" 

Subject: 香港電力市場的未來發展─第2階段資詢

Urgent Return Receipt

致經濟發展局及勞工局：
      香港政府有意開放電力市場，而中國電力
亦希望向香港供電，在這互利互助下可能成
事，香港政府應慎重考慮清楚。廣東省對電力
需求龐大，他們有沒有大量剩餘電力長期輸
港；擬在港投資鋪設電纜線工程不可能短時間
完成，對環境造成污染及交通阻塞等諸多不
便。現時香港兩間電力公司，對全港九供電安
全可靠，設備和服務完善，令香港穩定繁榮。
如開放電力市場給予國內，將會對本港就業市
場影響很大。在這不明朗因素及大幅調低回報
率下，兩間電力公司亦不會再投放大量資源在
市場上發展長遠計劃，對社會的經濟有一定的
影響，試問如何為香港市民提供優質服務呢?
 
 

                                                                                            
市民 ：容先生 (K.F.)













Sunny Chui 

22/03/2006 10:47

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場未來發展 - 第二階段諮詢文件回應

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局局長 :

 
本人支持政府對香港電力市場未來發展的政策目標 – “確
保公眾能夠以合理價格，享用可靠、安全及有效率的能源
供應，並致力減少因生產和使用能源對環境所造成的影

響。”
 
本人同意及支持文件中 “繼續採用雙方協議(合約)形式”
及  “繼續按固定資產平均淨值(ANFA)計算回報” 這兩要
點的觀點。但對於修改釐定電價機制、降低回報水平、引
入不同的回報率、縮短協議年期及引入 按照表現釐定的
罰則時，請局長需考慮以下的因系，避免影響對可靠電力
供應的穩定性：
 

ϒΠ       制定清晰的市場開放計劃後，才開放市場引入
其它電力公司，避免影響電力穩定性
ϒΠ       電力行業屬長遠經營行業，其資產壽命往往長
達三十年以上，是需考慮這行業特質的
ϒΠ       電力系統是不能遷移的，需要對投資者有合理
及明確回報是肯定的
ϒΠ      推行環保是重要的，但是需要考慮其可行性
及合理性

 
因此本人是反對通過以下不利對香港的供電系統穩定性有
影響的觀點：

 
ϒΠ       修改釐定電價機制



ϒΠ       降低回報水平，引入不同的回報率
ϒΠ       縮短協議年期
ϒΠ       引入 按照表現釐定的罰則

 
ChuiKangHo
徐鏡豪
BEng(Hon), MIEE
 





"柴新威" 

18/03/2006 10:39

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為地球的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給球民一口

清新空氣。

祝好

柴新威

















"~~~純正香港人~~~" 

22/03/2006 17:51

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛?，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ (署名) 啟













"Yuen Siu Shan" 

16/03/2006 09:26

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ 袁少珊 啟



"Yuen Cynthia" 
 
 

25/03/2006 18:28

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:政府
Urgent Return Receipt

:業先生
         本人就電力市場諮詢文件提出幾項心目中想法。政府就廣集民意不表異議。
所考慮應是穩定及可靠電力供應才合乎香港實際需求，不應事事順以民意而造成以後
隱
患。像美國紐約地鐵受議員們控制票價，造成維修資金短缺，故障不斷，更新設備困
難
。變成政府的包袱。本人反對把一直良好及有效協議終止。轉變成不明因數而令投資
者

13.5%卻步。成為不穩定電力供應注下伏筆。合理回報應 繼續保持。以固定資產回報是
可行的，反對過剩發電容量全面罰則，因為實行此項措施會造成不穩定電力供應，政
府
應繼續與兩電簽訂十年協議，反對內地不穩定電力供應，理由同上
                                                                            
                                                                       香港
居民
                                                                            
                                                                            
           袁倫華
 



wai ming yuen 

02/03/2006 20:45

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 電力市場專營權

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局,
 
政府與本港兩家電力公司所簽訂的管制計劃協議，將於二零零八年屆滿，此諮詢文件
列出了對兩家電力公司提出的規管安排建議，現行香港是否可以開放市場呢！因買電
及供電是一門大量投資的生意，而且是年期很長才能回報的行業。香港是否可引入競
爭呢！是否可以給與我們一個十分穩定和可靠的電力？現請貴局小心考慮因數，否則
帶來很多不滿。
 
袁偉明上



cherrie yuen 

18/03/2006 08:27

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:
Urgent Return Receipt



呈 

香港中環下亞厘畢道 

中區政府會署中及東座二樓 

經濟發展及勞工局 

 

葉澍堃局長： 

香港電力市場未來的發展 

第二階段諮詢 

 

本人是香港電燈集團的股東，欲就貴局正進行的第二階段諮詢提供意見。 

 

十多年前，本人深信長和系的領導人精明有遠見，於是分別購入少量長實、和黃、

港燈的股票。到了今天，長實、和黃的收益起飛了，但港燈只稱得上平穩兩字。相

信領導人就算有齊天大聖的本領，亦難飛得出利潤管制的五指山。港燈在市場一向

擔當資金避難所的角色，當社會經濟好時因太多規管難吸引一般投資者的興趣，經

濟差時才可享受穩定的益處；正如公務員在市道暢旺時被人覺得賺一份薪金太保

守，在市道疲弱時又會被妒忌薪高糧準一樣。 

 

港燈股東大多數是不愛投機、追求穩定的。股價反映自現有管制協議下的經營條件，

如政府大幅收緊回報率，必會令股價下滑，所作所為等同搶奪務實投資者的財產，

極為不公平公正。 

 

無良政客為爭取選票，罔顧社會整體利益，挑撥草根階層要求免費午餐，令營商環

境變壞、投資者卻步。但港燈沒有可能找阿拉丁神燈大力士將發電廠、輸配電網搬

到別處去經營，百年多的基業，眼白白被打壓。希望政府不會短視到只看目前一兩

年的經濟環境來制訂長期的規管吧，試想當銀行利率調高，還有誰肯投資要冒風險

的電力市場——少過存款利息即是賠本，賠本的生意誰願做。 

 

最近有統計指港島居民平均較九龍新界居民富裕。有條件居住在用昂貴電纜供電而

沒有發電廠的海島上，指責港燈謀取暴利的朋友們，有沒有想過反客為主，投資港

燈，為自己的口袋謀取暴利？如果沒有，是什麼原因呢？你們不投資、政府不投資、

政客不投資、由誰來發電輸電？空談開放市場便會有電用嗎？ 

 

港燈多年來不計較售電量損失，大力推行環境保護、節約能源。請大家都向能源效

益方面著眼，留一點生存空間給香港電力市場，世界將會更美好。 

 

袁國樑 

 

二零零六年三月十二日 

由 



"tky" 
 
 

27/03/2006 23:13

To:  <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>電力諮詢
cc:

Subject:電力市場第二次諮詢
Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局:

有關電力市場第二次諮詢

  
 

袁達光致經濟發展及勞工局.doc



致經濟發展及勞工局: 
 

有關電力市場第二次諮詢 
 

本人認為香港必須要有一可靠的電力源源不斷供
應，電力不可能有一刻停頓，若停電的時刻出現時，
為社會帶來混亂及不安。但是要興建穩固及環保的電
力設施，需要很大的投資，現時給於投資者的回報是
合理的，所以兩間電力公司在過去亦不斷因應環保的
需要而興建新的機組甚至發展再生能源(港燈的風力
發電機組)這種種的設施都需要投資大量的資金，所投
資者得不到合理的回報，沒有人願意投資，減慢新的
機組興建，而舊機組的效能日漸降低時，那麼很快我
們的電網不再穩固了，到時我們要過著天天停電的日
子了。 
在環保方面，應該用者自付，排污政策的理念下是

用者自付，為何港燈己積極使用除硫裝置及再生能源
(風力發電)的設施，政府為何沒有鼓勵反而減少利潤
的收入，為何政府水務設施的排污費，不是供水的機
構負擔，而發電的環保設施要供電的機構負擔呢，為
何政策不是一視同仁。 
政府的未來政策實在不明朗，投資龐大的電力設

施，需長時間的回報(應繼續維持在15年准許回報)才
能吸引投資者。 
總結:香港要維持穩定及可靠的電力供應，所以應

該給投資者有合理的回報(13%)，使投資者有信心在香
港的電力市場發展，使香港維持可靠的電力供應。 
               
                               袁達光 
                    二零零六年三月二十七日 



" " 袁嘉麗

31/03/2006 11:13

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

袁嘉麗







Chi Him Ma 

24/03/2006 16:52

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject:電力諮詢文件
Urgent Return Receipt

身為環保份子，我昂力支持用可再生能源發電。盡管可再生能源發電成本遠比石化燃
料成本高，很可能導至最終電費上調，但為�我們的下一代，這也是值得的！

不錯，電為人類帶來很多方便、舒適及享受！與此同時，發電的過程令地球無可避免
受到污染。換句話說，所有香港市民就是做成今天香港居住環境每放越下的元兇；我
們為�追求無窮盡的欲望、過份舒適的享樂生活，不休止地產生電力（並且廢
氣！）。如果我們想擁有一個清新美好的香港，就得有效地用電，過一些簡單的生
活！否則，我們就要承擔起破壞環境的責任！
 
客觀點說，諮詢文件中建議兩電承擔所有減排裝置的開支，實在有點對兩電不公平！
因為兩電產生出來的電量，是根據所有香港用戶的總須求已決定的。我們不用電，電
力公司不用生產電力，那有何來污染環境呢？
 
我祝願香港市民能夠多思考，多付出，多承擔，少批評，達至社會和階共處，相親相
愛！
 
馬子謙







"Ma Alvin" 

19/03/2006 17:44

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 眅誠蹅百哤帤禨l桯菴媼蕆僇鼠敔J?: 砩

Urgent Return Receipt

在第二階段公眾諮詢文件中, 建議把現時管制協議的年期, 
由十五年減至十年加可延長五年, 是不需要的。 本人認為十年的基本協議年期, 
對投資龐大的供電設備, 而這些設備只能供應所設定的電力市場, 
加上資產折舊年期一般也長達三十五年的因素下,會令電力公司在協議年期內, 
加速提高固定資產, 和盡量減少非固定資產項目, 包括設備保養及維修, 
與一切員工開支等, 去增加投資回報。 這樣對設備的可靠性, 和供電系統的運作, 
一定有負面的影響, 違反了巿民對-定可靠及安全的電力供應的要求。所以, 
本人認為原用現行管制協議年期在十五年是合適的。

馬建煒
二零零六年三月十九日



"Ma chun Fai" 

28/03/2006 20:26

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Submission of Comments
Urgent Return Receipt

Dear Sir
 
I would like to submit my comments for the Stage 2 Consultation as attached for your 
reference please
 
 
Best Regards
 
CF Ma

Comments on consultation.doc



香港電力市場未來發展 
 
 
我生於香港，長於香港，與香港一起成長，及一直享受香港的繁榮及穩定的生

活。這繁榮及穩定全部是由自由經濟發展及政治穩定所帶來的成果。 
 
但回顧最近幾年回歸後的香港，無論政府或政黨都不躍而同地干預自由經濟及

經濟發展。例如看見大商家或財團有豐厚的利潤，便會叫他們將利潤回饋市

民，這與共產黨有何分別??而最近所見更日益嚴重, 看這商業經濟投資相比在國
內投資的不明朗因素更差更差!! 試想不遠的將來, 還有人會在這充滿共產主義, 
干預自由經濟的市場投資嗎!? 
 
在環保方面, 香港政府一直都沒有計劃、動作、投放資源及帶頭去改善香港的環
境。眾所周知, 要改善環保, 我們要付出很高的代價，包括資源及金錢等。而現
在政府竟然試圖將改善環保與香港電力市場未來發展掛鈎，將自己應盡的責任

轉移到商業機構，嚴重影響自由市場經濟及投資!! 
 
回顧以往在經濟起飛及發展篷勃的年代, 我們全都不理會利潤管制法則所帶來的
好處, 例如將電力公司的利潤加以控制及將剩餘的利潤重新投放作電網改善。但
在近年經濟不景的情况下，竟要求退還應得的合理利潤，更提倡將合理利潤下

調及附加諸多管制條欵，這豈不是輸打贏要嗎? 試問還會有人為香港的繁榮及
發展投資嗎? 
 
總括而言, 我們在電力市場未來發展上不應再與環保掛鈎。我們要的是可靠及穩

定的電力，請不要再將電力市場未來發展政治化，不應再為香港制造不明朗的

投資環境，不應再談甚麼利潤管制，不應再與甚麼環保掛鈎，應該繼續尊重自

由經濟發展及自由市場投資，好讓我們繼續享受繁榮及穩定的香港生活! 
 
 
馬振輝 上 





"馬國良" 

18/03/2006 20:12

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_馬國良_ (署名) 啟











"Diana Ma" 

16/03/2006 00:30

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject: 回應電力市場未來的發展第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

葉局長:

本人對電力市場未來的發展第二階段諮詢有意見如下:
 
港燈作為一家上市公司，須向股東負責，港燈有賺錢，股票自然上升，這有賴政府與
港燈所定下回報率13.5%和15年的管制協議期的成果。為市民提供安全可靠和穩定性的
電力供應，在這數十年間未常聽聞港島區有大停電。這也為港島用戶帶來無限商機。
 
想當年(約廿多卅年前)百業興旺，股票市場一片光明，金融、地產、電子、餐飲及紡
織等等股票節節上升，每年年報業績顯示的回報率的數字是雙位數的倍增，人人賺到
笑，魚翅撈飯的大有人在。但港燈的股價並沒有因股市興旺而暴起暴跌，以不多於
13.5%回報率之下默默耕耘，股價穩步上升，當時基於上述原因，我先生開始購買港燈
股票，直至現在。
 
作為一個股東，當然要衛護自己的利益，為港燈說些公道話，電力基建的投資涉及的
是長達數十年的週期，單加建一台發電機組或添置儀器作維持供電的足夠及可靠性，
便須數十年方可還本，建議書規管協議年期改為十年是不能接受的。理應加多十年至
二十年，又或維持現在的十五年的協議期，過低的協議期最終祇有影響股東的投資意
欲，導致因投資不足而氄危害供電的可靠性。
 
應維持13.5%回報率，建議書中的7-11%回報率是沒有合理依據支持的，一般市民祇覺
得電費貴而忽略其他如煤氣、巴士等。由香港回歸後，樓市下跌，經濟不景，金融及
股票暴跌，以致百業簫條，人才外流，加上沙士役症流行，各行各業進行瘦身而裁員
等不利因素。及後油價及煤價不斷上漲，港燈因成本上升，在非不得意的而的情況下
加價，令市民生活更艱苦。艱辛中作為一個投資者(股票持有人)，擁有港燈股票有息
派是安心的，況且在當年的社會13.5%回報率，祇是一個既保守而溫和及能令雙方都可
接受的方案，數十年來我身為港燈股票持有人，對港燈賺錢是必然的，如果無錢賺，
我會把股票賣掉。
 
總括以上兩點，請葉局長參考本人個人意見:
(1)          與港燈協商，協議期由15年加至20年，期滿可再續期5年，以降低因電力基建
而帶來的投資風險。但附帶條件在基建方面要他們保證在環保、再生能源、排污方
面，增加投資，回饋社會，做福香港。
 
(2)          應維持13.5%回報率，建議中回報率7-11%是偏低的，本人不應同，電力市場
的投資資金大，不易籌集，回報率低會增加還款風險。最終引致投資不足而影響供電

的可靠性。政府應該增加或給予較高回報率(增至20%)，以吸引投資者。但附帶條件規
定在電費作出調整時要得到政府批准。設立一個「電費穩定基金」，由用戶承擔燃料
費用。及設立「電費穩定基金」及其上限、超出上限的餘款須歸還用戶。
 
馬鏸鑾
15/03/2006































Winnie Chui 

14/03/2006 23:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: comment
Urgent Return Receipt

執事先生，
 
你好！本人很高興見到第二階段諮詢文件，認為有很多藉得支持的建議，並除去一些
不明朗因素。本人有以下之意見：
 
1. 文件中建議為『來自內地的電力供應』作準備，但內地供電之可靠性及足夠性均欠
缺，故不認為香港需要倚賴內地供電，這問題必須小心考慮。
2. 文件中建議用『管制協議』為期只有10年，本人認為是太短。本人建議該為期
15年，因為兩電要作出龐大投資於設備上，只有10年的協議，恐怕不夠吸引。
 
希望閣下會認真考慮以上幾點的意見。
 
市民
崔惠芳謹上







Lei Keung Cheung 

28/03/2006 22:06

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:電力市場未來發展的第二階段諮詢
Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局：

 
電力市場未來發展的第二階段諮詢
 
環保 - 天然氣沒有雜質較排放，本人支持政府要求兩電增加使用天然氣發電，但政府
必須平衡不同燃料的使用，以免過於依賴單一燃料，一旦這燃料供應出現間題，後果
嚴重。
 
開放市場，引入新供變源 - 中港兩地電力系統質量與服務標準差異太大，故此政府需
制訂詳細計劃，為開放市場創造條件，而不應在條件未成熟時開放市場。就算條件成
熟，公平競爭原則可以確保所有競爭者能在公平的環境下競爭。
 
2008後規管年期改變 - 規管年期不宜過短，使電力公司業務風險提高，有礙電力公司
爭取條件較好的燃料供應合約，進而增加供電成本，影響電價。
 
投資回報率 - 香港電力公司提供的是發電、輸電、供電、裝配「一條龍」服務，政府
應該提供簡單劃一的回報率。如果不同資產有不同回報只會令事情複雜，增加行政費
用，最終增加電費，反而對市民不利。
 
本人微見，敬請考慮
 
張乃強
 



Maggie Cheung 

26/03/2006 23:26

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:對政府第二期諮詢文件之意見
Urgent Return Receipt

本人對政府的諮詢文件中，「新的電力供應源」一項，有關「來自內地的電力供應」
及「開放電力網絡供第三者使用」的建議，有以下的意見：
 
1) 成立獨立監管機構，運作費用龐大﹔加上規管接駁電網費用涉及複雜的程序，對電
費構成即時的壓力。
 
2) 至於來自內地的電力供應，據知廣東省的供電情況持續緊張，這不但危害供電的可
靠性，還令維持可靠供電的責任變得模糊不清。
 
有見及此，本人反對該兩項建議。
 
張小姐

















" " 張兆中

28/03/2006 22:54

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

___ ____________ ( ) 張兆中 署名 啟





kc cheung 

10/03/2006 15:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 電力市場規管新協議

Urgent Return Receipt

葉局長, 
 
本人對政府建議准許利潤有以下意見。
 
政府建議准許利潤按照不同資產類別，調低至固定資產淨值7至11%。在諮詢文件中，
沒有交代如何計算准許回報率。現今銀行按揭利率也有8%，若果不將回報釐定在適當
水平，公眾便須承受投資不足所帶來的風險。
 
不少西方國家早已在九十年代初便開始推行電力市場改革，在香港決定未來發展的方
向之前，我們宜參考一下外國的經驗。美國加州二零零零年夏季，出現了電力危機，
電力供應嚴重不足，用戶要承受間歇停電之苦，政府應以此為鑑。
 
 
銀行小職員
張先生上
 
 





















Kelvin Cheung 

30/03/2006 21:12

To: "electricitycommentstage2@edlb.gov.hk" 
<electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>

cc:
Subject: Comment on future development of electricity market

Urgent Return Receipt

Dear Sir/Madam,

Reviewing your Consultation Paper on Future Development of the 
Electricity Market in HK Stage II, may I express my view as attached for 
your reference.

With regards,
Kelvin Cheung
 
  

  

Comment on Electricity Market Stage II (Kelvin Cheung).pdf





Administrator



Fai Cheung 

27/03/2006 23:19

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:   ( )經濟發展香港電力市場 第二階段諮詢文件
Urgent Return Receipt

敬啟者：

香港電力市場未來的發展作為香港的市民、電力使用者用戶，對於香港
電力市場未來的發展欲提供以下意見：

1. 必須充足及可靠的電力系統
我們期望電力供應能隨時滿足我們的需求，而且要源源不絕，避免中斷。香港現在享
有世界級供電服務，將來亦應如此。

2. 願意承擔環保責任
發電是其中影響環境最大的工業之一，所以電力公司應要採取開放的態度，以環保的
原則營運，履行對社會的承諾，將相關資料公開，力求臻善，為客戶提供電力服務。

3. 周邊環境
現時中國內地電力供應難以配合香港電力市場。如環境、污染、環保責任等。
不是單邊的利益問題。
 
4. 私人投資
我們明白到電力行業涉及長遠和龐大資金的投資，要引入投資，必須提供足夠吸引的
回報，故應要設立合理的回報機制，以確保私人資金持續不斷。

5. 成本效益
香港市民要求一間營運效率高而資金運用得宜的電力公司，通過提升生產力及節約成
本，保證客戶享有最符合成本效率的供電服務。

6. 清晰的問責制及權責範圍
電力供應的安全及可靠，直接影響香港的經濟及社會發展，故必須清楚界定系統的權
責，若一旦電力系統出現問題，由誰向政府及公眾負責。

7. 保持現狀
我們認為行之已久的制度，讓香港擁有國際水平的電力供應，故無須刻意為改變而改
變。若然要改變現行制度，則必須維持現有的供電質素，並清楚界定不同參與者的責
任及釐定不同參與者的問責角色。

8. 服務水準
在個人利益著想，當然要求電價愈低愈好。但撇開任何個人的意見及要求，首要條件
一定要維持充足及可靠的電力系統，維持現有的服務水準及承諾。

以上數點乃本會對香港電力市場未來的發展所提供的意見，祈望政府有關部門慎重考
慮。

謝謝
張建暉





"bernicedric" 

24/03/2006 00:11

To: "EDLB" <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: <bernicedric@hgcbroadband.com>

Subject: 香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

本人對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件有以下之意見。
 
作為一個國際知名的金融中心及現代都市，可靠及穩定的電力供應是必須的。我在很
多大城市生活過，經驗告訴我香港至今的電力供應系統是相當可靠的，而且電費佔其
他日常生活開支的比例也尚算合理。
 
根據各地朋友的意見，做成電力故障或不穩定之原因，主要是電力系統機件老化，缺
乏保養維修。歸根究底，是電力供應商、輸送商及銷售者欠缺投資動力。
 
作為私人上市機構，香港兩間電力供應商（中華電力及香港電燈）必定會就投資回報
預測來決定投資方向及策略。在諮詢文件中，建議把准許投資回報率大幅降至到7至
11%，及不同類別的資產設定不同的投資回報率。這種建議均會嚴重打激兩電投資在
基本發電、輸電及配電設備的意慾，系統備用電量必然會不足，老化及陳舊的機件會
欠缺適當及完善的保養及更換，最終的惡果只會是電力供應不再有保証，商業及住宅
用戶要隨時準備有缺電或大停電的可能！
 
當人人讓著減電費的時候，我想提提大家，這個世界是沒有免費晚餐的。我作為消費
者，現在的電費開支絕對是我可負擔及認為合理之水平，且兩電的服務水準達到我的
標準。我相信很多政客及團體，可能會為著某種利害關係而作出一些頗為不合理的要
求，我想政府應該客觀一點，作出英明的決定，維持香港自由貿易的國際都會形象，
保障香港市民的利益，建立長遠的發展目標。
 
張美儀





"張振宇" 

17/03/2006 22:42

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

張振宇





"wocheng" 

19/03/2006 23:01

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 香港電力市場未來發展第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

局長先生：
 
本人現對今次香港電力市場未來發展第二階段諮詢文件發表意見。
 
本人反對現階段將電力市場開放，原因有：
（1）    目前政府政策不明確。
（2）    競爭市場籃圖不清楚，容易造成混亂。
 
本人是以目前情況作出以上的見解，並非受某因素而作出反對開放電力市場的建議。
 
今天的香港能夠擁有國際大都會的美譽，絕非容易得來，而穩定及可靠的電力供應實
在是一個很重要的因素。我衷心希望政府不要因政治壓力而改變目前的狀況。其實這
是關乎香港的整體利益，以合理的價錢維持高質素的供電服務，對香港的社會及經濟
發展尤為重要。相信香港市民不希望看見有大停電事故出現於這個繁榮的大都會。
 
 
香港一市民
張桂嬋



"張偉業" 

19/03/2006 00:22

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

張偉業



30/03/2006 16:24 

To: <edb@edlb.gov.hk> 
cc:

Subject: < 電力市-未來發展>第二期諮詢文件有具單向性傾斜

Urgent

        
              

              
              

        
             

             
        

                

致特區經濟發展及勞工局局長 

敬啟者 

有關貴局月前所發表<電力市-未來發展>第二期諮詢文件, 本人當為一個有責任之公民, 
現當提列下述意見, 愚昧之處煩請指教。 

一.      整份諮詢文件有具單向性傾斜—即盲從微觀環境保護意識, 以一蹶即蹴的減排法
規管兩電的宏觀前景, 並加以引 進第三投資者為由, 強制電力公司作出未經宏觀地理環
評的設備轉型, 實非我眾用戶所期望。蓋特區乃一人口密集的都會,可行供應環保能源(
諸如風能、光能及潮能等)生產的寸土廖廖可數。若得之, 可豈能提供足以應付特區這
大都會所需之電力消耗。 

二.      貴局在整過電力資源發展導向上,曲解引進第三投資者的利敝, 以片蓋全地解說市
-的平-發展, 電力供應的質素, 實非我眾特區公民之褔, 有具作為第三投資者(何或實質
性存在尚為疑問)的市場拓展打手之疑。 

三.      以非理性的投資回報率和年限強迫電力供應商更新及改善設施, 不免嘩眾取寵, 
實非我特區政府所承諾的自由既開放的經濟投資態度, 也非一貫的不干預原則和策略。 

如欲我特區持續維持具世界水平的電力資源及供電系統,貴局當應重新審議<電力市-未
來發展>各期諮詢文件所述內容及宏觀策略的釐定。 

Return Receipt

"Administrator, Technical \(CN - Hong Kong\)" 

中華人民共和國 

香特別行政區公民 張偉樑 

2006年3月30日 

  



keishun cheung 

10/03/2006 00:22

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: opinions
Urgent Return Receipt

局長先生：
 
           本人經詳細閱讀第二階段諮詢文件，以下是對開放香港電力市場的一些見解。
 
           現時立法會議員、普遍市民皆認為降低電費的捷徑就是開放市場，引入外地投資者或從鄰近地區
分擔供電，增加競爭性又可互相牽制價格，迫令兩電減價。但本人認為此舉存有隱憂。本港要維繫國際
都會的地位，穩健的供電系統自然不可忽視。安逸的生活、各行各業的持續良好發展全賴穩健的供電系
統、人才和配合電子產品和精密儀器的應用，從而緊貼最前線、掌握資訊並聯繫全球。鄰近地區供電系
統仍非完善，常發生停電，穩健可靠性存疑。
 
           鑒於政府的取向，決意削減現時的供電回報率，直接削弱入市投資的吸引力，另一方面可引致兩
電減少長遠投資項目，延遲更新系統，最終出現供電量不穩而發生停電，經濟損失、聲譽受損嚇退外地
投資者的意欲，背棄原有目標。
 
           基於上述理由，本人認為現時不應該急於開放市場，保持現狀是明智的做法。

 
 
 

張基信

9/3/2006
 



"Cheung Tai Hei" 

21/03/2006 10:31

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛?，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

�. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；/n/n5. 積極研究設立能源管理局，製訂
整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社會、環境與區域發展各方面的計劃與配
合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。/n/n懇請
特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

張帶喜 啟



" " 張淑貞

27/03/2006 13:13

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

張淑貞小姐啟



kit ming cheung 

11/03/2006 00:31

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

葉局長先生：
         本人十分關注本港電力市場未來發展的方向。政府考慮的方案：開放供電市場、
兩電聯網供電、改用較環保的發電機組、成立能源管理局。
         電力市場的改革影響深遠，宜審慎評估，平衡利弊，不要只為改革而改革，製造
不明朗因素，削弱外資的投資意欲，阻礙本港發展。
         本人相當滿意現時供電系統的穩定性，是兩電多年大幅度投資，持續改善系統的
結果。維持現時的回報率可保障系統的穩定性是不能否定的事實。
                                                                                             張 傑 明
                                                                                     二零零六年三月十日
 



"張華民" 

16/03/2006 12:35

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ (署名) 啟







Jack Cheung 

19/03/2006 02:40

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局負責人，
 
本人就此諮詢文件之建議有以下意見﹕
 
反對開放電力市場、開放電網及引入來自內地的電力供應。
 
1)    本港之土地資源極其有限，不應浪費土地破壞環境興建第三間電廠。
2)    兩電所產之電力己足夠本港所需，將來若有所需也應在現有設備基礎上加添，節
省資源及減少浪費。
3)    本港之經濟繁榮極依賴可靠穩定的電力供應，兩電之良好紀錄值得信賴。第三者
(由其內地供電商)之供電能力存在太多不確定性，開放電網更增供電風險，我們負得
起風險所帶來的代價嗎？
 
希望政府謹慎考慮珍惜得來不易的經濟成果。
 
張祺
19/03/2006



" " 張祺悅

31/03/2006 11:17

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

張祺悅



" " 張嘉敏

31/03/2006 06:55

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

張嘉敏







"張銘恩" 

22/03/2006 18:18

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

張銘恩







"KT Cheung" 

07/03/2006 00:10

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 本港電力市場第二階段諮詢文件內之建議

Urgent Return Receipt

敬啟者:                                                                             7/3/2006

 
 
本港電力市場第二階段諮詢文件內之建議
 
就本港電力市場第二階段諮詢文件內之建議, 本人有以下的建議:
 
1.                在建議‘准許回報’中，設立與現有重複的罰規〔如空氣排放總
量超標懲罰及針對過剩發電容量的全面罰規等〕，對投資者產生極大的反感，極可能
減低投資者之意欲，打擊足夠電力供應及可靠性。
 
2.                規定任何電費調整都必須得到政府批准是不可以令電力供應商有
合理的經營環境，而政府極可能受制於政治壓力下，增加投資者之風險。規管架構不
能充分保障電力公司有權收回的成本及賺取的准許回報，則形同虛設，而干預私人企
業運作開危險先例，容易令電力供應商難於作出投資，這樣會令有電力供應及可靠性
不斷下降, 最後大停電將會發生。
 
3.                建議兩電聯網，是不可行的。強行將兩間私人企業之財產合併，
可說是壞先例之始，直接打擊投資者之意慾，但亦需作出巨額的聯網投資費用，但可
怕的是得不常失，而引致像外國的大停電事件。
 
 
此致
 
經濟發展及勞工局
 
                                                       張錦濤
                                                   電話:













Guangyan Wei 

04/03/2006 13:07

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 本人對未來電力市場發展的建議

Urgent Return Receipt

致葉局長：

現行的電力市場規管制度將於08年屆滿。政府遂對未來電力市場的發展進行公眾諮詢
及檢討，本人建議繼續沿用現有行之有效的規管制度，以確保公眾能夠以合理價格，
得到可靠、安全及環保的電力供應。
香港市民梁
女士









" " 粱子傑

30/03/2006 09:20

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

粱子傑









"梁永達" 

21/03/2006 12:23

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

經濟發展與勞工局局長先生：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝工作愉快

市民

梁永達

2006年3月21日

梁永達









bryan leung 

12/03/2006 11:20

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場未來的發展第二階段

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局局長:

我本人不支持從內地、廣東省輸入電力供應香港.
現時珠江三角洲地區的空氣污染也很嚴重,
我們不時受到其空氣污染的影響.
從內地、廣東省引入電力供應香港,
會使內地發電廠增加生產,
所產生的空氣污染物排放也會增加,
而他們是不受到我們的監管,
到時我們張會受到很嚴重的空氣污染影響. 另一方面,
從內地、廣東省引入電力供應香港,
張會因而引致香港電力市場的工作者造成失業.
我建議採用延長管制協議年期作為給與電力公司經濟誘因,
使電力公司能調低投資回報率,
鼓勵他們投資可再生能源發電,
及鼓勵他們進行減少空氣污染物排放設施的工程.
這樣我們才可以合理的價格，享用可靠、環保、安全及有效率的能源供應.

多謝!

梁佐軒















"Sam Leung" 
 
 

31/03/2006 14:25

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: - - - - -翠篠 カ初 ゼㄓ祇 材 頂琿吭高
Urgent Return Receipt

致局長:

本人對香港電力市場的未來發展第二階段諮詢有以下之見解:

1.         相比其他家庭基本開支如交通費，現在電費的價格已算可接受，如
果不開冷氣，電費大約二百元。反而車費真的貴到不可接受，希望局長可
以在交通費上可以加把勁。借巴士為例，他們也是開放市場，鼓勵競爭，
所以最初也有九巴、城巴和新巴，最初雖然車費依然很貴，但巴士的班次
加多了。但到這數年，城巴與新巴合併，車費貴班次反而少了。這證明開
放市場雖然引入競爭，但未必可以達致我們預期之效果。

2.         對新競爭者所提供的服務質素，能提供又環保又價錢平又穩定的供
電深表懷疑。

3.         電力供應的可靠性凌駕其他所有因素。電力不同電訊或交通，不用
電話也可以寫信，不撘巴士可以踏單車。如果沒有電力供應，除了民生受
影響外，也可導致社會動盪，所以在外國的報導中常提及發電廠是恐怖份
子的目標。謹此希望政府不應只看電費而漠視電力供應的可靠性，千萬不
要因小失大。

 
梁昌寧



"lpc" 

20/03/2006 23:28

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject: 第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

要得到可靠,安全及有效率的電力供應 

必須給電力么司回報水平訂為百分之十五,
協議年期十五年以上才能吸引投資者.
投資者有合理回報才可以發展再生能源.
 

                                                       
 

                                                             梁炳昌



Return ReceiptUrgent

採用開放巿場，表面上是較公道；但其實並不一定是適合所有行業，也要從各方面思

考，所要考慮的因素很多很多。香港在這個世界地圖上，小得不如一粒芝麻。在這個

彈丸之地，已擁有兩間規模不少的電力公司，實在已是不簡單。要建立電廠，不但所

耗資的費用乃是天文數字，所要建立的網絡工程也極之不簡單。為著這龐大之資金，

電力行業定需要很多投資者的加入；但若然投資充滿風險及限制，投資者又何來有保

障呢？還說甚麼加入第三間電力公司呢！ 

  

開放網絡，讓內地電力公司打入本港巿場，表面上有利於大眾巿民，讓巿民提供多項

選擇。可惜， 眾所周知的事實是，廣東省嚴重缺電，珠三角的工廠須自備柴油發電

機，作不時之需，廣東省亦因此自中華電力買入每年三十億度電。若然開放內地的電

力供應本港，未免會危害本港供電的可靠性，並且令至本來可足夠維持本港供電的兩

間電力公司的供電責任變得模湖不清。 

  

梁衍邦 

leung james 

31/03/2006 06:53

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:  香港電力市場的未來發展第二階段諮詢



"Leung Ka Sui" 

27/03/2006 23:29

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:  香港電力市場未來發展第二階段公眾諮詢
Urgent Return Receipt

敬啟者 :
香港電力市場未來發展 
第二階段公眾諮詢 

 
　　鑑於本港之電力公司之特許利潤管制期即將期滿，站於一個用戶的立場，若果兩
電合併真的能夠令電費減免，當然就是最好不過。試問有誰不想享受到又便宜又舒適
的服務？ 
政府想開放電力市場，引入第三電力公司或由內地輸電來港，無疑是想把電力價格調
低。當然有競爭會令價格下調，但如果電費下調後的服務質素下降，那麼便得不償
失。由於他們是新引入的，那麼便要興建新的發電廠，除了花費一大筆資金外，還要
撥出額外的土地。香港已經是以地少人多而聞名於世，如若再要撥地去興建新電廠，
而其實兩電是沒有供不應求的情況，那難不成是「無事找事幹」？ 
 
此致 
經濟發展及勞工局局長
 
 
 
 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                                                                                                           
梁珈瑞



















































"梁家寶" 

16/03/2006 11:59

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ (署名) 啟











 
 

28/03/2006 22:24

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Stage II Comments on Future Electricity Market of HK
Urgent Return Receipt

:有關『電力市場發展第二階段的諮詢文件』，本人有以下的意見

,本人從事與電腦相關行業 在日常工作中明白到穩定的電力供應對電腦系統操作的重要
,性。同樣香港作為一個經濟與國際金融中心 維持穩定及可靠的電力乃不爭的事實。回

, , ,想這十多年間 香港未有發生大停電 原因在於『管制計劃協議』下 香港的電力公司可
, ,以投放大量資金來增強電力供應之可靠性。現在 香港之電力供應穩定和可靠性 屬於

, ? 世界級前位。如果開放電力市場 新競爭者可以提供保證嗎 為何以香港經濟作這麼大
? 的賭注呢

,近年香港的空氣污染問題 大部份來自南中國電廠。大家也應該知道香港已經開始有環
, 保電力。在去年底 南丫島興建了香港首台作商業用途的風力發電機組。而香港兩間

電力公司已經開始使用環保煤和將會用天然氣來發電。這已經走出第一步來減少污染
, ,物的排放。香港只要朝著這方向走 配合政府推廣能源效益與市民節約用電 這就可以

, , ,更有效地保護環境。其實 誰來搞環保電力 電力公司怎樣改善發電系統 費用同樣會轉
( ) , ,嫁予使用者 香港人 。在用者自付原則下 一分錢一分貨 好合理。

, ,從現在電費水平來看 市民是可以負擔得起。引用香港審計處的資料 電費只佔整體家
1.7% ,庭開支 。同時，用電量的多少，使用者可以自行控制。如果要馬兒好 又要馬兒不

吃草。這是沒可能的事。

, :本人支持政府在環境保護的要求及發展可再生能源 同時建議
1.現行『管制計劃協議』有需要保留。
2.與香港電力公司釐訂出足夠的准許回報率。

&#27096;這 可以確保兩間電力公司有足夠資金為環保投放更多資源。從而香港市民可
,以使用環保 可靠和安全的電力。

-市民 梁偉雄



"*-Chris-*" 

31/03/2006 06:47
Please respond to 
chriskhleung

To: "" <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:  香港電力市場的未來發展第二階段諮詢
Urgent Return Receipt

三月二十七日晚，收看有線電視重播當日就電力巿場未來發展第二期諮詢文件之立法
會議，聽取了各方各面的意見後，我有些許意見。

多個環保團體及議員都在批評兩電未盡力減少污染，要求兩電多用較潔淨的再生能
源。其實，我絕對相信兩電一直以來都極努力為著環保問題，而作出多方面的改善。
港燈更於最近接獲「環保成就」大獎，這已可證明電力公司的努力。現時，政府似乎
仍缺乏一個清晰的能源政策，令兩電長遠規劃產電設備有所困難。政府更建議將減排
設施列為最低回報的項目，未免有點不公平。

彼此都明白多用再生能源，如太陽能板及風力發電，或多用天然氣發電，減少燃煤，
都可減少對空氣的污染。但政府有否認真地把這些昂貴得多的投資計算在內呢？更有
否考慮到以香港這彈丸之地，是否真的適合全面採用再生能源呢？

梁健衡

























" " 梁嘉豪

30/03/2006 07:31

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 梁嘉豪 啟







"梁碧琪" 

18/03/2006 12:29

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

梁碧琪



" " 梁碧霞

27/03/2006 16:07

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟



" " 梁銘健

24/03/2006 14:56

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

______ _______ ( ) 梁銘健 署名 啟



micl 

26/03/2006 22:33

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
 

cc:
Subject:香港電力市場未來的發展第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

致：經濟發展及勞工局
electricitycommentstage2@edlb.gov.hk

本人在第一階段諮詢，就傷殘人士及弱勢社群需要以優惠電費，享用安全、可靠和
穩定的電力供應提交了意見。雖然在第二階段的諮詢文件中，政府以可靠、安全及
有效率的電力供應為政策目標。但本人對政府末有把照顧弱勢社群的需要放進文件
內感到遺憾。並且，在文件內的一些建議，不但不能幫助達致政策目標，反而會危
害電力供應的穩定。

把十五年的協議改為十年會令兩電減少投資壽命長的供電組件：非常常停電也不會
更換維修。影響供電穩定。不同資產不同回報只會製造混亂，兩電只顧巧妙地計算
回報，而忽略提供可靠電力。為政府已批准的過剩發電投資受罰，只會令兩電低估

7-11%未來電力需求，影響未來可靠的電力供應。大幅調低回報至 迫使兩電取消給
予弱勢社群的優惠電費。

政府應該先釐定香港需要的供電可靠度，然後比較在相約供電可靠度的城市，它們
的電費開支佔家庭總支出的百份比，以釐定合理電費。

本人希望政府圍繞政策目標多作建議。不要政策目標一套，實際建議又另一套。

一市民
梁劍明











"梁燦燊" 

18/03/2006 13:09

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

梁燦燊















"Fu Tommy" 

11/03/2006 23:20

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Comment of opening up the electricity market !
Urgent Return Receipt

對於電力市場這類形的投資(即35年)13.5％的利潤是可以接受的，況且兩電過去供電的
穩健性亦有目共睹的。中國內地如今及不久的將來亦難見自給自足，可靠性亦有所保留
。尤其在環境保護方面，本人對廣東珠江口一帶的電力供應商在此方面的投入難以投下
信心的一票。良秀不一的低效率的電力輸出更是令我們華南沿岸做成不可接受的空氣污
染。

加上本人(4人家庭)每月的電費支出亦比交通費少大約80％。故此本人覺得現行的管制
系統和條件亦在未來15年內保持不變。以比交通費便宜的80％的支出換來對電力供應無
憂的舒適生活(尤其是在夏天炎熱的天氣)是值得的。

況且，香港作為一個世界開放的經貿城市和絕大部份市民都住在高樓大廈，電力供應不
可靠帶來的損失相信是天文數字。當然世界之都之美譽亦將消失。所以本人希望香港繼
續繁榮興盛。東方之珠繼放光明。

謝之！

符氣能



" " 符珮珮

23/03/2006 17:53

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

符珮珮



"Kary~BB ^.^" 

28/02/2006 15:12

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 意見書

Urgent Return Receipt

本人最近收到的一月份電費單(05/11/05到 06/01/06共2個月) 是HK$550，即每月大約 HK$275，但每月
平均的交通費大約 HK$350。唔怕唔識貨，一比之下電費應在可接受的水平。況且本港電力供應的可
靠性則一直是世界上的一流水準，有求必應。本人認為現行的專利形式和收費應予以支持。

 
九龍市民符嘉麗



Alvin 

30/03/2006 03:17
Please respond to alvinssk

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:不贊同鋪設多一個電網來開放市場
Urgent Return Receipt

准許鋪設多一個電網來開放電力市場真的有好處嗎？

本人不贊同，原因是：

1.
受惠好處的只是大客戶，小客戶要負擔大客戶失去後增加的成本。偏遠的小客戶或要
負擔更昂貴的電費。請政府不要只是犧牲小市民／小客戶的利益。

2. ( ,土地資源有限，真的可以多一個電網 如可以多一個
, ,在公平立場 是否可以再多兩個 或三個呢？）。在鬧市，如旺角，銅鑼灣，可以容納

幾多個電網呢？

3.
與其要面對更多不明朗因素，何不直接了當和兩電談判更有利條件去令電費減低呢？

莫先生



Victor Mok 
 
 

29/03/2006 01:25

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:第二期諮詢文件「經濟規管工具」建議之意見
Urgent Return Receipt

本人對於政府第二期諮詢文件中，建議為「經濟規管工具」訂立十年期協議，期滿時
可再續期五年持反對意見，主要原因有三：
 

. 一 忽略電力基建較長的投資週期及電力公司需要作出的合約承擔
 

. 二 忽略長壽命資產在規管期滿後可能喪失價值的高風險
 

. 三 間接增加投資風險
 
希望有關當局在落實建議之前加以考慮此等問題。
 
莫先生上





" " 莫倩韻

31/03/2006 11:17

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

莫倩韻



























"K Y T" 

28/03/2006 22:57

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:   香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件意見
Urgent Return Receipt

就政府提出的「香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件」，本人有以下意見：

1.          本人支持香港政府的能源政策目標，「是要確保公眾能夠以合理的價
格，享用可靠、安全及有效率的能源供應，並致力將生產和使用能源對環境所造成的
影響減至最低。」

2.          本人不支持引入「來自內地的電力供應」。內地仍未有能提供可靠、安
全及有效率的能源設施，而且要配合內地經濟發展迅速的需要，根本未能再顧及本港
市場。既然預期內地設施和技術短期內仍未能達致合理水準，可見未有急切需要投放
大量資源研究有關「來自內地的電力供應」的項目。

3.          本人不支持「開放電網」。「開放電網」涉及很多技術、責任問題和所
帶來的風險等等，諮詢文件建議完全由兩間電力公司負責，對兩間企業不公平。

4.          另一個原因，其他地方電網開放後因小故障而引起大停電的事例偶會發
生。穩定而可靠的電力供應在資訊科技層面非常重要，而且本港大部份機構均依賴電
力公司提供的電力。不穩定的電源或任何短暫缺電，也可能導致商業資料流失，尤其
對未必有後備電源的中小企業，經濟損失可能更為嚴重。

5.          小型再生能源設施未必一定接駁電網，也有其他輔助功用可以減低用
電，應該開發其他更多的可行方案。

6.          本人不支持諮詢文件有關「經濟規管」。諮詢文件內的建議均正在增加
企業的行政運作成本，再加上有關規管亦只會減低投資者的意欲，對電力市場未來的
發展沒有好處。

7.          如果每次電費調整需要政府批准，過程需時，電費根本未能反映實際成
 本。

8.          政府支持「釐定電費的方法，應繼續計算供電所需的開支及電力公司因
提供服務而獲准賺取的議定准許回報」，但文件內部份建議不應由用戶負擔成本，諮
詢文件內容前後矛盾。

 香港市民 郭先生







"Dennis Kuok" 

Sent by: 

31/03/2006 11:13

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:意見
Urgent Return Receipt

本人從前居於澳門，三十多年前，澳門的供電非常不穩定，於用電高峰期或天氣惡劣
情況下，時有停電，做成很多不便。在洋燭下靜待光明的情景，記憶尤新！

香港電力可靠，眾所週知。中電的收費，雖不算低，亦不算高。如可減價，當然歡
迎，但大幅調低回報至接近借貸成本水平，如何能推動電力基建的更新和投資？若因
此要回復洋燭下靜待光明的日子，非本人慾見，亦非香港之福。

香港空氣污染，使人人自危。政府應大力推動電力公司增加減排裝置。如今卻減少投
資減排裝置之回報，實緣木求魚，令人費解！

以長遠供電的可靠性及清新空氣換取短期的掌聲，並非智者的行為。望政府三思。

郭昌成上







Shiu Han Kwok 

24/02/2006 21:53

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場未來發展 - 我的意見
Urgent Return Receipt

敬啓者：
 
本人是一退休人仕，對末來電力市場的安排，有以下意見：
 
1.本人行走偕要輪椅伕助，出入大廈均要乘坐電梯，因此電力供應的可靠性，非常重
要，任何的新協議及安排，應以不影響供電的可靠和穩定為大前提。
 
2.本人也是兩電的小股東，對於諮詢文件建議將兩電的回報率大幅下調，這大大影響
投資者的回報，希望政府能清楚交待如何計算准許回報率，給兩電及投資者合理的解
釋。
 
郭笑嫻長者





"郭智育" 

19/03/2006 15:14

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

郭智育



"郭聞俊" 

18/03/2006 02:05

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

郭聞俊









13/03/2006 20:56 

　 　 　 　 

　 　 　 　 To: 　 　 　 　edb@edlb.gov.hk 
　 　 　 　 cc: 　 　 　 　 
　 　 　 　 Subject: 　 　  Web Enquiry 
　 　 　 　 　 　 　 　 

realname: 陳小姐

subject: 香港電力市場的未來發展

Enquiry: 經濟發展及勞工局

敬&#21843;者:
香港電力市場的未來發展

本人居於香港島，乃香港電燈有限公司客&#25143;，記憶所及，十多年來從沒有一刻
突然缺電，本人對其電力穩定性亦非常滿意。電費雖比中電貴少許\，但相對於交通費
用，交通費用的支出更高昂。
兩電供電超越一百年，供電可靠，服務水準不斷改進，新近更開發風力發電，致力環
保。政府提出開放電力市場，引入新的競爭者，希望藉競爭降低電力價格。但此舉是
否能改善現有價格，對其服務水準及發展有否影響，卻是未知之數。
現今社會，對電力要求極高。第一階段諮詢的結果亦顯示大部份意見都認為可靠、安
全及有效的電力供應至為重要。本人對開放電力市場亦有所保留。應否開放電力市
場，應慎重考慮。

陳小姐
二零零六年三月十三日

 













katherine kwok 

04/03/2006 23:32

To: Electricity <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Electricity comment stage 2
Urgent Return Receipt

堅決反對政府開放電力供應, 大家都知道中國的供電情況非常緊張, 連自己都未能有足
夠和穩定的供應, 試問中國有點解有多餘的電力提供給香港. 所以, 如果真的要增加這
些不穩定的供應商, 我相信只會危險香港的供電可靠性, 而且亦會使剛剛減少的失業率
有所影響. 其實以香港的電力市場太小, 根本沒有太大的競爭環境, 而且是否增加一間
或多間電力公司, 電費一定會下跌, 但質素和穩定性比現在好
 
 
陳太上



" " 陳文貞

24/03/2006 15:10

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_ ______________ ( ) 陳文貞 署名 啟



"陳日東" 

18/03/2006 09:33

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳日東



"陳以諾" 

21/03/2006 23:13

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳以諾



" " 陳弘峰

31/03/2006 11:15

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳弘峰



 
 

26/03/2006 22:31

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Electircity Comment
Urgent Return Receipt

Please refer the attachment.

whc

電力管制協議諮詢1.doc



電力公司管制協議諮詢 

 

過往近幾十年管制協議，市民得到的是以合理價錢獲得可靠性達 99.99%電力供應；電力公司得

到合理回報後，吸引投資者和獲得金融界支持，獨力繼續發展；政府在極少參預，省卻公營開支，

而本地又有先進、可靠、取之不竭之電力以供各方面高速增長。 

 

全港市民關注的是更改現行管制協議後，能否比現行制度更好﹖電力供應可靠牲能否持續? 

 

就諮詢文件中第三章 3.1政策目標「要確保公眾能以合理價格，享用可靠、安全及有效率的能源

供應，並致力將能源生產和使用對環境所造成的影嚮減至最低」。這目標非常正確，惟諮詢文件

中其他各項執行條文及規管，仍有極多討論空間。 

 

當考慮到內地電力供港，內地現時大都面臨缺電，尤其珠三角地區尤甚。所以有否剩餘電力供港，

實成疑問。 

或說此方案可作長期目標。當然以內地低地價、低工資、低成本、配套設備自供自足、天然資源

無缺、甚而可作非商業模式營運⋯等條件下，或可生產較廉價電力供港。然而此例一開，以成本

高低作最終抉擇，我們會否引入內地幹部、醫療、教育、運輸、基建⋯等以取代本地公務員及各

行各業﹖減排又如何控制與監管﹖ 

 

本港地狹人稠，缺乏必需之地理環境。發展可再生能源，無異緣木求魚。就是為滿足本諮詢文件

而勉強為之，撇開穩定可靠性不論，每度電之成本亦足令巿民嘩然。雖然根據政府二零零五年發

表的「香港首個可持續發展策略」中訂立，在二零一二年或以前，要求由再生能源提供本地電力

祇佔用電需求 1%-2%。然而生產成本最終要在電費中反映。所以未得廣泛認同支持前，不宜貿

然實行﹗ 

 

在協議年期方面，任何一種大型之發電或輸配電組件，自評估、審計、規劃、招標、生產、付運、

裝嵌、調試、以致投產，其間所經歷，短則三五年，長則八九年。燃料合約亦動轍長達十數年。

短短的十年協議，你道業界如何作長遠部署規劃﹖ 

 

至於回報利潤，試想電力行業投入資金以億為單位，回本期長達數十年。如果利潤不能吸引投資

者及財務機構，定造成融資困難，設備難以更新。二零零年之美國西岸大停電，正好引以為鑑。 

 

為博一時掌聲，而落得滿盤落索，主政諸公宜三思﹗ 

 

撰文：陳永亨 







"mchan" 

20/03/2006 13:51

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
<"mailto:electricitycommentstage2"@edlb.gov.hk>

cc:
Subject: 香港電力市場未來發展第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

致有關部門/人仕
 
香港電力市場未來發展, 希盡力以環保為大前題, 改善空氣及染問題, 並以合理價格
減價。
 
謝謝
 
市民    陳仲眉











Chan Tsz Yung 

28/03/2006 23:51

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:電力市場第二階段咨詢
Urgent Return Receipt

現年七十多歲，一直以來都是靠自己雙手努力賺錢養家，香港礙於土地有限，日常生
活所需都是向國內或別的國家城市購買，故此那些物資的供應及物價都控制在別人手
裏，而電力是本港其中一種少有能自給自足，不假外求的物資。若開放電力市場，倚
賴國內或其他地方供電，香港便會被人牽著鼻子走，那些居心不良的政客，政治家或
會利用這個機會控制香港，因電力與其他物資不同，沒有電力，別說金融市場不能運
作，就連普通的日常生活也大受影響。那時，別說香港是金融市場，可能連一個小漁
村也不如。有些人說，向內地購買電力便可減少政治因素。但縱觀數年來內地本身也
嚴重缺電，那有能力提供可靠及穩定的電力予香港呢?雖知道有醫德但無醫術跟無醫德
但有醫術的人一樣，是會害死人的，雖然不是故意害人，但人死了就是死了，不可死
而復生，跟香港一樣，國際金融市場的美譽得來不易，可是毀掉它只需一、二次停電
便可以了，還有其他可能引起的問題，如醫療設備和盜竊問題等等⋯都影響民生，甚
至乎人命，請港府及各立法議員三思。
 
慈云山陳伯
2006-03-28





















yans Wong  
 
 

31/03/2006 23:13

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場未來發展第二階段諮詢意見
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局局長:
 
在香港，電力供應非常重要，所有家庭，商場及廠戶都希望能夠有足夠而穩定的電力
供應，提供完善能源配套，使我們信賴電力公司，以致信賴香港，生活得繁榮開心。
 
如果電力市場開放,供電商為了減省成本和減少投資,供電的穩定性未必可保持.所以本
人反對電力市場開放.
 
陳欣倩





"Johnson Chan" 

31/03/2006 23:47

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject:香港電力市場未來的發展
Urgent Return Receipt

:致經濟發展及勞工局

本人就第二階段諮詢文件作以下回應。

現今社會對電力的依賴己無可替代，安全、可靠的電力供應是市民的首要條件。

現時香港的電力供應在多年的發展己達到可靠、穩定及安全的要求。

本人認同政府在諮詢文件中所述的政策目標，惟在開放電網引入競爭有保留，內地電
力輸港未達時刻；電訊市場及燃料市場雖則開放，但其公司的商業運作方式亦未對消
費者有公平及富透明度的價格定位。為保持有效簡單的規管，本人支持沿用己久的模
式規管兩電，加入改善空氣質素的排放標準，政府參予兩電再生能原發展計劃，促進
環保項目的落實，為香港早日回復明珠的光彩。

此致

陳俊成



18/03/2006 15:43

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 關於香港電力市場發展諮詢文件的意見

Urgent Return Receipt

關於香港電力市場發展諮詢文件的意見
1.      引入新經營者加入競爭，必須有足夠措施保證供電的安全、可靠、高效率和穩
定，以免影響經濟發展和降低居民生活質素。
2.      發電事業是資金大、長遠經營、風險甚高的投資，應有相適應的合理回報，否
則會降低投資意欲，影響電力供應。因此，政府不宜採用行政手段增加發電成本。在
市民負擔能力許可的情況下，不應將電價壓得過低。
 
寄件者：陳冠堂
日　期：2006/3/18







"陳映齡" 

18/03/2006 22:19

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳映齡



18/01/2006 01:54

To: edb@edlb.gov.hk 
cc:

Subject: 進入香港電力市場意向書

Urgent Return Receipt

        
              

               
              

 

        
       

            
         
                

                      

進入香港電力市場意向書.doc







"easpm" 

31/03/2006 06:43

To: "眅誠淉葬輩追桯摯盚冗? <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: [Possible SPAM] 回應開效放電力市場咨詢

Urgent Return Receipt

 
 
 
 

                     

   香港經濟發展及勞工局.doc
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Guy 

31/03/2006 23:33

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場未來的發展之我見
Urgent Return Receipt

:本人就電力市場未來之發展有以下建意
1. (C Rate) 1.5%在設立企業准許盈利時可考慮以綜合利率 加 作為最底保証投資回報，形
成可加可減機制。
2. 2004鼓勵企業在保持現有或 年時電費水平上賺取不設上限之利潤，而在最底保証回

 報以上之利潤則取其中百份之十五撥入發展基金用以直接投資於可再生能源中，此舉
將使電力公司再無借口，將再生能源拒於門外。
3. 為使電力公司能更有效掌握投資，提供穩定和可預計的環境，建議協議年期為十五

 年，但每五年作出檢討，以電力公司能在環保、供電穩定性、電費價格、及能撥入發
展基金等表現及相對表現作評估，以決定是否於十年後再全面延長協議五年，或局部

 延長，即取消該電力公司部份〔約三份之一〕供電區域於十年後之專營權。若電力公
司能在之後五年內能作出改善，則可取回及全面延長專營權至十五年。倘若連續十年

 仍未能改善則再取消該電力公司另外約三份之一供電區域於十年後之專營權，並開始
公開對前三份之一供電區於五年後之專營權招標，專營權協議年期為十五年，每五年

 作出檢討，中標公司並同時享有其他區域之專營優先權。由於對第一部份〔約三份之
一〕供電區有五年之建設期，新供應商可洽購原供電公司現有線路或重新架設。為免

 一起切換供電公司時可能產生之渾亂，切換應按步以半年到一年執行。
4. 在再生能源之使用方面，政府應採取更積極態度，從發展基金撥款招標興建設施交

 電力供應商使用及維護、並就其使用率作出報告。由於建設費用取之於發展基金，電
力供應商取其電供市民應用，此舉等同回饋市民，政府不應收取任何費用。
Guy. 2006/03/31

P/S: attached "HKElectricMarket.pdf" is the above in PDF format

 

HKElectricMarket.pdf






	民主黨市民簽名運動 陳家偉
	民主黨市民簽名運動 黃偉賢 鄺俊宇
	民主黨市民簽名運動 劉定邦
	民主黨市民簽名運動 潘忠賢
	民主黨市民簽名運動 鄭家富 何淑萍 容溟舟
	民建聯
	永明工程公司
	永寧公司
	甘志誠
	甘浩荃
	甘紹輝
	白志華
	立基泠氣工程有限公司
	伍佩珍
	伍建新
	伍常輝
	伍裕成
	任永傑
	任婉蘭
	任寶華
	光頭樊
	全球貨運香港有限公司
	安能公証行有限公司
	安輝公司
	安興紙業集團有限公司
	朱一樂
	朱女士
	朱小姐
	朱江強
	朱佩玲
	朱秋鳴
	朱桂
	朱康業
	朱凱迪
	朱琴
	朱漢釗
	朱漢強1
	朱漢強2
	朱漢強3
	朱德清
	朱潤明
	朱學正1
	朱學正2
	朱寶興
	江松柏
	江家樂
	江德華
	百利機電冷氣工程有限公司
	百祥工程有限公司
	老炳亨
	老陳
	老貓
	自由黨
	艾達小姐
	行動廣告製作有限公司
	西太平洋幼稚園
	西貢北約鄉事委員會
	西貢的士工商聯誼會
	西貢區鄉事委員會
	住在元朗區的一名市民XXX
	何元成
	何元鼎
	何仔
	何永樑
	何兆榮
	何先生
	何妙蘭
	何邦漢
	何佩璇
	何承禧
	何泳勝
	何海勝
	何純德
	何偉強
	何國強
	何國粹
	何婉媚
	何敏妮
	何陶潔薇
	何景洪
	何智偉
	何瑞
	何萬
	何煒迪
	何嘉泰
	何嘉麟
	何滿光
	何錫輝
	何麗荷
	何麗嫦1
	何麗嫦2
	何耀東
	何鑣
	余川新
	余先生
	余希雯
	余初
	余偉雄
	余祥東
	余湛心
	余祿明
	余達基
	余錦榮
	余禮祺
	余鑑忠
	余艷嫦
	余艷影
	利馮寶珠
	吳子宏
	吳太
	吳日成
	吳兆騰
	吳先生
	吳宇光
	吳志雄
	吳定圖
	吳威謙
	吳映娣
	吳美芬
	吳家彥
	吳笑英
	吳彩霞
	吳啟東
	吳啟榮
	吳惠蘭
	吳楚星
	吳萬玉
	吳萬英
	吳萬強
	吳影霞
	吳德
	吳慧娟
	吳養女
	吳麗芳
	呂太
	呂先生
	呂志偉
	呂浩然
	呂雄強
	呂葦莛
	呂銘銘 呂銘源
	坑口區鄉事委員會
	岑玉芝
	岑志強
	岑國華
	岑錦麟
	岑寶芝
	巫遠雄
	志豐水泵工程有限公司
	李女士
	李子聰
	李小丹
	李小姐1
	李小姐2
	李少培
	李少崗
	李文輝
	李永昌
	李永康
	李永瑛
	李永樂
	李玉璇
	李玉霜
	李立雄
	李兆基
	李先生 將軍澳
	李先生1
	李先生2
	李好妹
	李育成1
	李育成2
	李念泉
	李治平
	李芝恩
	李俊英
	李建港
	李柳意
	李炳權
	李家邦
	李振威
	李桂英
	李國柱
	李國華
	李國樑
	李國錦
	李惟士
	李敏慧
	李梅昭 李梅影 李芬芳 李曼麗 楊瑜珍
	李淑英
	李祥光
	李雪珍
	李富澤
	李惠萍
	李惠賢
	李華新
	李順玲
	李順敏
	李順權
	李榮麟
	李肇峰
	李蒼敏
	李遠怡
	李鳳儀
	李德志
	李慶祥
	李慧慈
	李慧嬌
	李慕瑜
	李潔萍
	李潤華1
	李潤華2
	李澤彤
	李澤龍
	李錫安
	李錦文
	李錦雯
	李嶸
	李燦輝1
	李燦輝2
	李麗莊
	李蘇妹
	杜小姐
	杜和選
	杜海昌
	杜華選
	沙田大南寮村村代表劉民志
	沙田民生關注會
	沙田田心村代表粱國輝
	沙田田心村代表蔡醮喜
	沙田區一市民彭添
	沈志祥
	沈卓偉
	沈慧瑛
	阮菊英
	阮聯昇
	阮聯滿
	阮聯標
	阮聯樂
	阮聯
	亞偉清潔有限公司
	協達裝衣廠有限公司
	和柏物業管理有限公司
	和柏實業有限公司
	周力崇
	周小梅
	周太
	周少嫻
	周文廣
	周文羲
	周文謙
	周永強
	周兆祥
	周宅
	周廷媚
	周長喜
	周亮義
	周思中
	周偉華
	周國祖
	周得勝
	周敏玉
	周景賢
	周德昌
	周德明
	周錫恩
	周錦祥
	周錦鴻
	周豁然
	姓名未能辨認001
	姓名未能辨認002
	姓名未能辨認003
	姓名未能辨認004
	姓名未能辨認005
	姓名未能辨認006
	姓名未能辨認007
	姓名未能辨認008
	姓名未能辨認009
	姓名未能辨認010
	姓名未能辨認011
	姓名未能辨認012
	姓名未能辨認013
	姓名未能辨認014
	姓名未能辨認015
	姓名未能辨認016
	姓名未能辨認017
	姓名未能辨認018
	姓名未能辨認019
	姓名未能辨認020
	姓名未能辨認021
	姓名未能辨認022
	姓名未能辨認023
	姓名未能辨認024
	姓名未能辨認025
	姓名未能辨認026
	姓名未能辨認027
	姓名未能辨認028
	姓名未能辨認029
	姓名未能辨認030
	姓名未能辨認031
	姓名未能辨認032
	姓名未能辨認033
	姓名未能辨認034
	姓名未能辨認035
	姓名未能辨認036
	姓名未能辨認037
	姓名未能辨認038
	姓名未能辨認039
	姓名未能辨認040
	姓名未能辨認041
	姓名未能辨認042
	姓名未能辨認043
	姓名未能辨認044
	姓名未能辨認045
	姓名未能辨認046
	姓名未能辨認047
	姓名未能辨認048
	姓名未能辨認049
	姓名未能辨認050
	姓名未能辨認051
	姓名未能辨認052
	姓名未能辨認053
	姓名未能辨認054
	姓名未能辨認055
	姓名未能辨認056
	姓名未能辨認057
	姓名未能辨認058
	姓名未能辨認059
	姓名未能辨認060
	姓名未能辨認061
	姓名未能辨認062
	姓名未能辨認063
	姓名未能辨認064
	姓名未能辨認065
	姓名未能辨認066
	姓名未能辨認067
	姓名未能辨認068
	姓名未能辨認069
	姓名未能辨認070
	姓名未能辨認071
	姓名未能辨認072
	姓名未能辨認073
	姓名未能辨認074
	姓名未能辨認075
	姓名未能辨認076
	姓名未能辨認077
	姓名未能辨認078
	姓名未能辨認079
	姓名未能辨認080
	姓名未能辨認081
	姓名未能辨認082
	姓名未能辨認083
	姓名未能辨認084
	姓名未能辨認085
	姓名未能辨認086
	姓名未能辨認087
	姓名未能辨認088
	姓名未能辨認089
	姓名未能辨認090
	姓名未能辨認091
	姓名未能辨認092
	姓名未能辨認093
	姓名未能辨認094
	姓名未能辨認095
	姓名未能辨認096
	姓名未能辨認097
	姓名未能辨認098
	姓名未能辨認099
	姓名未能辨認100
	姓名未能辨認101
	姓名未能辨認102
	姓名未能辨認103
	姓名未能辨認104
	姓名未能辨認105
	姓名未能辨認106
	姓名未能辨認107
	姓名未能辨認108
	姓名未能辨認109
	姓名未能辨認110
	姓名未能辨認111
	姓名未能辨認112
	姓名未能辨認113
	姓名未能辨認114
	姓名未能辨認115
	姓名未能辨認116
	姓名未能辨認117
	姓名未能辨認118
	姓名未能辨認119
	姓名未能辨認120
	姓名未能辨認121
	姓名未能辨認122
	姓名未能辨認123
	姓名未能辨認124
	姓名未能辨認125
	姓名未能辨認126
	姓名未能辨認127
	姓名未能辨認128
	姓名未能辨認129
	姓名未能辨認130
	姓名未能辨認131
	姓名未能辨認132
	姓名未能辨認133
	姓名未能辨認134
	姓名未能辨認135
	姓名未能辨認136
	姓名未能辨認137
	姓名未能辨認138
	姓名未能辨認139
	姓名未能辨認140
	姓名未能辨認141
	姓名未能辨認142
	姓名未能辨認143
	姓名未能辨認144
	孟彥彤
	官塘市民
	屈聖恩小姐
	居住九龍區一市民
	居港45年澳門出生的人
	屆漢昌
	忠誠冷氣機械工程公司
	怡景大廈一居民
	招先生
	易先生
	明記水泵風泵工程
	明興工程公司
	東九龍區市民洪小姐
	林小姐
	林先生1
	林先生2
	林先生3
	林汝昌
	林尾賢
	林志茵
	林沛
	林佩姍
	林佩容
	林奇雲
	林承鋒
	林昆毅
	林欣塋
	林建輝
	林炳輝
	林家洪
	林振英
	林浩邦
	林浩勤
	林倬賢
	林健平
	林國良1
	林國良2
	林國豪
	林敏煇
	林淑華
	林惠君
	林順松
	林愛慈
	林漢勝
	林漢錦
	林鳳鳴
	林慧中女士
	林慧芳1
	林慧芳2
	林慕貞
	林潤儀
	林輝
	林樹榮
	林燕玲
	松嶺企業有限公司
	油尖旺區議員仇振輝
	油尖旺區議員陳健成
	的士車行車主協會有限公司
	芳
	邵卓銘
	邱潘東
	長城裝修工程公司
	長富國際有限公司
	阿輝
	冼國輝
	俊
	前
	南丫島天虹海鮮酒家
	南方民主同盟
	南區區議員陳富明
	姜木根
	姚永健
	姚偉明
	姚偉強
	姚淑圓
	姚滿棠
	屏山鄉鄉事委員會
	恆俊電器工程公司
	施杰郎
	施麗淑
	星港旅運有限公司
	柯利德
	段酉娟
	洪一仲
	洪景生
	炳超
	祈清珍
	科
	美孚一市民梁康
	美菲閣業主立案法團主席陳嘉樂
	胡兆燕
	胡炳釗
	胡皓雲
	胡超川
	胡慈祥
	胡嘉麗
	胡德桐
	胡燕芬
	范健濤
	范耀光
	韋瑞禧
	香港一小市民
	香港一工人
	香港一市民 將軍澳區
	香港一市民1
	香港一市民2
	香港一市民3
	香港一市民307
	香港一般市民
	香港人白先生
	香港女童軍觀塘分會主席梁雁群
	香港工會聯合會
	香港中華廠商聯合會
	香港市民1
	香港市民2
	香港市民3
	香港市民4
	香港市民小丘
	香港市民用電者
	香港市民高先生
	香港市民關先生
	香港沙田工商業聯合會
	香港居民
	香港物業管理公司協會有限公司
	香港的投資者
	香港社區發展網絡
	香港建造業機械操作及維修專業人員協會
	香港商用水有限公司
	香港開關有限公司
	香港電業工程專業人員協會
	香港電器工程商會有限公司
	香港電燈集團公司職工會
	香港夢
	倪達偉
	唐文曦
	唐先生
	唐成
	唐志偉
	唐依康
	唐嘉瑜
	夏良文
	孫桂蓮
	容先生
	展星集團有限公司
	徐勛
	徐蔣鳳
	徐鏡豪
	悅來花軒
	柴新威
	殷金蓮
	消費者1
	消費者2
	海天堂鮮製龜靈膏有限公司
	海皇粥店集團有限公司
	海港海鮮洒家集團有限公司
	純正香港人
	草根人
	荃灣一市民
	荃灣區客戶諮詢委員會委員李潔明
	荃灣區議員陳偉明
	袁土星
	袁少珊
	袁倫華
	袁偉明
	袁國樑
	袁達光
	袁嘉麗
	袁劍峰
	袁劍雄
	馬子謙
	馬文奐
	馬田比德斯 筆名
	馬建煒
	馬振輝
	馬健生
	馬國良
	馬愛玉
	馬綺華
	馬燕芬
	馬錦洪
	馬鏸鑾
	高振華
	高達鏗
	高耀芳
	涂碧君女士
	偉君工程有限公司
	區元正
	區玉基
	區妙娟
	區浩明
	國盛工程公司黃國基
	將軍澳原居民
	崔惠芳
	崔錫華
	常堅發展有限公司
	張乃強
	張小姐1
	張小姐2
	張小姐3
	張小姐4
	張元德
	張文偉
	張平
	張兆中
	張兆強
	張先生1
	張先生2
	張先生3
	張成
	張志洪
	張志傑
	張佩蘭
	張奉祥
	張明忠
	張金華
	張建暉
	張柏根
	張美儀
	張美賢
	張振宇
	張桂如
	張桂嬋
	張偉業
	張偉樑
	張基信
	張帶喜
	張淑貞
	張傑明
	張華民
	張超然
	張瑞康
	張祺
	張祺悅
	張嘉敏
	張嘉莉
	張碧珍
	張銘恩
	張樂汶
	張毅榮
	張錦濤
	張麗華
	張寶蓮
	張耀庭
	敏龍企業有限公司
	梁女士
	梁子仲
	梁子傑
	梁小姐
	梁元有
	梁永堅
	梁永達
	梁兆明
	梁先生
	梁守銘
	梁佐軒
	梁志剛
	梁志堅
	梁志慧
	梁志鴻
	梁佩珍
	梁卓霖
	梁昌寧
	梁炳昌
	梁衍邦
	梁珈瑞
	梁珈瑋
	梁剛強
	梁家寶
	梁桂芬
	梁偉民
	梁偉倫
	梁偉雄
	梁健衡
	梁國有
	梁國偉
	梁國華
	梁國權
	梁崑璞
	梁華國
	梁黃秀棠 陳仲嬌 陳珍
	梁達璋
	梁達輝
	梁遇銘 杜惠容
	梁嘉豪
	梁碧君
	梁碧琪
	梁碧霞
	梁銘健
	梁劍明
	梁慶熀
	梁錫麟
	梁錦明
	梁燦燊
	梁鏡輝1
	梁鏡輝2
	梁麗芳
	梁耀財
	深水區議員王德全 莊志達
	符氣能
	符珮珮
	符嘉麗
	莫先生1
	莫先生2
	莫灼華
	莫倩韻
	莫原新
	莊玉娟
	許文慧
	許桂昌
	許國英
	許紫微
	許道壽
	許銘志
	郭玉珊
	郭兆璣
	郭先生
	郭汾秀1
	郭汾秀2
	郭昌成
	郭明耀
	郭炳基
	郭笑嫻
	郭惠蓮
	郭智育
	郭聞俊
	郭麗玲
	陳力夫
	陳小姐1
	陳小姐2
	陳小姐3
	陳仁煒
	陳公亮
	陳太
	陳文貞
	陳日東
	陳以諾
	陳弘峰
	陳永亨
	陳永順
	陳仲江
	陳仲眉
	陳兆江
	陳先生1
	陳先生2
	陳先生3
	陳伯
	陳妙玲
	陳志乾
	陳志傑
	陳志雲
	陳志德
	陳秀雲
	陳怕怕
	陳招光
	陳欣倩
	陳俠平
	陳俊成
	陳冠堂
	陳建連
	陳思妮
	陳映齡
	陳星衛1
	陳星衛2
	陳炳
	陳炳佳
	陳炳垣
	陳炳煥



